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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 473 
- без перепечаток 396 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 

Пресс‑конференция ХК "Салават Юлаев" 

 
Тренер "Салавата Юлаева" Козлов: курс развития наших пацанов 
занимает время (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов заявил, что развитие 
молодых игроков уфимского клуба занимает определенное время, и оценил 
проигранную серию первого раунда плей-офф с "Трактором". 

перейти к статье 

Козлов заявил, что его не беспокоит репутация "не кубкового тренера" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 
конференции.  

перейти к статье 

Тренер "Салавата Юлаева" Козлов: "Ежов попрощался с командой, как 
игрок он завершил свою карьеру. Бирюков - тоже" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер " Салавата Юлаева " Виктор Козлов заявил, что хоккеисты Илья 
Ежов и Евгений Бирюков завершили свои карьеры. 

перейти к статье 

Гендир "Салавата Юлаева": "По итогам совещания с главой республики 
было предложено Виктору Козлову продолжить работу главным 
тренером" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Гендир "Салавата Юлаева": "По итогам совещания с главой республики было 
предложено Виктору Козлову продолжить работу главным тренером"  

перейти к статье 

"Продление контракта Виктора Козлова с "Салаватом" - абсолютно 
логичное решение. Он прогрессирует как тренер" - Сергей Гимаев (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
В понедельник генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
заявил, что Козлову было предложено продолжить работу главным тренером 
уфимской команды, контракт со специалистом будет подписан в ближайшее 
время. 

перейти к статье 

"Неудача в плей‑офф не останется без внимания с точки зрения 

кадровых решений" - гендиректор "Салавата Юлаева" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что летом в 
клубе произойдут определенные кадровые изменения в связи с неудачным 

выступлением команды в плей‑офф. 



 

 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата Юлаева": "На хорошую команду мы можем выйти 
с платежной ведомостью в 750 миллионов рублей" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что по 
предварительным и самым примерным расчетам платежная ведомость клуба в 
новом сезоне может составить 750 миллионов рублей, но это не потолок и в 
будущем, вероятно, будет утверждена другая сумма. 

перейти к статье 

"Попытаемся сделать выводы из отрицательных моментов". В "Салавате 
Юлаеве" рассказали о дефиците бюджета и источниках финансирования 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов заявил, что сезон 
по части финансовых показателей был очень сложным для клуба, но скоро 
состоится встреча с правительством региона по данному вопросу. 

перейти к статье 

"Разочарование. Но выбрано правильное направление". Баширов - об 
итоге сезона "Салавата" (Чемпионат.com) 
Гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов назвал разочарованием итоги 
сезона для уфимского клуба. "Салават Юлаев" завершил сезон поражением в 
первом раунде плей-офф от "Трактора" в шести матчах. 

перейти к статье 

"Ситуация непростая". Гендиректор "Салавата" - о переговорах с 
Александром Хмелевски (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал о ходе 
переговоров по новому контракту с одним из лидеров команды нападающим 
Александром Хмелевски. 

перейти к статье 

Виктор Козлов сохранит пост главного тренера клуба КХЛ "Салават 
Юлаев" (ТАСС) 
По словам генерального менеджера уфимского клуба, руководство вскоре 
приступит к формированию команды 

перейти к статье 

Баширов: в плей-офф я не сделал то, что надо было сделать. Может, с 
риском для карьеры (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что не 
сделал того, что надо было сделать, для помощи уфимской команде в серии 
первого раунда плей-офф с "Трактором". 

перейти к статье 

"Не надо тут устраивать балаган". "Салават Юлаев" объяснился за ранний 
вылет (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Козлов и Баширов признали свои ошибки. 

перейти к статье 

Баширов высказался о сезоне "Салавата", бюджете и формировании 
состава (Allhockey (allhockey.ru)) 
Гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов подвел итоги сезона. 



 

 

перейти к статье 

Виктор Козлов остается в "Салавате Юлаева". И это правильно (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Неужели в уфимском клубе появляется стабильность? 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о победе "Автомобилиста" над СКА: "КХЛ работала для того, 
чтобы плей-офф была непредсказуема" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" победу 
"Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" направит средства от продажи билетов на матч КХЛ 
пострадавшим при теракте (ТАСС) 
Омский клуб проведет пятый матч четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
против "Локомотива" 26 марта 

перейти к статье 

Вайсфельд о перекрестном плей-офф: "Старый формат лучше - там были 
дерби. Игра "Ак Барса" с "Салаватом" для болельщиков важнее, чем матч 
со СКА, ЦСКА или "Динамо" (Sports.ru) 
Леонид Вайсфельд поделился мыслями о перекрестном плей-офф.  

перейти к статье 

Дронов - о перекрестном плей-офф: "Разнообразие для болельщиков. 
Зачастую в конференциях проходили одни и те же пары" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Защитник челябинского "Трактора" Григорий Дронов в интервью "СЭ" 
прокомментировал введение перекрестного плей-офф в КХЛ с сезона-2023/24. 

перейти к статье 

Хоккейный матч СКА - "Автомобилист" в Петербурге пройдет при 
усиленных мерах безопасности (ТАСС) 
Матч станет пятым в серии до четырех побед, сейчас в ней лидирует 
"Автомобилист" со счетом 3-1 

перейти к статье 

Болельщики рассказали, что понимают ужесточение мер безопасности на 
"СКА-Арене" (ТАСС) 
Повышенные меры безопасности были введены после произошедшего в пятницу 
в "Крокус сити холле" теракта 

перейти к статье 

"Многие сочли своим долгом помочь" (Коммерсантъ FM) 
Владимир Осипов - о поддержке спортсменами семей пострадавших и погибших 
в теракте  

перейти к статье 



 

 

В "Спартаке" призвали заранее приходить на матч КХЛ с "Металлургом" 
(ТАСС) 
Московский клуб обратился к болельщикам в связи с усиленными мерами 
безопасности 

перейти к статье 

Аккредитованные лица попадут на матч КХЛ "Спартак" - "Металлург" при 
предъявлении паспорта (ТАСС) 
Решение принято на основании постановлений об усилении мер безопасности 
на играх 

перейти к статье 

Тренер "Металлурга" Разин: "Хорошо, что матч со "Спартаком" перенесли, 
в такой обстановке играть было бы тяжелее" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
назвал верным решение о переносе четвертого матча серии второго раунда плей

‑офф КХЛ со "Спартаком" из‑за трагедии в "Крокусе". 

перейти к статье 

Чистый убыток "Ак Барса" составил 361 млн рублей (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Ак Барс" несет финансовые убытки.  

перейти к статье 

Впервые в истории КХЛ две команды с посевом 5-8 вышли в 1/2 финала 
Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
Впервые в истории Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) две команды с 
посевом "5-8" вышли в полуфинал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

СКА впервые за 10 лет не дошел до полуфинала Кубка Гагарина 
(Sport24.ru) 
СКА уступил "Автомобилисту" во втором раунде плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Впервые в истории КХЛ две команды, не имевшие в плей‑офф 

преимущества своего льда в первом раунде, вышли в полуфинал (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 

Впервые в истории КХЛ две команды, не имевшие в плей‑офф преимущества 

своего льда в первом раунде, вышли в полуфинал  
перейти к статье 

СКА и ЦСКА не дошли до третьего раунда Кубка Гагарина впервые с 2014 
года - в сезон введения перекрестного плей-офф (Sports.ru) 
СКА и ЦСКА не дошли до третьего раунда раунда плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Два брата впервые в истории КХЛ вывели разные команды в полуфинал 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Автомобилист" вышел в полуфинал Кубка Гагарина. 

перейти к статье 



 

 

Ротенберг не дошел до финала Кубка Гагарина во всех трех сезонах. Он 
проиграл третью серию как тренер - дважды ЦСКА и "Автомобилисту" 
(Sports.ru) 
Роман Ротенберг проиграл третью серию плей-офф как главный тренер.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Крах победителя регулярки, неразбериха в Омске, очередной рывок 
"Автомобилиста" (Live Sport (livesport.ru)) 
Кубок Гагарина: обзор четвертой игровой недели 

перейти к статье 

"Сухой" вылет "Динамо", очередная омская отставка, завершение эпохи 
Билялетдинова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Челябинцы справились с победителями регулярки всего в четырех матчах, 
омичи второй раз в истории уволили главного тренера прямо по ходу серии, Илья 
Набоков сдерживал спартаковские атаки, а "Автомобилист" поставил СКА на 
грань вылета. Обзор наиболее ярких событий прошедшей недели.  

перейти к статье 

Московское "Динамо" и "Салават Юлаев" - это не топ-клубы. Факт, 
который нужно принять (Allhockey (allhockey.ru)) 
И дело не в лицах. 

перейти к статье 

Он виноват, но он не виноват. Роль Кудашова в причинах провала 
"Динамо" в плей-офф (Советский спорт) 
Бело-голубые выиграли Кубок континента, но по всем статьям капитулировали 
перед челябинским "Трактором".  

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "В "Динамо" грядет революция. Сафронов может 
вновь оказаться у руля команды. У него уже есть план по изменению 
клуба" (Sports.ru) 
Алексей Шевченко рассказал о возможном возвращении Андрея Сафронова в 
"Динамо".  

перейти к статье 

Крикунов: Какой Занатта в "Динамо"? Не смешите народ!. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Советник московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Владиславу Юдину возможную смену 
главного тренера в столичной команде.  

перейти к статье 

"Тренера нужно менять тогда, когда руководство уверено, что он виноват" 
- Вайсфельд о продлении контракта Козлова с "Салаватом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд заявил 
"Матч ТВ", что если руководство башкирской команды не видит вины Виктора 

Козлова в вылете команды в первом раунде плей‑офф, его увольнение не имеет 

никакого смысла. 



 

 

перейти к статье 

Гимаев-младший: считает, что продление контракта с Козловым - 
логичное решение (Allhockey (allhockey.ru)) 
Эксперт Сергей Гимаев-младший прокомментировал продление контракта с 
Виктором Козловым. В первом раунде Кубка Гагарина этого года "Салават 
Юлаев" проиграл "Трактору" со счетом 2-4. . 

перейти к статье 

"С "Салаватом" было сложнее, чем с "Динамо". Интервью защитника 
"Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Поговорили с Григорием Дроновым о проходе "Динамо" и преображении 
команды в кубковых матчах.  

перейти к статье 

Якупов: "За НХЛ не слежу. Кроме хоккея есть много прекрасных вещей" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Нефтехимика" Наиль Якупов рассказал, чем занимается в свободное 
время. 

перейти к статье 

ЦСКА начнет перестройку или чемпионское окно закрывать рано? Кто 
уйдет и дадут ли шанс Федорову (Sport24.ru) 
На пороге перемен.  

перейти к статье 

Будущее Квартальнова и оценка ведущим игрокам. Все главное о сезоне 
минского "Динамо" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "зубров" Артем Каркоцкий подвел итоги выступления 
команды и ответил на трансферные вопросы. 

перейти к статье 

Новая жизнь "Сибири". Каким будет клуб после 14-летней эпохи 
Фастовского? (Чемпионат.com) 
Вспоминаем прошлое и размышляем о будущем новосибирского клуба. 

перейти к статье 

Билялов уходит из "Ак Барса": кем его заменить и наступило ли время 
Мифтахова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
По информации ряда источников, вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов с большей 
долей вероятности не останется в команде на следующий сезон.   

перейти к статье 

Агент Радулова отреагировал на слухи об интересе к игроку со стороны 
других клубов КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова отреагировал на слухи об интересе к игроку со 
стороны других клубов КХЛ. 

перейти к статье 

Есть ли жизнь после Била? Кто будет возвращать "Ак Барс" на вершину 
(Советский спорт) 



 

 

Зинэтулла Билялетдинов трижды выигрывал Кубок Гагарина и еще дважды был 
финалистом розыгрыша. И делал это только с "Ак Барсом". 

перейти к статье 

Татарстанские легионеры: казанский клуб с самым "международным" 
составом (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Российский спорт уже давно занимается привлечением зарубежных спортсменов 
в свои клубы, и для болельщиков легионеры в наших командах уже в порядке 
вещей.  

перейти к статье 

Кирилл Семенов: "В серии с Екатеринбургом СКА наступил на те же 
грабли, что и Казань" (Russia-hockey.ru) 
Второй бомбардир "Ак Барса" в чемпионате (13 шайб, 28 передач) - о сезоне 
Казани, сюрпризах плей-офф КХЛ, выходе на рынок свободных агентов, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

"У нас что, отстойник уголовных элементов? Я бы не приглашал к нам 

хоккеиста с криминальной историей" - экс‑тренер сборной России (Матч 

ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что он не стал бы приглашать игрока с криминальной историей и "Ак 
Барс" мог бы найти вратаря с нормальной репутацией, а не канадца Картера 
Харта. 

перейти к статье 

"Все были шокированы, когда включили телефоны после матча" 
(Известия (iz.ru)) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Беляев - о реакции на теракт в Красногорске и 
шансах спасти серию плей-офф КХЛ против "Локомотива" 

перейти к статье 

Плешков: "Хотел бы попасть в Книгу рекордов Гиннесса. Это рекорд для 
СКА, для российского хоккея!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер СКА Артемий Плешков в интервью "СЭ" ответил на вопрос о 
возможном попадании в Книгу рекордов Гиннесса.  

перейти к статье 

Вратарь СКА Плешков: "Перед матчем пацаны в раздевалке в шутку 
спросили, будет ли рекорд" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вратарь СКА Артемий Плешков в интервью "СЭ" рассказал, что перед матчем с 
АКМ, в котором он установил мировой рекорд по количеству сэйвов (124) за одну 
игру, в раздевалке шутили про возможное достижение.  

перейти к статье 

Кожевников назвал причину вылета СКА из плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на вылет СКА из плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" (4:5, 1-
4). 

перейти к статье 



 

 

Терещенко назвал слабое место СКА в серии с "Автомобилистом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-
офф КХЛ.  

перейти к статье 

СКА снова без Кубка Гагарина. Клуб Ротенберга проиграл андердогу КХЛ 
(Р-Спорт) 
СКА проиграл "Автомобилисту" и вылетел из плей-офф КХЛ 

перейти к статье 

СКА вылетел из плей-офф КХЛ! "Автомобилист" сотворил невероятное 
чудо (Чемпионат.com) 
Уральский клуб на выезде отыгрался с 2:4 и отправил в отпуск команду Романа 
Ротенберга. Не смутили даже три пропущенные шайбы за 140 секунд. 

перейти к статье 

Сенсация года. "Автомобилист" обыграл СКА и вышел в полуфинал Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По ходу матча уральцы уступали 2:4, но вырвали победу.  

перейти к статье 

СКА не избежал катастрофы: на полуфинальную орбиту Кубка Гагарина 
выходит "Автомобилист" (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Три подряд проигранных матча в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
поставили хоккеистов СКА на грань катастрофы в противостоянии с 
"Автомобилистом".  

перейти к статье 

Ура Уралу (Известия) 
"Автомобилист" преподнес главную сенсацию Кубка Гагарина 

перейти к статье 

День "Автомобилиста" (Коммерсантъ) 
Екатеринбургский клуб во втором раунде play-off расправился со СКА 

перейти к статье 

"Автомобилист" вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Команда из 
Екатеринбурга творит историю (Allhockey (allhockey.ru)) 
Выиграли матч в Санкт-Петербурге и всю серию. 

перейти к статье 

Камбэк на заказ: "Автомобилист" отыгрался со счета 2:4 и выбил СКА из 
Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com)) 
"Автомобилист" на выезде обыграл СКА в пятом матче серии и впервые в 
истории пробился в полуфинал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Братская магия работает. "Автомобилист" с Николаем Заварухиным 
выбил СКА из плей-офф КХЛ (ТАСС) 
Ранее Алексей Заварухин привел "Трактор" к победе в серии с московским 
"Динамо" 



 

 

перейти к статье 

Травмы и переезд на новую арену. Как Ротенберг объяснил вылет СКА из 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com) 
Пресс-конференция главных тренеров после решающего матча серии с 
"Автомобилистом". 

перейти к статье 

СКАзка закончилась. "Автомобилист" отправил петербуржцев в 
досрочный отпуск (Советский спорт) 
Армейцы позволили сопернику совершить сумасшедший камбэк.  

перейти к статье 

СКА сенсационно вылетел от "Автомобилиста". Против петербуржцев 
оказалось нововведение Кубка Гагарина . (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru)) 
Петербургский СКА вылетел из Кубка Гагарина на стадии 1/4 финала.  

перейти к статье 

У СКА опять ничего не получилось. Команда Ротенберга бесславно 
вылетела в плей-офф КХЛ (News.sportbox.ru) 
"Автомобилист" добыл волевую победу в тяжелейшем матче серии.  

перейти к статье 

Виноваты травмы, "СКА Арена" и молодежь. Почему вылетел СКА 
(Фонтанка (fontanka.ru)) 
СКА проиграл "Автомобилисту" в пяти матчах и впервые за десять лет вылетел 
во втором раунде плей-офф КХЛ. Отдел спорта "Фонтанки" - о неутешительном 
финале сезона для команды Романа Ротенберга. 

перейти к статье 

"Наши болельщики, спонсоры - все все понимают". Ротенберг - о спорном 
эпизоде в концовке (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал спорный эпизод в 
концовке матча с "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Ротенберг: "Точно обещаем нашим болельщикам привезти не один кубок 
в Санкт-Петербург" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение от 
"Автомобилиста" в пятом матче второго раунда Кубка Гагарина со счетом 4:5. 

перейти к статье 

Ротенберг: Тяжелый переезд на "СКА Арену" повлиял на исход сезона. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал вылет петербургской 
команды из розыгрыша Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Травмы нескольких защитников СКА повлияли на исход 
серии с "Автомобилистом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что травмы ведущих защитников 
петербургского клуба повлияли на ход серии с екатеринбургским " 

Автомобилистом " во втором раунде плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Сезон для СКА был своеобразным. Были провалы, но к плей‑офф 

подошли с хорошими эмоциями" - Дедунов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Сезон для хоккеистов СКА получился своеобразным из‑за травм, но к плей‑офф 

команда подошла с хорошими эмоциями, сказал нападающий петербургского 
клуба Павел Дедунов.  

перейти к статье 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин: "Мы были одним кулаком. Ребята 
делают историю клуба" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин заявил 
в эфире "Матч ТВ", что команда была единым целым в пятом матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина против петербургского СКА. 

перейти к статье 

Заварухин о победе над СКА: "Сотворили историю екатеринбургского 
хоккея" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин подвел итоги серии со СКА 
(4-1) во втором раунде Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

"Не знаю, куда сходили братья Заварухины. Но их магия реально 
работает" - форвард "Автомобилиста" Макеев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев после победы над СКА 
высказался об успешных результатах братьев Заварухиных в нынешнем 
розыгрыше Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Крикунов: Ротенберг должен остаться на посту главного тренера СКА 
(Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Владимир Крикунов подвел итоги серии второго 
раунда плей-офф СКА - "Автомобилист" (1-4). 

перейти к статье 

Плющев - о выступлениях лидеров КХЛ: "Не все решают деньги" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" игру лидеров КХЛ в этом сезоне. 

перейти к статье 

Плющев - о победе "Автомобилиста": "Возможности открываются, но 
легкой прогулки не стоит ожидать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-
офф КХЛ. 

перейти к статье 

Пашнин отметил, что игра СКА перед плей-офф КХЛ оставляла желать 
лучшего (ТАСС) 



 

 

Хоккеист обратил внимание на большое количество травмированных игроков в 
команде 

перейти к статье 

Канарейкин назвал крахом для СКА вылет на стадии второго раунда Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Канарейкин назвал крахом для СКА вылет на стадии второго раунда Кубка 
Гагарина  

перейти к статье 

Пашков: "Не думаю, что неудача СКА скажется на положении Ротенберга" 
(Sport24.ru) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил победу "Автомобилиста" над 
СКА в серии плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Майоров - о поражении СКА: "Я так и не понял, что хотел Питер в этом 
матче" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров прокомментировал "СЭ" 
победу "Автомобилиста" над СКА ( 5:4 ) в пятом матче второго раунда плей-офф 
КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: уровень судей КХЛ гораздо ниже уровня хоккея, полная 
деградация (Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что судьи 
делали все, чтобы СКА не попал в полуфинал Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

Леонид Вайсфельд разобрал спорный эпизод в самой концовке матча 
СКА и "Автомобилиста" (Чемпионат.com) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался об эпизоде в конце пятого матча четвертьфинальной 
серии СКА - "Автомобилист", в котором екатеринбуржцы одержали победу со 
счетом 5:4. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Адмирал" продлил контракт с лучшим бомбардиром клуба Даниилом 
Гутиком (Чемпионат.com) 
"Адмирал" продлил контракт с нападающим Даниилом Гутиком сообщает пресс-
служба дальневосточного клуба.  

перейти к статье 

"Амур" интересуется нападающим "Ак Барса" Александром Радуловым 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, "Амур" проявляет активный интерес к 
нападающему Александру Радулову, контракт которого с "Ак Барсом" истекает 
30 апреля.  

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" хочет подписать канадского вратаря "Филадельфии" Харта 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" готов сделать предложение канадскому 
голкиперу Картеру Харту на замену Тимуру Билялову. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В первом периоде ничего не понимал, как будто в хоккей никогда не 
играл". Михаил Ильин - о срочном возвращении в МХЛ, "Локо" и камбэке в 
серии с "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий вернулся в МХЛ и бьется с командой за Кубок Харламова.  

перейти к статье 

В РУСАДА заявили, что "Толпар" не предоставляет должной информации 
для расследования (ТАСС) 
Ранее гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что игроки 
"Толпара" не виноваты в попадании допинга в их организмы 

перейти к статье 

Баширов о допинге в "Толпаре": "Мы убеждены, что это была 

преднамеренная акция. РУСАДА является инструментом в чьих‑то руках" 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов высказался о 

ситуации с положительными допинг‑тестами в молодежной команде " Толпар ", 

заявив что клуб убежден в невиновности игроков и доложил о своей позиции в 
следственный комитет, который проводит проверку.  

перейти к статье 

"Локо" обыграл "Алмаз" и вышел в полуфинал Кубка Харламова 
(Чемпионат.com) 
В Череповце завершился четвертый матч второго раунда плей-офф 
Молодежной хоккейной лиги серии между местным "Алмазом" и ярославским 
"Локо".  

перейти к статье 

"Крылья Советов" возглавил бывший форвард команды. Кто еще из 
главных тренеров играл в МХЛ? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В Лиге работали шесть специалистов, успевшие поиграть за молодежные 
команды.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Уфимская "Агидель" проиграла "Динамо-Неве" и стала бронзовым 
призером Кубка ЖХЛ (ИА Башинформ) 
 Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" проиграла в полуфинале 
питерской "Динамо-Неве" и выбыла из борьбы за Кубок ЖХЛ. Таким образом, 
коллектив уфимских хоккеисток стал бронзовым призером Кубка ЖХЛ сезона 
2023-2024 года. 

перейти к статье 



 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Ростов-на-Дону 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР провел рабочую встречу с губернатором региона Василием 
Голубевым - обсуждался широкий круг вопросов, связанный с развитием 
ростовского спорта, в том числе хоккея. Также Владислав Третьяк посетил 
несколько спортивных мероприятий. 

перейти к статье  

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Сезон для Воронкова завершится 17 апреля из-за невыхода "Коламбуса" 
в плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Стало известно, какая команда уже не примет участия в розыгрыше Кубка 
Стэнли-2024.  

перейти к статье 

Америка увидела драму русской звезды! Бучневич смазал буллит - теперь 
его команда пролетит мимо плей-офф? (Sport24.ru) 
Попасть в кубковую восьмерку будет невероятно трудно.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Крылья Советов" попали под реновацию. Легендарная ледовая арена 
будет снесена (Советский спорт) 
Хоккей на Толбухина останется, но сменит прописку.  

перейти к статье 

Попавший под машину террористов 8-летний Илья получил поддержку со 
всей России (ТАСС) 
Мальчик уже год занимается хоккеем, врачи уверяют, что скоро он вернется в 
спорт 

перейти к статье 

Кузнецов и Ковальчук поддержали пострадавшего в теракте 8-летнего 
игрока (Р-Спорт) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги "Каролина Харрикейнз" 
Евгений Кузнецов, форвард московского "Спартака" Илья Ковальчук, а также 
клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) поддержали восьмилетнего 
хоккеиста команды "Олимпийская деревня - 80", который пострадал в результате 
теракта в "Крокус Сити Холле", сообщил РИА Новости отец спортсмена Игорь.  

перейти к статье 

Хоценко вручил Лукашенко джерси омского "Авангарда" (Омск-Информ 
(omskinform.ru)) 
Президент обрадовался такому подарку.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Пресс‑конференция ХК "Салават Юлаев" 

 
Тренер "Салавата Юлаева" Козлов: курс развития наших пацанов 
занимает время (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов заявил, что развитие 
молодых игроков уфимского клуба занимает определенное время, и оценил 
проигранную серию первого раунда плей-офф с "Трактором". 
"После первого матча мы меняли зону атаки, чтобы больше была нацеленность 
на броски, чтобы как минимум два нападающих находились перед воротами. 
Голы в шестом матче, в четвертом матче - это все показывало, что, когда мы шли 
на пятак, мы забивали голы. Здесь у нас есть потенциал и рост для развития 
команды. 
Меньшинство у нас провело хорошую серию, большинство тоже хорошо 
сработало, "пять на пять" "Трактор" нас переиграл. В неравных составах 
"Трактор" выступил сильнее. Да, есть ребята, от которых мы ожидали больше. 
Молодые ребята становятся теми людьми, которые должны решать задачу. На 
сегодня они выдали все, что могли. Потенциал для роста есть, объективные 
причины - травмы и болезни - тоже были. Плей-офф ребята не провалили, где-
то не хватило опыта. Я вижу, что они могут стать лучше и станут лучше, если 
хорошо проведут лето. 
Курс развития наших пацанов занимает время. Против ребят, которые в 
прошлом году еще были молодыми, соперник играл не так серьезно. В этом году 
против них уже по-другому играют. Они думают, что могут сделать, чтобы быть 
лучше на следующий год", - передает слова Козлова корреспондент 
"Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486340-trener-salavata-yulaeva-kozlov-
kurs-razvitiya-nashih-pacanov-zanimaet-vremya.html 

К заголовкам сообщений 

Козлов заявил, что его не беспокоит репутация "не кубкового тренера" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 

конференции. В плей‑офф команда Виктора Козлова вылетела в первом раунде, 

проиграв серию со счетом 2-4 челябинскому "Трактору". Ранее стало известно, 
что Козлов продолжит работу в "Салавате" на следующий сезон. 
 - Меня не беспокоит репутация "не кубкового тренера". Да, меня не устраивает 
результат команды под моим руководством в последние два сезона. Но боюсь 
ли я за свою репутацию? Нет, не боюсь. Я знаю, что надо сделать, чтобы команда 
стала сильнее в следующем сезоне. 
Хочу, чтобы команда играла интереснее, чтобы молодые пацаны развивались, 
чтобы подходили парни и из "Толпара", и из "Тороса". Тут есть игроки, которые 
хотят становиться лучше, развиваться, я с радостью принял предложение от 
главы республики, - передает слова Козлова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033795_Kozlov_zajavil_chto_jego_ne_b
espokoit_reputacija_ne_kubkovogo_trenera 

К заголовкам сообщений 
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Тренер "Салавата Юлаева" Козлов: "Ежов попрощался с командой, как 
игрок он завершил свою карьеру. Бирюков - тоже" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер " Салавата Юлаева " Виктор Козлов заявил, что хоккеисты Илья 
Ежов и Евгений Бирюков завершили свои карьеры. 
В мае 2022 года голкипер Ежов подписал контракт с "Салаватом Юлаевым". 
Бирюков присоединился к уфимскому клубу в мае 2020 года. 
 - Илья Ежов попрощался с командой, я так понимаю, как игрок он завершил свою 
карьеру. Бирюков - тоже, хотя окончательно он еще не принял решение, - 
передает слова Козлова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033782_Trener_Salavata_Julajeva_Kozl
ov_Jezhov_poproshhalsa_s_komandoj_kak_igrok_on_zavershil_svoju_karjeru_Biruk
ov__tozhe 

К заголовкам сообщений 

Гендир "Салавата Юлаева": "По итогам совещания с главой республики 
было предложено Виктору Козлову продолжить работу главным 
тренером" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что Виктору 
Козлову было предложено продолжит работу главным тренером уфимской 
команды. 
"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 

конференции. В плей‑офф команда Виктора Козлова вылетела в первом раунде, 

проиграв серию со счетом 2-4 челябинскому "Трактору". 
 - Сегодня подводим итоги сезона. В этот раз нам очень сложно дать четкое и 
беспорное определение итогов сезона. Скорее всего, мы можем говорить только 
об эмоциях. Это слово разочарование. С одной стороны, команда и тернерский 
штаб провели большую работу, провели сезон без спадов. Когда такие довольно 
обоснованные перспективы, поражение всегда принимать очень печально. 
Тем не менее мы выбрали правильное направление и будем его 
придерживаться. С тренерским штабом провели совещание по итогам сезона, 
отметили положительные и отрицательные моменты, понимаем, над чем надо 

работать. Понимаем, что без положительного результата в плей‑офф будет 

сложнее оправдываться результатами регулярки. Будем работать над тем, 

чтобы выступать лучше в плей‑офф. 

По итогам совещания с главой республики было предложено Виктору Козлову 
продолжить работу главным тренером. Вскоре мы подпишем контракт и 
приступим к формированию команды и тренерского штаба, - передает слова 
Баширова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033769_Salavat_Julajev_predlozhil_Vikt
oru_Kozlovu_prodolzhit_rabotu_glavnym_trenerom_kontrakt_budet_podpisan_v_sko
rom_vremeni__gendirektor_kluba 

К заголовкам сообщений 

"Продление контракта Виктора Козлова с "Салаватом" - абсолютно 
логичное решение. Он прогрессирует как тренер" - Сергей Гимаев (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
В понедельник генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов 
заявил, что Козлову было предложено продолжить работу главным тренером 
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уфимской команды, контракт со специалистом будет подписан в ближайшее 
время. 
 - Продление контракта с Виктором Козловым - абсолютно логичное решение. 
Козлов прогрессирует как тренер, команда прекрасно провела регулярку. Да и 

вылетел "Салават" из плей‑офф, потому что "Трактор" показал какую‑то 

невероятную игру. В целом, даже если брать их серию, "Салават" выглядел 
сильнее по содержанию игры, но Фукале переиграл Самонова и челябинцы 
очень грамотно реализовывали свои моменты. Серия с "Динамо" показала, что 
"Трактор" крайне мотивирован в этих играх. И если брать в перспективе, Козлова 

и "Салават" ждет большое будущее. Повторюсь, плей‑офф - стечение 

обстоятельств. "Салават" вел и переигрывал челябинцев, но они просто 
невероятно использовали свои моменты, такой реализации нет ни у одной 
команды. В следующем сезоне "Салават" будут являться одним из претендентов 
на Кубок Гагарина, - сказал Гимаев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033790_Prodlenije_kontrakta_Viktora_K
ozlova_s_Salavatom__absolutno_logichnoje_reshenije_On_progressirujet_kak_tren
er__Sergej_Gimajev 

К заголовкам сообщений 

"Неудача в плей‑офф не останется без внимания с точки зрения 

кадровых решений" - гендиректор "Салавата Юлаева" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что летом в 
клубе произойдут определенные кадровые изменения в связи с неудачным 

выступлением команды в плей‑офф. 

"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 

конференции. В плей‑офф команда Виктора Козлова вылетела в первом раунде, 

проиграв серию со счетом 2-4 челябинскому "Трактору". 
 - Что касается следующего года. Задачу мы еще сформулируем, но на встрече 
с главой республики мы проговорили это. Невыход во второй раунд не останется 
без внимания с точки зрения кадровых решений. О задаче на следующий сезон 
я объявлю отдельно, ближе к новому сезону. Мы не думаем о том, оставят нас 

или нет. Я равнодушно отношусь к тому, что кого‑то убирают, мы спокойно 

работаем. Это не те ошибки, за которые нам стыдно. 
 - Есть ли ясность по конкретным фамилиям?  
 - Мы со всеми лидерами ведем переговоры. Предметные. Не скажу, что они 

легкие. Думаю, в ближайшее время мы о чем‑то объявим. Все переживают за 

итоги сезона. Понятно, что представители наших игроков понимают их значение 
для клуба. Поэтому идет рабочий процесс, о подписаниях я сегодня объявить не 
смогу. Но процесс в завершающей стадии. 
 - Кто покидает команду?  

 - На пресс‑конференции мы не будем называть фамилии. Это процесс, который 

связан. Мы не одна команда в КХЛ, сейчас везде идут процессы. Мы бы не 

хотели, чтобы эта пресс‑конференция мешала процессам. Даже если мы с кем‑
то не хотим продляться, то и не хотим, чтобы это шло в таком виде, - передает 
слова Баширова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033787_Neudacha_v_plejoff_ne_ostanet
sa_bez_vnimanija_s_tochki_zrenija_kadrovyh_reshenij__gendirektor_Salavata_Julaj
eva 
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К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата Юлаева": "На хорошую команду мы можем выйти 
с платежной ведомостью в 750 миллионов рублей" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что по 
предварительным и самым примерным расчетам платежная ведомость клуба в 
новом сезоне может составить 750 миллионов рублей, но это не потолок и в 
будущем, вероятно, будет утверждена другая сумма. 
"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 

конференции. В плей‑офф команда Виктора Козлова вылетела в первом раунде, 

проиграв серию со счетом 2-4 челябинскому "Трактору". 
 - В каких пределах может быть платежная ведомость "Салавата"?  
 - Понимание есть. Пока по прикидкам из того, что мы можем потратить, - не 
думаю, что будут большие подписания, потому что у нас есть хорошие резервы. 
Примерно на хорошую команду мы можем выйти с платежной ведомостью в 750 
миллионов рублей, то есть с резервом. Если мы получим возможность 
дополнительных подписаний после 30 апреля, у нас нет такого, что 750 - это 
потолок. Это та цифра, которую мы посчитали на калькуляторе прямо сейчас. 
Если мы выйдем на 900 миллионов, значит, эта цифра и будет утверждена. 

 - Есть такое, что придется давать контракты по 80-90 миллионов кому‑то из 

игроков?  
 - Да, мы этого не исключаем. Мы понимаем роль наших лидеров, и какие деньги 
потребуются для их продления. Переговоры непростые, и появление той или 
иной информации будоражит рынок. Суммы там больше 60 миллионов рублей, - 
передает слова Баширова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033792_Gendirektor_Salavata_Julajeva_
Na_khoroshuju_komandu_my_mozhem_vyjti_s_platezhnoj_vedomostju_v_750_milli
onov_rublej 

К заголовкам сообщений 

"Попытаемся сделать выводы из отрицательных моментов". В "Салавате 
Юлаеве" рассказали о дефиците бюджета и источниках финансирования 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов заявил, что сезон 
по части финансовых показателей был очень сложным для клуба, но скоро 
состоится встреча с правительством региона по данному вопросу. 

Ранее пресс‑служба уфимского "Салавата Юлаева" подтвердила, что 

Федеральная налоговая служба (ФНС) приостановила операции по некоторым 

счетам клуба из‑за долгов, но заявила, что уже в ближайшее время 

задолженности будут погашены. 
По причине долгов "Салават Юлаев" мог быть не допущен к следующему сезону 
чемпионата КХЛ. 
 - Постоянно сообщалось о задолженностях внутри клуба. Как решится этот 
вопрос?  
 - Понятно, что бюджет есть риски его исполнения. Год был тяжелый в этом 
плане. Мы надеемся, что эта тяжелая обстановка позволила мне принять 
положительные решения, которые в следующем сезоне помочь команде. 
Вы же знаете, что такое дефицит бюджета? Так вот, он у нас около 1 миллиарда 
рублей, республика всегда нам помогала в этом плане. И сейчас усилиями главы 
республики 500 миллионов рублей нам добавили как источник финансирования. 
Кроме того, республика выделила нам дополнительно 200 миллионов на 
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погашение задолженности, до конца года кредит будет погашен, что позитивно 
отразится на финансовых результатах. В том числе - в плане финансовых 
показателей для лиги, которая всегда нам делает замечание по высокой 
заложенности. 
Скоро мы встретимся с правительством по этому вопросу. Этот сезон в этой 
части был очень сложный, попытаемся из этих отрицательных моментов сделать 
выводы, - передает слова Баширова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033785_Popytajemsa_sdelat_vyvody_iz_
otricatelnyh_momentov_V_Salavate_Julajeve_rasskazali_o_deficite_budzheta_i_isto
chnikah_finansirovanija 

К заголовкам сообщений 

"Разочарование. Но выбрано правильное направление". Баширов - об 
итоге сезона "Салавата" (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов назвал разочарованием итоги 
сезона для уфимского клуба. "Салават Юлаев" завершил сезон поражением в 
первом раунде плей-офф от "Трактора" в шести матчах. 
"Сегодня подводим итоги сезона. В этот раз нам, наверное, очень сложно дать 
четкое определение итогам сезона. Скорее мы можем говорить об эмоциях, и это 
- разочарование. Команда и тренерский штаб провели большую работу, почти 
весь сезон провели без спадов, и были хорошие, обоснованные перспективы в 
плей-офф, так что принимать поражение печально. Но мы выбрали правильное 
направление, понимаем, над чем нужно работать. Понимаем, что без 
положительного результата в плей-офф сложнее будет оправдываться 
результатами регулярки", - передает слова Баширова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486250-razocharovanie-no-vybrano-
pravilnoe-napravlenie-bashirov-ob-itoge-sezona-salavata.html 

К заголовкам сообщений 

"Ситуация непростая". Гендиректор "Салавата" - о переговорах с 
Александром Хмелевски (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов рассказал о ходе 
переговоров по новому контракту с одним из лидеров команды нападающим 
Александром Хмелевски. 
"С новым контрактом Хмелевски пока ситуация непростая. Я бы сказал, 50 на 50. 
Не думаю, что Хмелевски может быть в следующем сезоне выведен из лимита 
на легионеров, Александр под эти параметры не подходит. Но для нас это точно 
не критерий по его кандидатуре. Пока мы ждем, какое решение будет принято по 
количеству легионеров. КХЛ хочет пять иностранцев, многие клубы, в том числе 
и мы, тоже хотим пять. Но, к сожалению, руководители клубов не являются 
руководящим органом в лиге", - передает слова Баширова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486406-situaciya-neprostaya-
gendirektor-salavata-o-peregovorah-s-aleksandrom-hmelevski.html 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов сохранит пост главного тренера клуба КХЛ "Салават 
Юлаев" (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033785_Popytajemsa_sdelat_vyvody_iz_otricatelnyh_momentov_V_Salavate_Julajeve_rasskazali_o_deficite_budzheta_i_istochnikah_finansirovanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033785_Popytajemsa_sdelat_vyvody_iz_otricatelnyh_momentov_V_Salavate_Julajeve_rasskazali_o_deficite_budzheta_i_istochnikah_finansirovanija
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033785_Popytajemsa_sdelat_vyvody_iz_otricatelnyh_momentov_V_Salavate_Julajeve_rasskazali_o_deficite_budzheta_i_istochnikah_finansirovanija
https://www.championat.com/hockey/news-5486250-razocharovanie-no-vybrano-pravilnoe-napravlenie-bashirov-ob-itoge-sezona-salavata.html
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Главный тренер уфимского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Салават Юлаев" Виктор Козлов в скором времени продлит контракт с 
командой. Об этом на пресс-конференции сообщил генеральный директор 
"Салавата Юлаева" Ринат Баширов.  
"Глава республики предложил Виктору Николаевичу продолжить работу главным 
тренером, поэтому вскоре мы подпишем контракт и приступим к формированию 
команды, тренерского штаба и всего остального", - сказал Баширов.  
"Салават Юлаев" не смог пробиться в четвертьфинал Кубка Гагарина, уступив в 
серии первого раунда плей-офф челябинскому "Трактору" (2-4). В регулярном 
чемпионате уфимцы заняли третье место в турнирной таблице Восточной 
конференции, набрав 90 очков в 68 матчах.  
Козлову 49 лет, он возглавляет "Салават Юлаев" с 2022 года, до этого два года 
работал в тренерском штабе команды. Также он входил в тренерский штаб 
магнитогорского "Металлурга", выиграв Кубок Гагарина. В качестве игрока он 
становился обладателем Кубка Гагарина в составе "Салавата Юлаева", 
завоевывал серебро и бронзу чемпионатов мира со сборной России. Провел 897 
матчей в Национальной хоккейной лиге, набрав 537 очка (198 шайб + 339 
передач).  

https://tass.ru/sport/20346591 

К заголовкам сообщений 

Баширов: в плей-офф я не сделал то, что надо было сделать. Может, с 
риском для карьеры (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов заявил, что не 
сделал того, что надо было сделать, для помощи уфимской команде в серии 
первого раунда плей-офф с "Трактором". 
"Какой урок из серии с "Трактором"? Как я уже писал, большая часть вины лежит 
на мне, и это не было проявлением эмоций. Я понимал в течение этой серии, в 
чем лично я сделал ошибку. Виктор Козлов говорил, что команда была заряжена 
и ни в чем не уступала, но иногда руководитель должен делать несколько 
больше, чем прописано в его служебных обязанностях. И эти вещи я не сделал. 
Хоккеисты должны забивать голы, вратари - ловить, а руководитель - делать 
вещи, которые бы не мешали команде играть. Или он должен давать такую 
эмоциональную зарядку, которая бы помогла команде. Вот эти вещи я не дал в 
руки Виктору Николаевичу. Я не могу сейчас сказать, о чем я говорю, но мы это 
понимаем, мы это обсуждали. Я не сделал то, что надо было сделать, что 
выходит за рамки положенного, может, даже и с риском для собственной 
карьеры. Об этом я думал весь плей-офф, и итог плей-офф говорит о том, что 
это надо было сделать", - передает слова Баширова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486354-bashirov-v-plej-off-ya-ne-sdelal-
to-chto-nado-bylo-sdelat-mozhet-s-riskom-dlya-karery.html 

К заголовкам сообщений 

"Не надо тут устраивать балаган". "Салават Юлаев" объяснился за ранний 
вылет (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 марта 
2024) 
Козлов и Баширов признали свои ошибки. 
После второго подряд проигрыша в первом раунде из Кубка Гагарина "Салавата 
Юлаев" мог бы закрыться и не признать свои ошибки. Однако сегодня на 
итоговой пресс-конференции генеральный директор клуба Ринат Баширов и 

https://tass.ru/sport/20346591
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https://www.championat.com/hockey/news-5486354-bashirov-v-plej-off-ya-ne-sdelal-to-chto-nado-bylo-sdelat-mozhet-s-riskom-dlya-karery.html


 

 

главный тренер Виктор Козлов вещали 115 минут, установив рекорд по 
продолжительности подобного мероприятия в Уфе за последние годы. 
Ключевые ответы Баширова и Козлова собрал "БИЗНЕС Online".  
Как журналисты вывели Баширова  
Во время публичных выступлений Баширов всегда очень очень тактичен и 
сдержан. Однако на этот раз его удалось вывести слегка за рамки привычного. В 
моменте один из журналистов стал вещать голосом пассионарного болельщика, 
требующего в клубе революции. Вопрос у него был простой: если команда уже 
пять лет не добирается до полуфинала и два года подряд вылетает в первом 
раунде, болельщики в бешенстве, то почему нет разительных изменений и не 
должен ли кто-то понести ответственность? А еще он поинтересовался, что в 
клубе делает номинальный спортивный директор Василий Чижов, задачи 
которого для публики действительно загадочны. 
"Вы говорите о своем личном мнении. Я вам назову многих болельщиков, 
которые довольны, что мы идем в правильном направлении. Нельзя обобщать, 
все разные Я считаю, что вы не правы. Я не хочу рассказывать, что делает 
Чижов. Это наша работа, которой мы не хотим делиться. Я открыто это говорю. 
Это технологии, которые позволяют нам собрать хорошую команду. C октября по 
февраль никто ничего не говорил. А, как мы проиграли, сразу же вопрос, 
накопленный с негативом", - парировал гендиректор "Салавата". 
После небольшой перепалки, из-за которой мероприятие стало чуть менее 
похоже на официальное, Баширов стал более резок: "Не надо тут на пресс-
конференции устраивать балаган. Задавайте четкий вопрос. У меня есть 
внутреннее ощущение, что мы сделали работу добросовестно. Я завидую здесь 
"Торпедо", на днях смотрел "Ак Барс". Там все на позитиве. "Ак Барс" тоже не 
блистал в этом году, но люди нормально люди пришли работать. Я ждал этого 
вопроса. Но это ваша личная проблема".  
При первом слове Баширов был спокойнее, слегка подведя итоги сезона и 
объявив, что и так уже было известно - Козлов свою работу в "Салавате" 
продолжит. Это решение было принято после встречи с Радием Хабировым, 
после которой глава Башкортостана сам предложил тренеру остаться в клубе. "В 
этот раз нам очень сложно дать четкое определение итогов. Скорее, мы можем 
говорить об эмоциях - это разочарование. С одной стороны, команда и штаб 
провели отличную работу, почти без спадов. Были обоснованные хорошие 
перспективы. Поражение принимаем печально. Но мы выбрали правильное 
направление, которого будем придерживаться. Провели совещание с 
тренерским штабом, отметили отрицательные моменты и над чем нужно 
работать. Понимаем, что без положительного результата в плей-офф далее уже 
будет сложнее оправдываться регулярным чемпионатом".  
Почему Хабиров оставил Козлова?  
Стоит уточнить, что на встрече с Хабировым речь велась именно о будущем 
Козлова, контракт которого заканчивается 30 апреля, скоро он будет 
переподписан. Контракт же Баширова заканчивается летом, и по нему вопрос 
будет решаться отдельно. Как оказалось, воспринимать в связке главного 
тренера и гендиректора не стоит. 
"Понятно, что невыход во второй раунд не останется без внимания. Но мы в 
последнюю очередь думаем, оставят меня или нет. У нас есть направление, по 
которому мы движемся. Я вообще равнодушно отношусь, что кого-то критикуют. 
Я понимаю, где мы ошиблись. И это не та ошибка, за которую нам стыдно", - 
сказал Баширов. 
Позже гендиректор развил мысль: "По поводу кадровых решений, я думаю, вы 
тоже "Золотое перо" не каждый год завоевываете. Наш руководитель постоянно 



 

 

информирован делами командами и понимал, что мы делали все возможное, и 
делает свои выводы. Были ошибки, но не такие, чтобы кадры менять. У главы 
республики нет такого - друг, не друг. Если ты его подводишь, то теряешь место 
и доверие". 
Козлов же заявил, что о продолжении работы в "Салавате" не размышлял, 
согласившись сразу, отметив, что его не беспокоит вырисовывающаяся 
репутация тренера не для плей-офф. "Согласен, что меня не устраивает 
положение команды. Но за репутацию я не боюсь. Знаю, что делать, чтобы в 
следующем году стать сильнее. Сразу как Радий Фаритович предложил 
продолжить работу, было честью остаться здесь. И чтобы команда играла, 
пацаны развивались. Здесь есть потенциал в игроках", - сказал главный тренер. 
Уже под конец он добавил, что в межсезонье планирует активно развиваться, 
чтобы привнести в игру "Салавата" новую фишку. "Прессинг, хорошая атака, в 
том же направлении и будем развиваться. Все лето впереди дает мне 
возможность что-то новенькое и интересное узнать, тем более, что будет 
возможность пообщаться с людьми из НХЛ. Там каждый год много интересного 
появляется. В том же направлении, но что-то интересненькое хочу добавить", - 
пообещал Козлов. 
Каким будет бюджет "Салавата"?  
Баширов очень много говорил между строк, упоминая некие явные причины 
поражения, но не уточняя их. В частности, развил мысль, что именно он берет на 
себя ответственность за поражение. "Я понимал в течении серии, в чем лично я 
сделал ошибку. Виктор Николаевич говорил, что команда была заряжена, ни в 
чем не уступала. Но иногда руководитель должен делать нечто большее, чем 
прописано в его обязанностях. В плей-офф должны быть все заряжены на 
ворота, а руководитель делать вещи, которые бы не мешали команде играть. 
Дать такую зарядку, которая бы помогла. К сожалению, эти вещи я не смог 
предоставить. Может, с риском для карьеры, надо было это преодолеть. 
Возможно, мы об этом расскажем", - сказал менеджер. 
Признал свои ошибки и Козлов, но с рядом оговорок. "Возможно, они были, мы 
все анализировали, разговаривали. Но явных ошибок по части состава, тактики, 
подготовки команды я не вижу. Чтобы выиграть и пройти в следующий раунд, мы 
должны улучшить игру в нескольких аспектах. Возможно, я должен был это 
проанализировать и прочитать ситуацию, что в плей-офф на одной атаке игры 
не выигрываются", - сказал Козлов. 
Одной из причин внутренних неурядиц в клубе напрашивается назвать 
недофинансирование, существующее с 2020 года. Каждый сезон у "Салавата" 
происходят задержки зарплат, в этом и вовсе заблокировали часть счетов. В 
первую очередь, "Салават" провалился именно как организация, но, по словам 
руководства, есть подвижки к изменениям к лучшему.  
"Всегда есть риски его неисполнения бюджета. Год был тяжелый, обстановка 
позволила принять некоторые положительные решения, которые должны помочь 
команде. Вы понимаете, что такой дефицит бюджета? У нас он около 1 млрд 
рублей, и республика его всегда восполняла. Нам добавили 500 млн от 
республики. К тому же, нам 200 млн выделили для сокращения задолженности 
перед "Региональным фондом". До конца года кредит будет погашен, что 
скажется и на финансовых результатах, и на показателях лиги, которая нам 
всегда замечания по большой закредитованности делает. Скоро состоится 
встреча с правительством, надеюсь, что решим вопрос. Хочу отметить, что сезон 
был в этой части для нас очень сложный. Это для всех стало очевидной 
проблемой. Где-то неритмичность финансирования очень нехорошо действует", 
- сказал Баширов. 



 

 

"Кольцов всегда просил отпускать его пораньше"  
Тем не менее, изменения в "Салавате" все равно неизбежны. Как минимум 
Козлову нужен новый помощник. Напомним, что на прошлой неделе стало 
известно о трагичной смерти отвечавшего за атаку Константина Кольцова - 
обстоятельства до сих пор выясняются, а его тело еще не доставлено в Минск 
из Майами. Еще до его гибели было известно, что Константин покидает 
"Салават". По одной из версий, он должен был возглавить сборную Беларуси и 
минское "Динамо". 
"Мы сейчас вместе с его семьей решаем вопросы по похоронам и другие. 
Подробности мы вряд ли сейчас скажем. Это вопросы семьи. Надо только 
уточнить, что нас и в том году было и в этом, что после окончания сезона Кольцов 
всегда просил отпускать его пораньше. Он понимал, что ему надо ехать по своим 
делам. Мы отпустили. Он и зарплату не получал бы за это время. Это обычная 
практика в части Константина Евгеньевича. То, что произошло ни в коем случае 
не являлось причиной окончания контракта", - сказал Баширов. 
Легионеры в "Салавата" должны остаться  
Очень насущный вопрос - это формирование будущей команды. О генеральном 
менеджере в "Салавате" все еще не думают. "Мы усиливаем скаутскую службу. 
По поводу спортивной думаем. Нет кандидатуры, которая бы нас усилила сразу. 
Нужно быть глубоко погруженным в дела клуба, чтобы помочь ему. Понятно речь 
не идет о генменеджере. Думаем взять кого-то из молодых, который станет тем 
человеком. Современным человеком, улавливающим тенденции и 
корректирующим работу", - сказал Баширов. 
Что до игроков, то конкретика была минимальной. "Мы сейчас со всеми лидерами 
ведем переговоры предметные. Не скажу, что они легкие. Думаю, в ближайшее 
время о чем-то объявим. Все переживают за итоги сезона. Представители наших 
игроков понимают их значение для клуба. Сейчас рабочий процесс, а конкретных 
подписаний пока нет. Процесс в завершающей стадии. На пресс-конференции 
мы точно не будем называть фамилии, сроки, размеры контрактов. Мы не одна 
команда в КХЛ, сейчас везде идут процессы. Мы бы не хотели, чтобы эта 
конференция мешала переговорам. Даже про ребят про которых думаем, что не 
сможем продлиться, не хотелось бы, чтобы в их сторону был негатив", - сказал 
Баширов. 
Ключевая тема - продление легионеров, лидеров. У форвардов Саши 
Хмелевского, Джоша Ливо и Николя Мелоша контракты как раз заканчиваются. 
Судя по выступлению первого звена в серии с "Трактором" сохранить первых 
двух будет ключевой задачей клуба. Но Хмелевский пока раздумывает о 
возвращении в НХЛ, тем более что зимой права на него выкупила "Аризона". 
Ливо же после сверхуспешного лишь для него плей-офф (только вчера выпал из 
топ-5 бомбардиров) теперь явно рассчитывает на значительное увеличение 
зарплаты. "Не исключаем, что кто-то начнет получать больше. Понимаем роль 
наших лидеров. Сейчас ведем переговоры, они непростые. Суммы больше 60 
млн рублей. Много слухов ходит уже сейчас. И появление аппетитов некоторых 
клубов будоражат рынок", - cказал Баширов. 
Уже точно можно сказать, что покинет "Салават" вратарь Илья Ежов, который 
скоро должен объявить о завершении карьеры. Защитник Евгений Бирюков пока 
думает, как и форвард Николай Кулемин.  
Что делать с молодежью и сколько места останется под потолком?  
Также контракты заканчиваются у ключевых воспитанников "Салавата" - Данила 
Алалыкина, Данила Башкирова и Алексея Пустозерова. Все они не показали 
себя в плей-офф, но их руководитель и тренер от критики огородили. 



 

 

"Согласен, должна была пойти помощь. Не буду скрывать, ждали большего. Они 
уже не молодые, становятся людьми, которые должны решать задачи. Но на 
сегодня они выдали, что могли. Были и объективные причины - у кого травмы, у 
кого болезни. У всех ребят в чемпионате был виден рост в плане статистики и 
игровых решений. В плей-офф чуть не хватило опыта. Не сказать, что они 
провалили. Могли забить, но пока не хватает мастерства. Вижу, что пройдя через 
это, они могут стать лучше, если правильно проведут лето. В нашей ситуации, 
где есть потолок зарплат, лимит, ставка на наших пацанов занимает время. 
Добавлю, что в том году против ребят соперник играл не так серьезно. Вспомним 
второй матч, когда спровоцировали на драки Башку и Лалу. Выхватили пацанов, 
которые первый раз в такой ситуации", - сказал Козлов.  
Также в словах тренера, не только в контексте молодежи, но и других выпавших 
игроков типа Вячеслава Лещенко, прослеживалась мысль, что их место в топ-6 
занял Ливо, а для нижних звеньев они не подходят. И тут интересен кейс Данила 
Аймурзина, ставшего звездой после обмена в скромную "Северсталь" на 
Александра Самонова. "Мы сперва предлагали и значительную сумму денег. Я 
принял решение сперва, что мы не отдадим Аймурзина. Потом я попросил 
Данила приехать, мы с ним говорили. Хотел поднять ему самооценку, чтобы он 
в сезоне выступил, как надо. Сейчас уже я бы и без Самонова отдал на 2-3 года 
его. Для него это оказалось очень удачным решением, сейчас мы будем 
пользоваться этим", - сказал Баширов.  
Вот и сейчас вышеназванная тройка стабильно фигурирует в переговорных 
процессах "Салавата". "Пока нет такого, чтобы мы точно на это пошли. По 
Пустозерову будем думать, сложно ему было. Много клубов заинтересованы им, 
но нет обмена, который бы нам подошел и компенсировал отсутствие веры в 
него. А мы в него верим", - заключил Баширов.  
Также руководитель уточнил, что в зарплатном бюджете рассчитывает на сумму 
примерно в 750 млн под потолком, но ее можно будет увеличить. Стоит отметить, 
что у подавляющего числа игроков контракты заканчиваются как раз 30 апреля. 
И сперва нужно договориться с теми, кого нужно оставлять, а потом думать о 
новичках. "Не думаю, что у нас будут большие подписания, есть резервы 
хорошие. Пока примерно на хорошую команду можем выйти на 750 млн рублей. 
Если вдруг появится возможность дополнительных подписаний после 30 апреля, 
то у нас нет такого, что только 750 млн в наличии. Мы пока предварительно 
посчитали. Если выйдем на 900 млн, значит эта цифра и будет утверждена", - 
сказал Баширов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292976 

К заголовкам сообщений 

Баширов высказался о сезоне "Салавата", бюджете и формировании 
состава (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов подвел итоги сезона. 
"Сегодня подводим итоги сезона. В этот раз нам, наверное, очень сложно дать 
четкое определение итогам сезона. Скорее, мы можем говорить об эмоциях, и 
это - разочарование. Команда и тренерский штаб провели большую работу, 
почти весь сезон провели без спадов, и были хорошие, обоснованные 
перспективы в плей-офф, так что принимать поражение печально. Но мы 
выбрали правильное направление, понимаем, над чем нужно работать. 
Понимаем, что без положительного результата в плей-офф сложнее будет 
оправдываться результатами регулярки. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292976


 

 

Я говорил на одной передаче, что в случае невыполнения задачи буду уволен 
вместе с главным тренером? Если вы пересмотрите ту передачу, то там был 
вопрос: "Как получилось, что вы сначала играли не очень, а потом игра стала 
симпатичной?" Я рассказал историю одной из встреч с Радием Хабировым, эта 
встреча была как раз после "Адмирала". И я там рассказывал, что я где-то 
пережал главного тренера с требованиями, когда говорил, что если вы не 
пройдете первый или второй круг плей-офф, то будете уволены. 
Я хорошо знаю главу республики, и он сказал, что если мы будем играть так, что 
будет нравиться всем, то никто и никогда вас не уволит. Поэтому мы перестроили 
игру, перестали думать о том, уволят нас или нет. Я тогда еще сказал, что не 
хочу связывать свою работу в клубе с несимпатичным хоккеем. Мы сделали 
выбор в пользу атакующего хоккея, он был исполнен. Глава республики отметил, 
что тренерским штабом была проведена хорошая работа. Кстати, на последней 
встрече с ним обо мне речи не было, только о Викторе Николаевиче.  
На следующий год задачи мы еще сформулируем. Понятно, что очередной 
выход в плей-офф и поражение в первом круге не останутся без реакции в плане 
кадровых решений. Общие задачи будут сформулированы ближе к сезону после 
новой встречи с главой. А так, знаете, мы не думаем каждый день, оставят нас, 
не оставят. У нас есть направление, мы по нему движемся. Вряд ли что-то нас 
собьет с этого. Я равнодушно отношусь к тому, что, возможно, кого-то убивает. 
Мы работаем спокойно и не совершаем таких ошибок, за которые нам стыдно. 
Есть объективные причины, и анализ этих причин позволяет спокойно смотреть 
в будущее. 
Продления Ливо, Хмелевского, других лидеров? Мы со всеми лидерами ведем 
переговоры, предметные переговоры. Не скажу, что они легкие. Думаю, в 
ближайшее время о чем-то объявим. Все переживают итоги сезона, 
представители наших лидеров понимают их значение для клуба, так что идет 
рабочий процесс. О конкретных подписаниях пока ничего сказать нельзя. Но 
процесс в завершающей стадии.  
Кто покидает команду точно? Сейчас мы точно не будем называть фамилии. Мы 
не единственная команда КХЛ, сейчас везде идут процессы, и мы бы не хотели 
им мешать информацией с пресс-конференции. Даже не хочу, чтобы какой-то 
негатив шел в сторону тех ребят, с которыми мы не планируем продлевать 
отношения. 
Конечно, мы говорим о кандидатах в тренерский штаб. Приоритет здесь в 
принятии решений у Козлова, мы дали ему несколько кандидатур. Время есть, 
мы не торопимся. Вообще, есть на что посмотреть, но пока мы отложили этот 
вопрос. Сейчас главное - решить вопрос с лидерами "Салавата".  
Усиление спортивного блока? Мы думаем над этим вопросом, но нет такой 
кандидатуры, которая бы нас удовлетворила сразу. Нужно быть погруженным в 
дела клуба, чтобы помочь клубу. Пока мы справляемся самостоятельно. Думаем 
даже взять кого-то из молодых, кто бы мог расти в клубе, чтобы со временем 
стать человеком, который бы мог улавливать тенденции и корректировать работу 
в клубе. 
Почему возникла блокировка счетов в конце регулярки? При утверждении 
бюджета всегда есть риски его исполнения. Этот год был у нас непростой и 
тяжелый, и я надеюсь, что такая обстановка позволила принять положительные 
решения, которые в следующем сезоне должны помочь команде. Республика 
всегда восполняла дефицит бюджета, в этом году было сложно это сделать, но 
нашлись источники - 500 миллионов нам добавили как источник 
финансирования. Кроме того, республика приняла на прошлой неделе решение 
выделить нам 200 миллионов на погашение задолженности перед региональным 



 

 

фондом, и до конца года этот кредит будет погашен. Скоро у нас состоится 
встреча с правительством по этому вопросу, и я надеюсь, что мы его решим. Но 
этот сезон в этой части был действительно для нас очень сложным.  
У каждой команды нашей вертикали свои задачи. "Торосу" мы не ставим задачу 
выиграть Кубок, там обыгрывают молодежь. В этом сезоне из-за истории с 
мельдонием произошла резкая смена поколения, много молодых играли в 
"Толпаре", и не смогли мы дать много игроков в "Торос". Это вот такая 
объективная причина. Из того, что "Толпар" вылетел в Серебряный дивизион, мы 
не делаем трагедии, мы предполагали, что так может случиться. Травмы там 
пошли, вратарская линия оказалась слабее, чем должна была быть. Но даже в 
нынешнем составе мы выигрывали у тех команд, которые до сих пор играют в 
плей-офф. Так что грусти никакой нет, ребята растут, а многие превзошли даже 
наши ожидания. Думаю, что в следующем сезоне результаты будут лучше. 
Какой урок из серии с "Трактором"? Как я уже писал, большая часть вины лежит 
на мне, и это не было проявлением эмоций. Я понимал в течение этой серии, в 
чем лично я сделал ошибку. Виктор Козлов говорил, что команда была заряжена 
и ни в чем не уступала, но иногда руководитель должен делать несколько 
больше, чем прописано в его служебных обязанностях. И эти вещи я не сделал. 
Хоккеисты должны забивать голы, вратари - ловить, а руководитель - делать 
вещи, которые бы не мешали команде играть. Или он должен давать такую 
эмоциональную зарядку, которая бы помогла команде. Вот эти вещи я не дал в 
руки Виктору Николаевичу. Я не могу сейчас сказать, о чем я говорю, но мы это 
понимаем, мы это обсуждали. Я не сделал то, что надо было сделать, что 
выходит за рамки положенного, может, даже и с риском для собственной 
карьеры. Об этом я думал весь плей-офф, и итог плей-офф говорит о том, что 
это надо было сделать. 
Наш руководитель, который смотрит за игрой команды, видит, что мы делали все 
возможное и не совершали крупных ошибок. В данном случае он видел, что мы 
делали ошибки, но не такого рода, чтобы совершать кадровые перестановки. У 
главы республики так, что если его подвести, то теряется его доверие. Так что 
мы, когда получили от него оценку игры команды и результатов, понимали, что 
работа тренерского штаба и игры команды его удовлетворила. Ему все говорят, 
что команда в этом году здорово играла. Понятно, что он разочарован, но никаких 
кадровых решений сейчас не принимал. 
Хабиров доволен, но многие болельщики не в восторге от сезона "Салавата"? Я 
вам назову десяток болельщиков, которым нравится, что мы идем в правильном 
направлении. Мои болельщики не согласны с вашими болельщиками. Не нужно 
обобщать. Вы эти обобщения накладываете на свое собственное мнение, а это 
неправильно. 
Чем занимается в клубе спортивный директор Василий Чижов? Я не хочу сейчас 
здесь это рассказывать. Это наша работа, мы не будем делиться, чем мы 
занимаемся. Это технология, которая позволяет нам собрать хорошую команду. 
С октября по февраль никто не задавался этими вопросами, всем все нравилось, 
а сейчас вы меня спрашиваете такой накопленный вопрос. 
Вы в шоке от того, что в "Салавате", где давно нет результата, как будто всех все 
устраивает? Давайте я вас оставлю с вашим шоком, и мы не будем превращать 
пресс-конференцию в балаган. У меня есть внутреннее ощущение от того, что 
мы сделали работу добросовестно. Я вот завидую "Торпедо", "Ак Барсу", там все 
на позитиве на пресс-конференциях. Хотя "Ак Барс" тоже сезон какой провел. 
Я давно говорил, что дедлайн нам не нужен был, потому что мы сразу готовили 
команду к плей-офф. Нам сразу стало понятно, что в дедлайн мы не возьмем тех 



 

 

игроков, которые нам нужны. Причины проигрыша я уже называл, они не связаны 
с селекцией. 
Понимание того, сколько мы можем тратить, есть. Не думаю, кстати, что у нас 
будут большие подписания. Думаю, мы сейчас можем рассчитывать на 
платежную ведомость в 750 млн рублей. Если появятся варианты 
дополнительного усиления, то дополнительные средства будут зафиксированы 
в бюджете. Не исключаю того, что лидеры "Салавата" будут получать большие 
деньги, мы понимаем их роль для команды. Ведем переговоры, они непростые, 
и, конечно, суммы там больше 60 млн рублей. Появление аппетитов некоторых 
клубов будоражит рынок и усложняет переговорный процесс. 
Переговорный процесс по Самонову в прошлом году? Конечно, мы и предлагали 
увеличенную сумму денег, чтобы не отдавать Аймурзина. Я принял решение, что 
этот обмен не состоится, но затем я пригласил на разговор Данилу, сообщил ему 
об интересе, хотел поднять самооценку. Не могу раскрыть подробности той 
беседы, но сейчас могу сказать, что я не то чтобы за Самонова, я бы его 
бесплатно отдал на два-три года туда. Это то, что ему нужно было. Не скажу, что 
это продуманное решение, оно, скорее, вынужденное. Но для него это оказалось 
удачное решение. Иногда надо пользоваться такой опцией, отдавать даже своих 
парней, чтобы они росли. С Аймурзиным так и получилось. 
Есть ли запросы на других воспитанников клуба? Переговорный процесс 
стартует после 30 апреля, но наши игроки всегда участвуют в этом процессе. 
Фамилии Пустозерова, Алалыкина, Башкирова всегда звучат как варианты для 
обмена. Но пока не было ничего такого, что бы нам подошло. Нет такой ситуации, 
как с Аймурзиным, но по тому же Пустозерову, вероятно, будем разговаривать. 
С новым контрактом Хмелевски пока ситуация непростая. Я бы сказал, 50 на 50. 
Не думаю, что Хмелевски может быть в следующем сезоне выведен из лимита 
на легионеров, Александр под эти параметры не подходит. Но для нас это точно 
не критерий по его кандидатуре. Пока мы ждем, какое решение будет принято по 
количеству легионеров. КХЛ хочет пять иностранцев, многие клубы, в том числе 
и мы, тоже хотим пять. Но, к сожалению, руководители клубов не являются 
руководящим органом в лиге", - рассказал Баширов. 

https://allhockey.ru/news/show/512121-
Bashirov_vyskazalsya_o_sezone_Salavata_bjudzhete_i_formirovanii_sostava 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов остается в "Салавате Юлаева". И это правильно (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Неужели в уфимском клубе появляется стабильность? 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Козлов подпишет новый контракт с клубом 
Неделя началась для болельщиков "Салавата Юлаева" с хороших новостей. 
Генеральный директор клуба Ринат Баширов объявил, что главный тренер 
команды Виктор Козлов продолжит работать в следующем сезоне.  
Почему эти новости - хорошие? На мой взгляд, Козлова обязательно нужно было 
оставлять в Уфе. Почему? Во-первых, Виктор Николаевич здорово поработал с 
командой в регулярном чемпионате. Третье место в турнирной таблице 
Восточной конференции просто так не занимают. Все мы помним, что команда 
под его руководством по ходу "регулярки" совершила переход от 
оборонительного стиля игры к атакующему, причем с улучшением результата. 
Да, команда снова проиграла в первом раунде. Ну так посмотрите, что сделало 
"Динамо" в серии с "Трактором". Бело-голубые вообще ни одного матча не 

https://allhockey.ru/news/show/512121-Bashirov_vyskazalsya_o_sezone_Salavata_bjudzhete_i_formirovanii_sostava
https://allhockey.ru/news/show/512121-Bashirov_vyskazalsya_o_sezone_Salavata_bjudzhete_i_formirovanii_sostava


 

 

зацепили в четвертьфинале, в то время как уфимцы выиграли в двух встречах. 
Согласитесь, есть разница? 
Во-вторых, скажите, а кого могли бы пригласить в "Салават" вместо 
Козлова?Совсем недавно телеграм-канал "Беспроката" опубликовал список 
свободных тренеров, давайте с ним ознакомимся. 
Анвар Гатиятулин банально не подошел бы "Салавату" по игровому стилю. К 
тому же, как говорят, его хотят видеть в Казани. Илью Воробьева также сватают 
в "Ак Барс" на смену Зинэтуле Билялетдинову. Дэвид Немировски не самым 
удачным образом выступил в "Сибири", где пал жертвой достаточно странного 
решения об увольнении в середине сезона. Андрей Скабелка уже давно не 
добивался стоящих результатов, и его отставка из "Барыса" по ходу чемпионата 
была вполне логичной. Михаил Кравец? Хороший вариант, но не факт, что ему 
не захочется перевести дух после работы в Омске. Вячеслав Буцаев? Он никогда 
не работал в топ-клубах, да и его хоккей явно никак не коррелирует с тем, что 
может и должна показывать уфимская команда. С остальными специалистами из 
списка непонятно, будут ли они вообще свободны в следующем сезоне. Дмитрий 
Квартальнов и Алексей Кудашов пока что работают в своих клубах. 
Как говорится, от добра добра не ищут. Я согласен со своим коллегой, который 
в своем недавнем материале написал, что "Салават" в своем нынешнем виде не 
является топ-клубом.  
Московское "Динамо" и "Салават Юлаев" - это не топ-клубы. Факт, который нужно 
принять  
Причин тому несколько. У топ-клубов, во-первых, лучше финансирование. А у 
"Салавата" проблемы с клубными счетами, которые были арестованы из-за 
долгов. 
Счета "Салавата Юлаева" арестованы из-за долгов  
Во-вторых, в командах, которые на деле, а не на словах претендуют на победу в 
Кубке Гагарина, всегда царит атмосфера единения между игроками, тренерами 
и руководителями. В Уфе, как мы знаем, нет стабильности на руководящих 
постах в клубе. Например, в прошлом году, после вылета от "Адмирала", ходили 
слухи о том, что руководители команды хотели уволить Козлова, но сделать 
этого не дал глава республики Башкортостан, который вступился за Виктора 
Николаевича.  
Поэтому болельщикам "Салавата" придется отложить кубковые мечтания в 
сторону. Чтобы перспектива побороться за главный трофей сезона стала ближе, 
команде нужна стабильность. Последние тренды в КХЛ как раз говорят об этом. 
Команды, в которых тренерам доверяют работать вдолгую, опережают своих 
соперников, потому что они четко следуют поставленной цели и не отступают от 
принятой стратегии развития. Надеюсь, что таковая есть у "Салавата". В ее 
рамках продолжение сотрудничества с Виктором Козловым - единственно 
правильный поступок. 

https://allhockey.ru/article/show/512101-
Viktor_Kozlov_ostaetsya_v_Salavate_Yulaeva_I_eto_pravil_no 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Каменский - о победе "Автомобилиста" над СКА: "КХЛ работала для того, 
чтобы плей-офф была непредсказуема" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Валерий Каменский прокомментировал "СЭ" победу 
"Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-офф КХЛ.  

https://allhockey.ru/article/show/512101-Viktor_Kozlov_ostaetsya_v_Salavate_Yulaeva_I_eto_pravil_no
https://allhockey.ru/article/show/512101-Viktor_Kozlov_ostaetsya_v_Salavate_Yulaeva_I_eto_pravil_no


 

 

"Получилась очень красивая игра для болельщиков. Был показан атакующий 
хоккей с каждой стороны. У обеих команд было одинаковое количество 
моментов, но "Автомобилисту" больше повезло, и он забил на одну шайбу 
больше. Можно ли "Автомобилист" назвать главным фаворитом плей-офф? В 
этом году нет фаворитов. Любой может обыграть любого. Все играют, все 
отдаются. Для этого КХЛ работала, чтобы плей-офф был непредсказуемым", - 
сказал Каменский "СЭ". 
"Автомобилист" победил СКА в серии до четырех побед со счетом 4-1. Клуб из 
Екатеринбурга вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Ранее в эту стадию 
отобрался "Трактор".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/valeriy-kamenskiy-kommentariy-o-
pobede-avtomobilista-nad-ska-v-kubke-gagarina-2193668/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" направит средства от продажи билетов на матч КХЛ 
пострадавшим при теракте (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Руководство омского "Авангарда" направит средства от продажи билетов на 
пятый матч четвертьфинальной серии плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) с ярославским "Локомотивом" пострадавшим при теракте в 
Подмосковье. Об этом сообщила пресс-служба команды.  
Встреча пройдет 26 марта в Омске.  
"Все средства, вырученные от продажи билетов на матч 26 марта с 
"Локомотивом", "Авангард" направит на помощь пострадавшим в результате 
чудовищного теракта в "Крокус сити холле", - говорится в сообщении.  
Изначально матч должен был пройти 24 марта, но был перенесен на другую дату 
из-за теракта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске. Группа 
вооруженных людей устроила стрельбу в холле и в самом концертном зале. По 
последним данным подмосковного главка МЧС РФ, погибли 137 человек, число 
жертв может увеличиться. Согласно информации Минздрава Подмосковья, 
пострадали 182 человека.  

https://tass.ru/sport/20344987 

Похожие сообщения (11): 

• ЯрКуб (yarcube.ru), Ярославль, 25 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 25 марта 2024 

• Омск-Информ (omskinform.ru), Омск, 25 марта 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 25 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 25 марта 2024 

• НГС.Омск (ngs55.ru), Омск, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/valeriy-kamenskiy-kommentariy-o-pobede-avtomobilista-nad-ska-v-kubke-gagarina-2193668/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/valeriy-kamenskiy-kommentariy-o-pobede-avtomobilista-nad-ska-v-kubke-gagarina-2193668/
https://allhockey.ru/news/show/512199-Kamenskij_KHL_rabotala_dlya_togo_chtoby_plej_off_byl_nepredskazuemym
https://tass.ru/sport/20344987
https://yarcube.ru/newsletter/vyruchennye-dengi-s-prodazhi-biletov-na-pyatyy-match-serii-avangard-lokomotiv-napravyat-na-blagotvoritelnost/
https://sport.tatar-inform.ru/news/avangard-napravit-sredstva-ot-prodazi-biletov-na-igru-s-lokomotivom-postradavsim-v-terakte-v-podmoskove-5889633
https://omskinform.ru/news/189561
https://www.stadium.ru/news/25-03-2024-hokkeinii-avangard-napravit-sredstva-ot-prodaji-biletov-na-match-khl-postradavshim-pri-terakte
https://omsk.aif.ru/sport/-avangard-napravit-postradavshim-v-terakte-dengi-s-prodazhi-biletov-na-match
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2033699_Avangard_napravit_sredstva_vyruchennyje_ot_matcha_s_Lokomotivom_postradavshim_ot_terakta_v_Podmoskovje
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-napravit-vse-sredstva-ot-matcha-s-lokomotivom-zhertvam-terakta-v-krokuse-2193456/
https://www.sports.ru/hockey/1115944926-avangard-napravit-dengi-ot-prodazhi-biletov-na-pomoshh-postradavshim-p.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/03/25/avangard-napravit-sredstva-s-matcha-kubka-gagarina-postradavshim-v-terakte.html
https://ngs55.ru/text/incidents/2024/03/25/73378994/
https://allhockey.ru/news/show/512078-Avangard_napravit_vyruchku_s_blizhajshego_matcha_postradavshim_ot_terakta


 

 

Вайсфельд о перекрестном плей-офф: "Старый формат лучше - там были 
дерби. Игра "Ак Барса" с "Салаватом" для болельщиков важнее, чем матч 
со СКА, ЦСКА или "Динамо" (Sports.ru, Москва, 25 марта 2024) 
Леонид Вайсфельд поделился мыслями о перекрестном плей-офф.  
В этом сезоне команды Восточной и Западной конференции играют между собой 
со второго раунда Кубка Гагарина. Раньше клубы из разных конференций могли 
сыграть только в финале. 
- Старый формат Кубка Гагарина лучше по одной простой причине - там были 
дерби. Например, игра между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым" для 
болельщиков гораздо важнее, чем игра их клуба со СКА, ЦСКА или с "Динамо". 
То же самое в Москве: дуэль между ЦСКА и "Спартаком" для болельщиков 
интереснее, чем встречи между ЦСКА и "Металлургом". Притом, что это сильные 
команды - и та, и другая. Я так смотрю на эти вещи. 
- Многие хвалят перекрестный плей-офф, говорят, что дерби между СКА и ЦСКА, 
наоборот, надоели.  
- Ну, кому-то блондинки, кому-то - брюнетки. 
- Вы больше ориентируетесь на болельщиков команд, чем на нейтральных 
поклонников хоккея.  
- А им все равно, что смотреть. Но мы забываем основную идею. В чем смысл 
вообще КХЛ? Говорят: она, дескать, должна воспитывать молодых... Да не 
молодых она должна воспитывать. Она должна полные залы собирать на каждую 
игру. 
И все должно быть заточено на то, чтобы были полные стадионы, чтобы был 
максимальный интерес и все вытекающие отсюда последствия. Вот из чего надо 
исходить, - сказал бывший генеральный менеджер клубов Фонбет Чемпионата 
КХЛ Леонид Вайсфельд.  

https://www.sports.ru/hockey/1115945359-vajsfeld-o-perekrestnom-plej-off-staryj-
format-luchshe-tam-byli-derbi-.html 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дронов - о перекрестном плей-офф: "Разнообразие для болельщиков. 
Зачастую в конференциях проходили одни и те же пары" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Защитник челябинского "Трактора" Григорий Дронов в интервью "СЭ" 
прокомментировал введение перекрестного плей-офф в КХЛ с сезона-2023/24. 
 - Впервые в истории КХЛ проводится перекрестный плей-офф. Уже заметили 
какие-то изменения? "Трактор" сыграл с "Динамо", а мог играть с "Металлургом".  
 - Для меня серия с "Магниткой" была бы, конечно, интересной. А так - как есть, 
так есть. Ни плюсов, ни минусов. Такой плей-офф - разнообразие для 
болельщиков. Зачастую в конференциях проходили одни и те же пары. Так что, 
думаю, перекрестный плей-офф - это неплохо. Надо что-то пробовать, 
придумывать. 
 - В двух парах "Восток" ведет, в одной уже выиграл. Значит ли это, что ваша 
конференция сильнее "Запада"?  
 - Однозначно не могу сказать. В регулярке команды Восточной конференции 
всегда до последнего борются за плей-офф. Как было и в этом году. На "Западе" 

https://www.sports.ru/hockey/1115945359-vajsfeld-o-perekrestnom-plej-off-staryj-format-luchshe-tam-byli-derbi-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115945359-vajsfeld-o-perekrestnom-plej-off-staryj-format-luchshe-tam-byli-derbi-.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vajsfeld-zayavil-chto-staryj-format-kubka-gagarina-byl-luchshe
https://allhockey.ru/news/show/512155-Vajsfel_d_staryj_format_Kubka_Gagarina_luchshe_poskol_ku_tam_byli_derbi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vaysfeld-kommentariy-o-perekrestnom-formate-pley-off-khl-2193609/
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/vaysfeld-schitaet-chto-perekrestnyy-pley-off-menee-interesnyy


 

 

чуть попроще. Но не думаю, что сейчас это что-то решает, из какой конференции 
команды в плей-офф. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-traktora-grigoriy-dronov-
prokommentiroval-vvedenie-perekrestnogo-pley-off-2193503/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный матч СКА - "Автомобилист" в Петербурге пройдет при 
усиленных мерах безопасности (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Пятый матч четвертьфинальной серии плей-офф Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) между петербургским СКА и екатеринбургским 
"Автомобилистом" пройдет в Санкт-Петербурге при усиленных мерах 
безопасности в связи с терактом в "Крокус сити холле". Об этом ТАСС сообщил 
представитель "СКА-Арены".  
"Разумеется, будут усилены досмотровые мероприятия. Они и раньше были на 
достаточно высоком уровне и соответствовали всем нормативам, но теперь в 
связи с терактом будет производиться еще более тщательный досмотр как 
транспортных средств, так и непосредственно граждан. Усилена и досмотровая 
смена, в том числе привлечены дополнительные отряды кинологов", - рассказал 
собеседник ТАСС.  
Матч станет пятым в серии до четырех побед, сейчас в ней лидирует 
"Автомобилист" со счетом 3-1.  
Вечером 22 марта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске был 
совершен теракт. По последним данным, погибли 137 человек, число жертв 
может увеличиться. Согласно информации Минздрава Подмосковья, пострадали 
182 человека.  

https://tass.ru/sport/20349829 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 25 марта 2024 

• Вечерка (vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Болельщики рассказали, что понимают ужесточение мер безопасности на 
"СКА-Арене" (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Процедура досмотра перед входом на "СКА-Арену" на матч Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги СКА - "Автомобилист" заняла больше времени, 
но болельщики с пониманием отнеслись к этим нововведениям.  
Четвертый матч 1/4 финала Кубка Гагарина между СКА и "Автомобилистом" 
начался в 19:30 мск. Счет в серии до четырех побед 3-1 в пользу 
екатеринбургской команды.  
Сотрудники арены и раньше тщательно проводили досмотр болельщиков и 
аккредитованных лиц при проходе на территорию арены. В понедельник 
посетителей тщательно обыскивали, проверяли все вещи и технику, просив 
включать ноутбуки и зарядные устройства для телефонов. Представитель "СКА-
Арены" в разговоре с ТАСС отметил, что досмотровые мероприятия, которые и 
раньше были на достаточно высоком уровне, усилены после произошедшего 22 
марта теракта в "Крокус сити холле" в Красногорске.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-traktora-grigoriy-dronov-prokommentiroval-vvedenie-perekrestnogo-pley-off-2193503/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-traktora-grigoriy-dronov-prokommentiroval-vvedenie-perekrestnogo-pley-off-2193503/
https://tass.ru/sport/20349829
https://www.sovsport.ru/hockey/news/pyatyj-match-mezhdu-ska-i-avtomobilistom-projdyot-pri-usilennyh-merah-bezopasnosti
https://vecherka-spb.ru/2024/03/25/match-ska--avtomobilist-v-peterburge-proidet-pri-usilennikh-merakh-bezopasnosti
https://allhockey.ru/news/show/512102-Match_SKA_Avtomobilist_projdet_pri_usilennyh_merah_bezopasnosti
https://sport24.ru/hockey/news-632707-match-ska-avtomobilist-proydet-pri-usilennykh-merakh-bezopasnosti


 

 

Один из болельщиков в разговоре с корреспондентом ТАСС непосредственно 
перед матчем рассказал, что не почувствовал разницы при досмотре, отметив, 
что и раньше сотрудники арены довольно тщательно обыскивали посетителей.  
"Стали больше досматривать, просят достать вещи, - рассказал ТАСС другой 
болельщик. - Если есть футболки, то смотрят, что на них. Если что есть 
подозрительное в сумках, то просят их открыть, посмотреть. В принципе, все 
делается, как и всегда, но меры усилены. Плюс большее количество сотрудников 
правоохранительных органов".  
При этом все понимают, что такие меры после произошедшего в пятницу теракта 
необходимы. "Не дай бог, чтобы такое произошло, как в Москве, тем более на 
такой арене, которая вмещает 24 тыс. человек. Мы эти меры принимаем, лучше 
уж пусть будет безопасней для болельщиков, чем потом случится хаос и будут 
потом жертвы. Пускай лучше жестче и тщательней проверяют, чем будет какая-
то халтура", - отметил еще один посетитель хоккейного матча.  

https://tass.ru/sport/20352681 

К заголовкам сообщений 

"Многие сочли своим долгом помочь" (Коммерсантъ FM, Москва, 25 марта 
2024) 
Владимир Осипов - о поддержке спортсменами семей пострадавших и погибших 
в теракте  
 Футбольный матч между сборными России и Парагвая отменен в связи с 
трагедией в "Крокусе". Игра была запланирована на 25 марта. Возможно, она 
состоится в другой период времени, но точно не в марте, говорится на сайте 
Российского футбольного союза. Информация о порядке возврата билетов будет 
опубликована дополнительно. Спортивные мероприятия на несколько недель 
вперед отменены в разных регионах России. За границей матчи с участием 
россиян начались с минуты молчания. Как спортивный мир отреагировал на 
события в Красногорске? Расскажет спортивный обозреватель "Ъ FM" Владимир 
Осипов. 
 В день траура федеральный телеканал "Матч ТВ" убрал из сетки вещания все 
прямые эфиры со значимых мировых событий. "Зенит" в Белграде провел 
товарищеский матч с сербской командой "Црвена Зведа", а в play-off КХЛ в 
Екатеринбурге сошлись "Автомобилист" и СКА.  
 Было и еще несколько встреч, отменить которые в последний момент оказалось 
проблематично, но все игры начинались с минуты молчания. И говорили 
спортсмены и тренеры в эти дни только о том, что действительно волновало 
всех. Наставник женской футбольной команды ЦСКА Максим Зиновьев поле 
победы его подопечных над пермской "Звездой", футбола почти не коснулся:  
 "Прежде всего выражаем соболезнования от лица команды, от лица всей 
дружной семьи ЦСКА семьям погибших в этой страшной трагедии. Надеюсь, что 
все причастные понесут быстрое и серьезное наказание. А футбол останется 
футболом".  
 Многие спортсмены сочли своим долгом помочь раненым во время теракта. 
Нападающий "Спартака" Александр Соболев пожертвовал 500 тыс. руб. "Зенит" 
перечислит в фонд пострадавших в Крокусе всю выручку от домашнего матча с 
"Балтикой". Чемпион мира и Европы по боксу Григорий Дрозд рассказал "Ъ FM", 
что утром 23 марта первым делом пошел сдавать кровь:  
 "Не могли стоять в стороне. Боксерским сообществом пошли с ребятами, 
отстояли, сдали кровь. Потому что трагедия коснулась каждого, каждую семью, 
и все ощутили эту боль".  

https://tass.ru/sport/20352681


 

 

 Постепенно спортивный календарь будет приходить в норму. 22-й тур РПЛ, 
который стартует 29 марта, с большой долей вероятности состоится, рассказал 
"Ъ FM" экс-футболист, а ныне офицер РФС по профилактике и борьбе с 
договорными матчами Дмитрий Булыкин:  
 "На футболе намного серьезнее обеспечивается безопасность, охраняют 
стадион люди с оружием, обычно это несколько кордонов. Посмотрим, какие 
решения будут принимать федерация, но я думаю, что тур вряд ли отменят. Если 
ничего не случится, то все пройдет, как и запланировано". 
 Хоккей в Москву должен вернуться еще раньше. На 26 марта в столице 
запланирован матч "Спартака" и магнитогорского "Металлурга" в рамках play-off 
КХЛ. Правда на всех официальных сайтах, говорится что, дата встречи является 
предварительной, и возможны дополнительные изменения.  

https://www.kommersant.ru/doc/6593597 

К заголовкам сообщений 

В "Спартаке" призвали заранее приходить на матч КХЛ с "Металлургом" 
(ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Хоккейный клуб "Спартак" призвал зрителей заранее приходить на четвертый 
матч четвертьфинала плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
с "Металлургом". Об этом сообщает пресс-служба московского клуба.  
Счет в серии 2-1 в пользу магнитогорского клуба. Четвертый матч изначально 
должен был состояться 23 марта, но был перенесен на вторник из-за теракта в 
подмосковном Красногорске.  
"В связи с усиленными мерами безопасности просим вас приходить на арену как 
можно раньше, начиная с 18:00. Надеемся на ваше понимание!" - сообщили в 
пресс-службе.  
Игра пройдет на арене "Мегаспорт" и начнется в 19:30 мск.  

https://tass.ru/sport/20351507 

К заголовкам сообщений 

Аккредитованные лица попадут на матч КХЛ "Спартак" - "Металлург" при 
предъявлении паспорта (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Журналисты, аккредитованные на четвертый матч плей-офф Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Спартак" - "Металлург", помимо 
аккредитации должны будут иметь с собой паспорт. Об этом ТАСС сообщили в 
московском клубе.  
"На основании постановлений об усилении мер безопасности журналистам на 
матчах КХЛ, помимо аккредитации, необходимо всегда иметь при себе паспорт, 
без которого попасть на арену будет невозможно. На матче "Спартак" - 
"Металлург" это требование организатора мероприятия, то есть хоккейного клуба 
"Спартак", - рассказал собеседник агентства.  
На матчи КХЛ можно попасть либо по сезонной аккредитации, которая 
изготавливается перед началом сезона, либо по разовой аккредитации.  
Счет в серии 1/4 финала между "Спартаком" и "Металлургом" 2-1 в пользу 
магнитогорского клуба. Четвертый матч изначально должен был состояться 23 
марта, но был перенесен на вторник из-за теракта в подмосковном Красногорске.  

https://tass.ru/sport/20351265 

К заголовкам сообщений 

https://www.kommersant.ru/doc/6593597
https://tass.ru/sport/20351507
https://tass.ru/sport/20351265


 

 

Тренер "Металлурга" Разин: "Хорошо, что матч со "Спартаком" перенесли, 
в такой обстановке играть было бы тяжелее" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер магнитогорского "Металлурга" Андрей Разин в эфире "Матч ТВ" 
назвал верным решение о переносе четвертого матча серии второго раунда плей

‑офф КХЛ со "Спартаком" из‑за трагедии в "Крокусе". 

Четвертый матч серии второго раунда между "Спартаком" и "Металлургом" 
должен был состояться в субботу в Москве. Мэр Москвы Сергей Собянин по 
следам пятничного теракта в "Крокус Сити Холле" отменил все спортивные 
мероприятия в столице на выходных. Игру перенесли на 26 марта, по дате 
сдвинулся и пятый матч в Магнитогорске, изначально запланированный на 25 
марта. В серии до четырех побед ведет "Металлург" - 2-1. 
 - Я считаю, хорошо, что матч перенесли. Играть было бы тяжело в таком 

состоянии. Мы все следили, не отходили от Telegram‑каналов, смотрели все 

видео. Конечно, в такой обстановке играть тяжелее. Сейчас все‑таки пройдет 

хоть и небольшое, но какое‑то количество времени, когда можно немного 

перезагрузиться и больше внимания уделить хоккею, - сказал Разин в эфире 
телеканала "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033858_Trener_Metallurga_Razin_Khoro
sho_chto_match_so_Spartakom_perenesli_v_takoj_obstanovke_igrat_bylo_by_tazh
eleje 

К заголовкам сообщений 

Чистый убыток "Ак Барса" составил 361 млн рублей (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024) 
"Ак Барс" несет финансовые убытки.  
По итогам 2023 года чистый убыток клуба увеличился в 1,52 раза и составил 
361,7 млн рублей. Годом ранее этот показатель равнялся 237,8 млн рублей. 
Выручка "Ак Барса" за отчетный период возросла на 30,7% - до 6,36 млрд рублей. 
Большую часть дохода клуб получил от рекламных контрактов - 5,66 млрд рублей 
(89%). Продажа мерча принесла "Ак Барсу" 158,7 млн рублей (2,5%), а 
проведение матчей - 336,2 млн рублей (5,3%). 
Из отчетности следует, что в 2023 году клуб получил за переходы игроков 43,5 
млн рублей. В 2022-м этот показатель составил 8,5 млн рублей. Финансирование 
ДЮСШ обошлось "Ак Барсу" в 219,58 млн рублей. Расходы на зарплаты 
составили 2,58 млрд рублей, что на 546 млн рублей больше, чем годом ранее. 

https://allhockey.ru/news/show/512100-
Chistyj_ubytok_Ak_Barsa_sostavil_361_mln_rublej 

К заголовкам сообщений 

Впервые в истории КХЛ две команды с посевом 5-8 вышли в 1/2 финала 
Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 25 марта 2024) 
Впервые в истории Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) две команды с 
посевом "5-8" вышли в полуфинал Кубка Гагарина. 
 "Автомобилист" (пятый посев) победил СКА в пятом матче второго раунда со 
счетом серии 4-1 и вышел в следующую стадию турнира. 
"Трактор" (шестой посев) одолел московское "Динамо" в четвертом матче 
второго раунда и со счетом серии 4-0 прошел дальше. 
Это первый случай в истории лиги, когда команды с посевом 5-8 добрались до 
полуфинала Кубка Гагарина. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033858_Trener_Metallurga_Razin_Khorosho_chto_match_so_Spartakom_perenesli_v_takoj_obstanovke_igrat_bylo_by_tazheleje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033858_Trener_Metallurga_Razin_Khorosho_chto_match_so_Spartakom_perenesli_v_takoj_obstanovke_igrat_bylo_by_tazheleje
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033858_Trener_Metallurga_Razin_Khorosho_chto_match_so_Spartakom_perenesli_v_takoj_obstanovke_igrat_bylo_by_tazheleje
https://allhockey.ru/news/show/512100-Chistyj_ubytok_Ak_Barsa_sostavil_361_mln_rublej
https://allhockey.ru/news/show/512100-Chistyj_ubytok_Ak_Barsa_sostavil_361_mln_rublej


 

 

Ранее сообщалось, что "Ак Барс" заинтересован в услугах вратаря 
"Филадельфии" Картера Харта. 

https://russian.rt.com/sport/news/1291464-khl-kubok-gagarina-vyhod-komanda-
posev 

К заголовкам сообщений 

СКА впервые за 10 лет не дошел до полуфинала Кубка Гагарина 
(Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024) 
СКА уступил "Автомобилисту" во втором раунде плей-офф КХЛ.  
Петербургский клуб уступил в серии со счетом 1-4 и не сумел пробиться в 
полуфинал Кубка Гагарина впервые с сезона-2013/14.  
В сезоне-2023/24 используется перекрестный формат плей-офф, поэтому 
команды начиная со второго раунда встречаются с клубами других конференций. 
В предыдущие годы полуфинал КХЛ означал выход в финал конференции.  
За последние 10 лет СКА дважды выигрывал Кубок Гагарина и еще шесть раз 
проигрывал ЦСКА в финале Западной конференции (сезон-2019/20 был 
завершен досрочно из-за пандемии COVID-19).  

https://sport24.ru/hockey/news-632806-ska-vpervyye-za-10-let-ne-doshel-do-
polufinala-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

Впервые в истории КХЛ две команды, не имевшие в плей‑офф 

преимущества своего льда в первом раунде, вышли в полуфинал (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 

Впервые в истории КХЛ две команды, не имевшие в плей‑офф преимущества 

своего льда в первом раунде, вышли в полуфинал  
Впервые в истории Континентальной хоккейной лиги ( КХЛ ) две команды, 
имевшие посев с пятого по восьмой (без преимущества своего льда в первом 
раунде), вышли в полуфинал Кубка Гагарина. 

В понедельник екатеринбургский "Автомобилист" (5‑й номер посева на Востоке) 

одержал победу над петербургским СКА (2) в серии второго раунда со счетом 4-
1. Ранее челябинский "Трактор" (6) обыграл московское "Динамо" (1) - 0-4. 

"Автомобилист" впервые в истории дошел до полуфинальной стадии плей‑офф 

КХЛ, в следующем раунде екатеринбуржцы сыграют с победителем пары 
"Металлург" - "Спартак" (2-1). 
"Трактор" встретится с сильнейшим в противостоянии "Авангард" - "Локомотив" 
(1-3). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033965_Vpervyje_v_istorii_KKhL_dve_k
omandy_ne_imevshije_v_plejoff_preimushhestva_svojego_lda_v_pervom_raunde_v
yshli_v_polufinal 

К заголовкам сообщений 

СКА и ЦСКА не дошли до третьего раунда Кубка Гагарина впервые с 2014 
года - в сезон введения перекрестного плей-офф (Sports.ru, Москва, 25 
марта 2024) 
СКА и ЦСКА не дошли до третьего раунда раунда плей-офф КХЛ.  
СКА проиграл "Автомобилисту" (4:5) в пятом матче серии второго раунда Кубка 
Гагарина. 
Команда под руководством Романа Ротенберга уступила со счетом 1-4 в серии. 

https://russian.rt.com/sport/news/1291464-khl-kubok-gagarina-vyhod-komanda-posev
https://russian.rt.com/sport/news/1291464-khl-kubok-gagarina-vyhod-komanda-posev
https://sport24.ru/hockey/news-632806-ska-vpervyye-za-10-let-ne-doshel-do-polufinala-kubka-gagarina
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ЦСКА проиграл "Локомотиву" со счетом 1-4 в серии первого раунда Кубка 
Гагарина. 
Впервые с сезона-2013/14 СКА и ЦСКА вместе не дошли до третьего раунда 
Кубка Гагарина. Тогда сам СКА прошел ЦСКА (4-0 в серии) в первом раунде, а 
затем проиграл "Локомотиву" (2-4 в серии) в полуфинале Западной конференции 
В нынешнем сезоне в КХЛ был введен формат перекрестного плей-офф, когда 
команды Востока и Запада встречаются между собой во втором раунде.  

https://www.sports.ru/hockey/1115946479-ska-i-czska-ne-doshli-do-tretego-raunda-
kubka-gagarina-vpervye-s-2014-.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Два брата впервые в истории КХЛ вывели разные команды в полуфинал 
плей-офф (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2024) 
"Автомобилист" вышел в полуфинал Кубка Гагарина. 
Двоюродным братом главного тренера "Автомобилиста" Николая Заварухина 
является главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин. 
Челябинцы стали первым полуфиналистом текущего розыгрыша Кубка Гагарина, 
одержав победу во всех четырех матчах против "Динамо". Таким образом, 
впервые в истории лиги две команды под руководством братьев вышли в 1/2 
финала плей-офф FONBET КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/512213-
Dva_brata_vpervye_v_istorii_KHL_vyveli_raznye_komandy_v_polufinal_plej_off 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг не дошел до финала Кубка Гагарина во всех трех сезонах. Он 
проиграл третью серию как тренер - дважды ЦСКА и "Автомобилисту" 
(Sports.ru, Москва, 25 марта 2024) 
Роман Ротенберг проиграл третью серию плей-офф как главный тренер.  
СКА уступил "Автомобилисту" (4:5) в пятом матче серии второго раунда Кубка 
Гагарина. 
Петербуржцы проиграли серию со счетом 1-4. 
Роман Ротенберг как главный тренер СКА не дошел до финала Кубка Гагарина 
во всех трех сезона во главе клуба. 
Он возглавил СКА в 2022 году. 
С того момента Ротенберг дважды проиграл ЦСКА в финале Западной 
конференции (3-4 и 2-4) и уступил "Автомобилисту" во втором раунде Кубка 
Гагарина.  

https://www.sports.ru/hockey/1115946462-rotenberg-ne-doshel-do-finala-kxl-vo-
vsex-trex-sezonax.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Крах победителя регулярки, неразбериха в Омске, очередной рывок 
"Автомобилиста" (Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Кубок Гагарина: обзор четвертой игровой недели 

https://www.sports.ru/hockey/1115946479-ska-i-czska-ne-doshli-do-tretego-raunda-kubka-gagarina-vpervye-s-2014-.html
https://www.sports.ru/hockey/1115946479-ska-i-czska-ne-doshli-do-tretego-raunda-kubka-gagarina-vpervye-s-2014-.html
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https://allhockey.ru/news/show/512213-Dva_brata_vpervye_v_istorii_KHL_vyveli_raznye_komandy_v_polufinal_plej_off
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Минувшая хоккейная семидневка оказалась насыщенной на события на льду и 
за его пределами. Главные моменты четвертьфинального раунда выделяем в 
традиционной понедельничной подборке.  
"Авангард" сменил тренера, сама команда близка к вылету 
После 0:7 на домашней площадке боссы "Авангарда" рубят сплеча и отправляют 
в отставку Михаила Кравца - такой фразой можно было бы подытожить 
аналитический разбор матча понедельника между "Авангардом" и 
"Локомотивом", который состоялся в Омске. В тот игровой день ярославцы 
разнесли хозяев всухую и увеличили преимущество в серии до двух побед.  
После поражения 0:7 "Авангард" уволил Михаила Кравца 
ХК "Авангард" 
Подобный итоговый счет в четвертьфинале - довольно редкое явление с учетом 
того, что на этой стадии - даже без перекрестного формата - зачастую друг с 
другом соперничают равные команды. Но еще реже можно наблюдать то, что 
произошло за пределами игровой площадки. Руководство омского клуба решило 
уволить главного тренера Михаила Кравца в преддверии выезда в Ярославль. 
Вероятно, в команде хотели сделать ставку на эмоциональный всплеск, 
которого, правда, хватило на один матч.  
В первой встрече на "Арене-2000" и третьей по счету в серии "Авангард" добился 
победы - в овертайме ее принес Рид Буше (2:1 ОТ). В матче со статистическим 
превосходством соперника омичи сократили разрыв, но в дальнейшем это не 
способствовало возможному перелому. Во второй встрече в Ярославле 
"Локомотив" в который раз практически безальтернативно контролировал 
события на льду, в результате чего добился комфортной для себя победы (3:1) 
и еще на шаг приблизился к полуфиналу - 3:1.  
Катастрофа московского "Динамо" 
"Динамо" Москва впечатало свою эмблему в книгу антирекордов КХЛ: впервые в 
истории плей-офф обладатель Кубка Континента покинул четвертьфинал без 
единой победы - вот вам и драма, обеспеченная перекрестным раундом.  
 "Трактор", переживший по ходу сезона смену тренера, творит то, что было бы 
трудно реализовать даже в хоккейном симуляторе. Тем не менее челябинцы 
вышли в полуфинал, ни разу не споткнувшись в 1/4. В каждом без исключения 
матче команда Алексея Заварухина добивалась результата за счет стабильной 
остроты у чужих ворот, крайне редко думая об игре на удержание, хотя, конечно, 
полностью отказаться от нее не могла.  
Каждая встреча была подытожена упорной борьбой. Так, в понедельник 
"Трактор", упустив преимущество в две шайбы в основное время, вырвал победу 
в овертайме - на 13-й минуте точку поставил Александр Шаров (5:4 ОТ). В матче 
среды челябинцы пропустили первыми, но голы Бурдасова, Дер-Аргучинцева и 
Котляревского развернули события в другую сторону и позволили увеличить 
лидерство в серии до трех побед (3:2).  
 Настоящее безумие творилось и в четвертом матче, где у "Динамо" больше не 
было права на поражение. На льду "Трактор Арены" гости освоились 
относительно быстро, когда на 8-й минуте Пакетт поразил ворота челябинцев. 
Но после его шайбы случился необъяснимый разлад, в результате которого 
команда Кудашова пропустила четырежды. В очередной раз динамовцы меняли 
вратаря и уходили на первый перерыв морально уничтоженными.  
 Однако следующие двадцатиминутки "Динамо" провело с максимальной 
самоотдачей и решимостью вернуться в матч. Дубль Уила возродил то, что 
давно казалось неподвижным - интригу. За 10 минут до финальной сирены 
разрыв в счете был сокращен к минимуму - 3:4, после чего Фукале наотрез 
отказался пропускать все, что летело в его створ, а очередная контратака 



 

 

"Трактора" - с голом Шабанова - удвоила его преимущество за 5 минут до конца 
матча и сняла почти все вопросы.  
Потасовка между хоккеистами "Трактора" и "Динамо" 
Тем не менее концовка с сумасшедшим накалом все же стала частью спортивно-
развлекательного (в хорошем смысле) шоу, поскольку за 30 секунд до 
финальной сирены О'Делл забросил четвертую шайбу. Но "Трактор" умело отнял 
у гостей оставшиеся секунды и дотерпел до победы (5:4).  
 Воспламененная борьба "Динамо", которая всего-то могла сделать счет 1:3, 
была проиграна, а вокруг команды активизировались слухи об отставке Алексея 
Кудашова, место которого может занять Айван Занатта, работавший в 
"Куньлуне".  
"Автомобилист" всерьез взялся за СКА 
Даже несмотря на уверенную серию с "Ак Барсом", "Автомобилисту" не давали 
много шансов в раунде против СКА, который влегкую - лишь с некоторыми 
оговорками - смял "Торпедо". Статус аутсайдера только помог команде Николая 
Заварухина в контексте отсутствия лишнего давления, которое больше 
характерно для фаворитов.  
 Прошлую игровую неделю "Автомобилист" начал с двух побед (3:1, 2:1 ОТ), 
которые увеличили общее преимущество екатеринбуржцев в серии до трех. 
Однако выбить из турнира одного из теоретических фаворитов в борьбе за 
трофей всухую - привилегия, которую СКА отнял в четвертой игре.  
"Автомобилист" одержал три подряд победы над СКА 
Весь абсурд произошедшего 23 марта лежал на поверхности: "Автомобилист" 
выдал, вероятно, лучший и самый продуктивный в плане атакующей игры матч, 
но устроился на крупное поражение (2:5). За три периода команда Заварухина 
нанесла 49 бросков в створ, но большинство этих попыток были предприняты с 
целью отыграться, поскольку уже в начале матча хозяева "Уралец-арены" горели 
в две шайбы. На этот раз екатеринбуржцев подвела игра на своей половине, а 
СКА был идеален в реализации - 19,23% при 26 точных в створ.  
"Спартак" возвращается в серию 
По известным причинам серия "Спартака" и "Магнитки" на прошлой неделе 
ограничилась двумя матчами. Первый состоялся во вторник в Магнитогорске, где 
команда Андрея Разина добилась второй победы подряд, а Илья Набоков, 
отразивший 33 броска, снова отстоял "на ноль" - 1:0.  
Два поражения без заброшенных шайб по стандартам нынешнего "Спартака" - 
это, скорее, отклонение от нормы. В четверг красно-белые, вернувшись на лед 
домашней арены, сделали многое для того, чтобы все исправить. Во встрече на 
своей площадке москвичи разнесли "Металлург" Мг (5:2) и ясно дали понять, что 
серия только начинается.  
 За три периода последнего матча "Спартак" нанес 43 броска в створ и почти 
безальтернативно владел инициативой на катке: "Магнитке" досталась лишь 
роль команды, которой нужно было отыгрываться, а москвичи демонстрировали 
готовность усилить давление, если что-то пойдет не так.  
"Спартак" разгромил "Металлург" Мг в третьем матче серии 
Разрывное трио "Спартака" Порядин - Морозов - Голдобин в который раз 
показало себя во всей красе: на счету Павла - заброшенная шайба, Иван 
оформил 1+2 по системе "гол+пас", а Николай отметился дублем в ворота 
бывшей команды. С учетом уверенной во всех отношениях игры 21 марта 
психологическое превосходство перед второй встречей в Москве перешло на 
сторону команды Жамнова.  

https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/25/gagarin_cup_2024_week_4/ 
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К заголовкам сообщений 

"Сухой" вылет "Динамо", очередная омская отставка, завершение эпохи 
Билялетдинова (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 
марта 2024) 
Челябинцы справились с победителями регулярки всего в четырех матчах, 
омичи второй раз в истории уволили главного тренера прямо по ходу серии, Илья 
Набоков сдерживал спартаковские атаки, а "Автомобилист" поставил СКА на 
грань вылета. Обзор наиболее ярких событий прошедшей недели.  
Разгром  
Прошедшая неделя началась с эпичного матча в Омске, который хозяева 
проиграли 0:7. До середины встречи все шло достаточно ровно - счет был всего 
0:1. А за восемь минут второй половины второго периода ярославцы забросили 
четыре шайбы, превратив третий отрезок в формальность. Михаил Кравец в 
концовке - уже при 0:6 - попытался добиться хотя бы гола престижа, и когда 
"Локомотив" остался в меньшинстве, заменил вратаря на шестого полевого 
игрока. Престижа не получилось, получился лишь еще один гол, в пустые ворота.  
В регулярке ярославцы никому не забрасывали семь шайб, да и вообще при 
Игоре Никитине это произошло впервые. Предыдущий такой случай датируется 
2021 годом, когда "Локомотив" обыграл минское "Динамо" 7:3. А предыдущий 
случай в плей-офф - и вовсе 2017, странным образом тогда тоже пострадали 
минчане.  
Отставка  
По горячим следам руководство "Авангарда" экстренно отправило Кравеца в 
отставку. Это второй случай смены главного тренера по ходу плей-офф за всю 
историю КХЛ. Первый тоже относится и к "Авангарду", и к Никитину, только тогда 
они плыли в одной лодке. Омичи в 2011 году, в первом раунде с трудом 
вытащили семиматчевую серию у скромного "Нефтехимика" (уступая 2-3), а во 
втором встретились с "Металлургом" - и тоже бодались до седьмой встречи. Как 
раз перед ней и был уволен Раймо Сумманен, переругавшийся со всеми 
лидерами, а его место занял Никитин. И проиграл седьмой матч 0:2.  
Годом ранее был еще один случай, но там все произошло не во время плей-офф, 
а перед его стартом. И - да, все с тем же "Авангардом", и с тем же Никитиным. 
Под руководством Игоря Валерьевича, тогда еще дебютанта в роли главного 
тренера без приставки "и.о." омичи очень неубедительно провели финиш 
регулярки, проиграв шесть матчей из семи (из них пять - подряд, из них три - на 
своем льду), а единственную победу одержали в серии бросков. Выиграли они, 
кстати, у "Нефтехимика" (2:1), с которым и сошлись позднее в первом раунде. И 
к этому времени Никитина уже заменил Сумманен. И проиграл все три матча 
(тогда первый раунд проводился до трех побед) с общим счетом 3:10.  
Дебют Звягина  
Кравеца сменил Сергей Звягин, ранее занимавшийся с вратарями. Это совсем 
другая специфика, нежели руководить всей командой, так что и без того 
рискованная смена тренера по ходу серии стала рискованной вдвойне. Тем не 
менее положительный эффект был достигнут, по крайней мере, 
кратковременный: третий матч омичи выиграли в овертайме.  
Четвертый, правда, опять проиграли - и завтра могут завершить сезон.  
"Сухари"  
Шайба, которую Семен Чистяков забросил в третьей встрече "Локомотива" и 
"Авангарда", прервала "сухую" серию Даниила Исаева, составившую в итоге 146 
минут и 22 секунды - и это пока лучший показатель текущего розыгрыша (и 
шестой - всего сезона). Превзойти 24-летнего Исаева нацеливался 20-летний 
Илья Набоков, который на протяжении двух игр кряду оставил не у дел атаку 



 

 

"Спартака" - между прочим, самую результативную в регулярном чемпионате. Но 
в третьем матче спартаковцы все же подобрали ключи к воротам Набокова. 
Максим Цыплаков остановил его серию на 129 минутах и 25 секундах.  
Потом Илья пропустил еще трижды, а пятая шайба влетела уже в пустые ворота.  
Проклятие  
Самой скоротечной получилась серия с участием победителя регулярного 
чемпионата - московского "Динамо". Бело-голубые уступили в четырех встречах 
и завершили сезон. Про "проклятие" Кубка Континента уже давно известно: его 
обладатели лишь однажды смогли выиграть и Кубок Гагарина. Но все же два 
раунда чемпионы регулярки, как правило, проходят - десять раз из 14 
предыдущих. Но конкретно для "Динамо", похоже, образовалось уже другое 
проклятие, которое вообще никак не зависит от места, занятого в регулярке - это 
проклятие второго раунда, который не просто не удается пройти, но даже 
выиграть хотя бы один матч. В прошлом сезоне, правда, динамовцы срезались 
еще раньше - на первом этапе. В позапрошлом получили 0-4 от ЦСКА, в 2021 - 
от СКА, в 2020 розыгрыш Кубка Гагарина был остановлен и затем отменен из-за 
пандемии, и таким образом последняя победа (в матче, не в серии) во втором 
раунде датируется 15 марта 2019 года - над ЦСКА, 1:0 в овертайме.  
Сразу после вылета в "Динамо" активизировались традиционные для последних 
лет внутренние интриги; будущее Алексея Кудашова и Алексея Сопина под 
большим вопросом - а вместе с ними и будущее главных лидеров команды. И 
ничего хорошего эти движения не сулят.  
"Нижний посев"  
Обладатель Кубка Континента пятый раз в истории вылетел раньше третьего 
раунда, и пятый же раз в истории в третий раунд пробилась команда с "нижнего 
посева" в конференции. Каждый из четырех предыдущих случаев так и остался 
для "андердогов" последним успехом: в 2010 и 2014 годах "Локомотив", в 2016 
СКА и в 2019 "Салават Юлаев" полуфинальные серии проиграли. 
 Но в нынешнем розыгрыше команд с "нижним посевом" в полуфинале может 
быть даже две: параллельным курсом с "Трактором" Алексея Заварухина 
движется и "Автомобилист" Николая Заварухина : екатеринбуржцы выиграли у 
СКА три матча подряд, после чего притормозили в четвертой встрече, но все еще 
имеют отличные шансы на победу в серии.  
Меньшинство  
Во второй встрече СКА и "Автомобилиста" счет открыл Алексей Бывальцев, 
когда гости играли в меньшинстве. То же самое он сделал и полторы недели 
назад, в серии против "Ак Барса". И еще одну шайбу в меньшинстве Алексей 
забросил в позапрошлом году, выступая за "Трактор". Таким образом Бывальцев 
стал совладельцем рекорда по голам в меньшинстве плей-офф, 
присоединившись к Павлу Дедунову, Дмитрию Казионову, Андрею Локтионову, 
Оскару Осале и Константину Панову .  
Также на счету Бывальцева еще пять таких голов в регулярных чемпионатах.  
Редкое нарушение  
В четвертом матче серии "Динамо" и "Трактора" произошел довольно редкий 
эпизод - хоккеисты обеих команд одновременно нарушили численный состав.  
Это первый случай в истории Кубка Гагарина, а вообще в КХЛ такое происходило 
трижды - два раза в 2018 году, и в октябре 2023, когда "Металлург" принимал 
"Салават Юлаев".  
Завершение двух эпох  
В Казани и Новосибирске произошли изменения, которые, можно сказать, 
подводят черту под эпохой. Контракт с генеральным директором "Сибири" 
Кириллом Фастовским подходит к завершению и продлен не будет. Фастовский 



 

 

трудился в "Сибири" 14 лет, сменит его Лев Крутохвостов, возглавлявший 
новосибирскую хоккейную школу. Спортивным директором станет Виктор 
Меркулов, а исполнительным - Андрей Глазков . 
 Достижения "эпохи Фастовского" довольно скромные: новосибирцы один раз 
дошли до финала Востока и еще трижды проходили первый раунд (два раза 
затем проиграли, а в 2020 году второго раунда не было). При этом пять раз они 
вообще не пробивались в плей-офф, а последняя выигранная кубковая серия 
датируется тем же 2020 годом.  
Другое дело - "эпоха Билялетдинова" в Казани. Весь КХЛовский этап своей 
богатой карьеры Зинэтула Хайдярович отработал в "Ак Барсе", завоевал с ним 
три Кубка Гагарина, еще два раза доводил до финала, и один раз - до финала 
Востока. В общей сложности Билялетдинов провел 703 матча, из которых 
выиграл 437, в том числе 90 побед в 146 кубковых встречах. В 2019 году он уже 
завершил карьеру, а в прошлом сезоне вернулся, приняв "Ак Барс" в очень 
тяжелой ситуации, которую в кратчайшие сроки нормализовал и в итоге выиграл 
конференцию и привычно промаршировал в финал Кубка. Кто станет 
преемником Билялетдинова, пока неизвестно.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/25/529487.html 

К заголовкам сообщений 

Московское "Динамо" и "Салават Юлаев" - это не топ-клубы. Факт, 
который нужно принять (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024) 
И дело не в лицах. 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Ситуации с вылетом московского "Динамо" и "Салавата Юлаева" относительно 
похожи. Болельщики и общественность ставят эти команды в ранг фаворитов 
сезона. И в Москве, и в Уфе после вылетов во втором и первом раунде 
соответственно поднимались вопросы отставок и изменений. И у бело-голубых, 
и у "Зеленых" богатая хоккейная история, очень глубокие корни победных 
достижений. 
Однако богатое прошлое не делает клуб фаворитом. Исторические достижения 
- это хорошее дополнение к сильному настоящему. И если команда на коротком 
временном отрезке не показывает результаты, то к топу ее отнести тяжело. 
Как бы не хотели болельщики вспоминать о величии и былой славе "Динамо" 
Москва и "Салавата Юлаева", ставя их на одну ступень с "Металлургом", СКА, 
ЦСКА или "Ак Барсом", но на данный момент клубы из Москвы и Уфы далеки от 
этого. Да, когда-то были, но точно не сейчас. 
Топ-клуб - это стабильное финансирование 
СКА, ЦСКА, "Металлург" и "Ак Барс" - это команды, которые могут вкладываться 
и в трансферы, и каждый сезон бюджет у них стабилен. Да даже у "Локомотива" 
и "Трактора" зарплатный фонд держится в плюс-минус одном и том же диапазоне 
долгое время. А это означает, что руководители могут спокойно смотреть 
вперед, учитывая контрактные отношения с игроками. 
У московского "Динамо" подобного не было. В прошлом году - этап перестройки 
с оптимизацией. В нынешнем - шаг вперед в плане финансов. Но не бывает, что 
вложился один раз и сразу же получил все то, что хотел. Так не работает. 
Посмотрите на пример ЦСКА, который превратился в гегемона относительно 
недавно, а сколько до этого набивали шишки путем проб и ошибок? 
Тоже самое можно сказать и про "Салават Юлаев", у которого не все стабильно 
в плане денежного потока. Это данность, которую могут или не могут позволить. 
 Счета "Салавата Юлаева" арестованы из-за долгов 

https://www.khl.ru/news/2024/03/25/529487.html


 

 

Если команды не в состоянии усилиться за счет денежных вливаний, то тогда на 
первый план встает временной отрезок. Как бы не хотели болельщики видеть 
Уфу и бело-голубых из Москвы с еще одним Кубком Гагарина, но в нынешних для 
них реалиях все и сразу - нереально. 
Топ-клубы - это стабильное руководство 
Еще главное отличие топ-клубов состоит в том, что там есть с кого спрашивать 
на постоянной основе. Люди, которые спонсируют команду, работают долгое 
время с одними и теми же людьми. А директоры и менеджеры отвечают за 
результат. 
Посмотрите, сколько сменилось руководителей в последнее время у московского 
"Динамо". А новым людям всегда нужно время, чтобы воплотить свои идеи. 
Плюс-минус стабильность пошла у "Салавата Юлаева", но явно ее меньше 
относительно времени, чем у ЦСКА, СКА и так далее.  
Иногда люди неоднозначно воспринимают тех или иных руководителей. Но 
Крылов, Ротенберг или Есмантович отвечают или отвечали лично и в полном 
объеме за свои проекты. И для их спонсоров команда - это бренд и престиж, 
который должен отражать принципы компаний на ледовой площадке, добывая 
победы.  
На дележку смотреть просто невыносимо 
Честно, без разницы, кто в итоге будет руководить и "Салаватом Юлаевым", и 
московским "Динамо". Но надоело, когда в клубе есть лебедь, рак и щука. А когда 
все выходит в публичное пространство, то смотреть на это просто невыносимо. 
Клубы должны принимать решения быстро и тихо, а не со скандалами, интригами 
и расследованиями. Не верится, что при проблемах Уфы и Москвы все решится 
с приходом одного директора, нового тренера или менеджера.  
Потому что их проблемы - более глобальные, чем может показаться на первый 
взгляд. И внутренние конфликты сжирают намного сильнее, чем противник на 
льду. И именно это не дает "Салавату Юлаеву" и московскому "Динамо" 
вернуться к званию топ-клуба.  
Есть очень хорошая фраза: "относись к людям так, как хочешь чтобы они 
относились к тебе". Вряд ли люди, которые хотят занять место во главе структур, 
будут довольны, если им не дадут время на работу или начнут вмешиваться в 
дела в моменте, когда они перейдут к процессу формирования команды. 
Фанатам нужно принять то, что московское "Динамо" и "Салават Юлаев" сейчас 
не являются топ-клубами. И не будут таковыми, пока нет четкой структуры - со 
стабильными финансированием и руководством, которому дают время на 
работу, и единством во главе. Суровая реальность. 

https://allhockey.ru/article/show/512066-
Moskovskoe_Dinamo_i_Salavat_Yulaev_eto_ne_top_kluby_Fakt_kotoryj_nuzhno_pr
inyat 

К заголовкам сообщений 

Он виноват, но он не виноват. Роль Кудашова в причинах провала 
"Динамо" в плей-офф (Советский спорт, Москва, 25 марта 2024) 
Бело-голубые выиграли Кубок континента, но по всем статьям капитулировали 
перед челябинским "Трактором".  
Московское "Динамо" стало на данный момент главной сенсацией со знаком 
минус в текущем сезоне КХЛ. Впрочем, начиналось все достаточно радужно. 
Клуб уверенно провел регулярку и долгое время боролся за первое место на 
Западе, отцепив в итоге "Спартак", а на самом финише обойдя и СКА и завоевав 
Кубок континента. Достижение? Безусловно. Но тут следует помнить о том, что, 
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во-первых, сам по себе этот трофей является промежуточным, во-вторых, 
питерцы сами короновали бело-голубых, проиграв "Куньлуню", а, в-третьих, на 
длинной дистанции главное - собирать свои очки, а вот в плей-офф на первый 
план выходят другие качества.  
 Кудашова напрягает игра "Динамо". Чемпион играет в два звена и сыплется  
И если в первом раунде москвичи, пусть и со скрипом, прошли минских 
одноклубников, то уже в ¼ финала Кубка Гагарина бесславно вылетели после 0-
4 в серии с челябинским "Трактором". Уральский клуб вскрыл, пожалуй, все 
болячки динамовцев, которые у них были. А начинается все с вратаря, который, 
как известно, полкоманды. Илья Коновалов и Максим Моторыгин более менее 
ровно провели регулярку, но в плей-офф первый неожиданно посыпался, а 
второй выше головы не прыгнул. Возможно, следовало бы усилить эту позицию 
опытным легионером. Достойной смены Александру Еременко пока так и не 
нашлось.  
Защита всегда считалась сильнейшей линией команд Алексея Кудашова. Его 
вместе с Игорем Никитиным привыкли считать адептом оборонительного хоккея. 
Командам этих наставников, прежде всего, трудно забить, а в атаке ставка 
сделана на реализацию своих моментов. И здесь вдвойне удивительны провалы 
обороны, которые наблюдались как по ходу чемпионата, так и в плей-офф. В 
противостоянии с "Трактором", например, меньше трех шайб москвичи не 
пропустили ни в одном в матче, да и три - только раз, в остальных - больше. А 
легендарный поединок регулярки с московским "Спартаком" (7:8) уже вошел в 
историю КХЛ. Почему тренеру, который считается иконой оборонительного 
стиля, так и не удалось довести до игроков свои требования - загадка.  
В атаке ставка была сделана на опыт и мастерство Никиты Гусева. Частично она 
себя оправдала, но этого оказалось недостаточно. И хотя заброшенные в двух 
раундах плей-офф шайбы оказались распределены примерно поровну между 
лидерами атаки, голы все равно давались команде с трудом. Здесь проблемой 
выглядит некая шаблонность динамовских ходов. Как только челябинцы 
обнаружили противоядие, выяснилось, что никакого плана "Б", кроме ставки на 
индивидуальное мастерство и навал, в запасе у "Динамо" нет. В целом все это и 
дало достаточно плачевный результата против далеко не самой сильной 
команды из оставшихся.  
Есть и еще один немаловажный момент. "Трактор" прекрасно знал, что главный 
козырь москвичей - игра в большинстве. Поэтому свел количество удалений к 
минимуму. А в равных составах "Динамо" намного беспомощнее, что и показало 
развитие серии. К тому же, накануне решающих матчей хворь подхватил Гусев. 
И хоть атака у москвичей выглядит по показателям весьма равномерной, 
понятно, что другого такого игрока в их составе просто нет.  
А что же Кудашов? Тренер он хороший, и его методы работают, что 
неоднократно было доказано им на самых разных уровнях - от терпящего крах 
"Атланта" до СКА и сборной России. Пожалуй, в ярославском "Локомотиве" у него 
были условия, схожие с нынешними динамовскими. Но дважды 
железнодорожники натыкались на СКА и выбывали из борьбы за Кубок Гагарина. 
Но СКА традиционно считался фаворитом и обладал самыми обширными в лиге 
возможностями, поэтому ярославцам могло элементарно не хватить ресурса во 
всех смыслах этого слова. При всем уважении к "Трактору", такой пропасти 
между ним и "Динамо" нет и в помине. После наставник работал уже в Питере, 
но в ход вмешалась пандемия, не позволившая закончить сезон. Возможно, что 
именно с армейцами с Невы Кудашов и взял бы трофей, но этого мы уже никогда 
не узнаем. Пока же ему постоянно чего-то не хватает.  
 "Трактор" и "Динамо" играли "6 на 6". Такого в Кубке Гагарина еще не было  



 

 

Для того, чтобы понять, исчерпал ли себя тренер в составе "Динамо", по-
хорошему, нужно дать ему еще год и качественное усиление. В первую очередь, 
нужен надежный вратарь. В защите не мешало бы навести серьезный порядок. 
А в атаке необходимо иметь вариативность и несколько серьезных фигур 
калибра Гусева. По большому счету, состав у "Динамо" сейчас скромный. Да, 
Кудашов славится умением слепить хорошую команду из того, что есть, но если 
руководство ставит максимальные задачи, нужно понимать, что команде нужны 
игроки другого уровня. И, конечно, одно из главных условий успеха - длинная 
скамейка. Глубины состава у бело-голубых, как выяснилось, просто нет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/on-vinovat-no-on-ne-vinovat-rol-kudashova-v-
prichinah-provala-dinamo-v-plej-off 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "В "Динамо" грядет революция. Сафронов может 
вновь оказаться у руля команды. У него уже есть план по изменению 
клуба" (Sports.ru, Москва, 25 марта 2024) 
Алексей Шевченко рассказал о возможном возвращении Андрея Сафронова в 
"Динамо".  
Клуб из Москвы проиграл "Трактору" в серии второго раунда Кубка Гагарина-2024 
со счетом 0-4. 
"В "Динамо" грядет новая революция. Андрей Сафронов каким-то непостижимым 
образом вновь может оказаться у руля команды, и теперь у него уже есть план 
по изменению клуба. 
С Кудашовым контракт продлевать не собираются, а новым тренером Айван 
Занатта, который уже давно является карикатурной фигурой в лиге. Он как-то 
работал в "Куньлуне", и смотреть на команду без слез было невозможно. 
Сафронов уже, в котором огорчается, что "Динамо" выбыло во втором раунде 
Кубка Гагарина, забывая, что бело-голубые впервые выиграли Кубок Континента, 
а дальше не смогли пройти только из-за таких руководителей, как Сафронов, 
которые не давали возможность укрепить состав команды, постоянно мешали 
игрокам и тренеру. В итоге к важным матчам клуб подошел с двумя 
травмированными лидерами, а заменить их было некем. 
Но самое удивительное в этой ситуации то, что Сафронов по-прежнему говорит. 
Хотя мы помним, что его руководство в "Динамо" закончилось банкротством, 
сменой юридического лица и невыплаченными долгами. 
На Сафронова заводили уголовное дело, затем прекратили, но долги никуда не 
исчезли. И этот человек хочет вернуться в КХЛ, да к тому же на руководящую 
должность. 
Уже к вечеру понедельника появятся какие-то новости, так как у Кудашова 
запланирована встреча с президентом клуба. Но если "Динамо" потеряет 
сильного тренера, то впереди годы кошмара", - сказал журналист "Спорт-
Экспресса" Алексей Шевченко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115945462-aleksej-shevchenko-v-dinamo-gryadet-
revolyucziya-safronov-mozhet-vnov-.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: Какой Занатта в "Динамо"? Не смешите народ!. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 марта 2024) 
Советник московского "Динамо" Владимир Крикунов прокомментировал 
корреспонденту "Спорт День за Днем" Владиславу Юдину возможную смену 
главного тренера в столичной команде.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/on-vinovat-no-on-ne-vinovat-rol-kudashova-v-prichinah-provala-dinamo-v-plej-off
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Под руководством нынешнего наставника Алексея Кудашева "Динамо" выиграло 
Кубок Континента, заняв первое место в регулярном чемпионате КХЛ. Однако 
бело-голубые вылетели во втором раунде Кубка Гагарина от челябинского 
"Трактора" и не выполнили поставленную на сезон задачу.  
- Надо ли дать еще один шанс Алексею Кудашову на посту главного тренера 
"Динамо"?  
 - В принципе, он занял первое место (в регулярном чемпионате КХЛ - "Спорт 
День за Днем"). В плей-офф так случилось, что вратари провалились. Я думаю, 
что было бы вполне логично дать еще один шанс.  
- В прессе обсуждали вариант с Айваном Занаттой. Как он вам?  
 - Да бросьте вы, не смешите народ! Какой Айван Занатта? Он вообще не знает, 
что такое тренерское дело. Он хороший человек, но никакой тренер. Откуда его 
взяли? Сейчас все везде шумят. Я думаю, он и не собирается. Сам понимает... 
Ему и никто этого не даст, потому что он просто не тренер.  
- Вы останетесь советником в московском "Динамо"?  
 - Этого я еще не знаю, посмотрим.  

https://www.sportsdaily.ru/news/krikunov-kakoy-zanatta-v-dinamo-ne-smeshite-narod 

К заголовкам сообщений 

"Тренера нужно менять тогда, когда руководство уверено, что он виноват" 
- Вайсфельд о продлении контракта Козлова с "Салаватом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд заявил 
"Матч ТВ", что если руководство башкирской команды не видит вины Виктора 

Козлова в вылете команды в первом раунде плей‑офф, его увольнение не имеет 

никакого смысла. 
"Салават Юлаев" по итогам регулярного сезона занял третье место в Восточной 

конференции. В плей‑офф уфимская команда вылетела в первом раунде, 

проиграв серию со счетом 2-4 челябинскому "Трактору". В понедельник 
генеральный директор "Салавата" Ринат Баширов заявил, что Козлову было 
предложено продолжить работу главным тренером. 
 - Тут неважно, насколько логичное или нелогичное решение по продлению 
контракта Виктора Козлова. Для меня важно, какие соображения по данному 
вопросу есть у руководства "Салавата Юлаева". Возможно, они посчитали, что 
Козлов провел отличную работу и не виноват в том, что команда вылетела в 
первом раунде. Нужно просто спрашивать их. Моя позиция такая - это не хорошо 
и не плохо, просто так и есть, и значит для них это правильно. 
 - По ходу сезона вы увидели, что Козлов учится и прогрессирует?  
 - Виктор мне симпатичен как человек, он приятен в общении и других 
отношениях. Что касается его прогресса, в "регулярке" команда выглядела очень 

достойно. Да, вылет в плей‑офф имел объективные причины. Тренера нужно 

менять тогда, когда руководство уверено, что он виноват в неудачном 
выступлении команды. Если причины другие - никого увольнять не нужно, - 
сказал Вайсфельд "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033814_Trenera_nuzhno_menat_togda_
kogda_rukovodstvo_uvereno_chto_on_vinovat__Vajsfeld_o_prodlenii_kontrakta_Koz
lova_s_Salavatom 

К заголовкам сообщений 

https://www.sportsdaily.ru/news/krikunov-kakoy-zanatta-v-dinamo-ne-smeshite-narod
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Гимаев-младший: считает, что продление контракта с Козловым - 
логичное решение (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Эксперт Сергей Гимаев-младший прокомментировал продление контракта с 
Виктором Козловым. В первом раунде Кубка Гагарина этого года "Салават 
Юлаев" проиграл "Трактору" со счетом 2-4. Ранее стало известно, что главному 
тренеру команды Виктору Козлову предложат новый контракт. 
"Продление контракта с Виктором Козловым - абсолютно логичное решение. 
Козлов прогрессирует как тренер, команда прекрасно провела регулярку. Да и 

вылетел "Салават" из плей‑офф, потому что "Трактор" показал какую‑то 

невероятную игру. 
В целом, даже если брать их серию, "Салават" выглядел сильнее по содержанию 
игры, но Фукале переиграл Самонова, и челябинцы очень грамотно 
реализовывали свои моменты. Серия с "Динамо" показала, что "Трактор" крайне 
мотивирован в этих играх. 
И если брать в перспективе, Козлова и "Салават" ждет большое будущее. 

Повторюсь, плей‑офф - стечение обстоятельств. "Салават" вел и переигрывал 

челябинцев, но они просто невероятно использовали свои моменты, такой 
реализации нет ни у одной команды.  
В следующем сезоне "Салават" будут являться одним из претендентов на Кубок 
Гагарина", - сказал бывший хоккеист клубов КХЛ Сергей Гимаев-младший. 

https://allhockey.ru/news/show/512166-
Gimaev_mladshij_schitaet_chto_prodlenie_kontrakta_s_Kozlovym_logichnoe_reshe
nie 

К заголовкам сообщений 

"С "Салаватом" было сложнее, чем с "Динамо". Интервью защитника 
"Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Поговорили с Григорием Дроновым о проходе "Динамо" и преображении 
команды в кубковых матчах.  
"Трактор" первым вышел в полуфинал плей-офф КХЛ. Серия второго раунда с 
московским "Динамо" завершилась за четыре матча, хотя фаворитом в паре 
считались именно москвичи, выигравшие Кубок континента по итогам 
регулярного чемпионата. После заключительной игры серии корреспондент "СЭ" 
пообщался с защитником челябинцев Григорием Дроновым. В интервью он 
рассказал о секрете "Трактора", сравнил серии с "Динамо" и "Салаватом 
Юлаевым", а также высказался об обмене из "Металлурга", который состоялся в 
конце декабря. 
Знали, что победим "Динамо"  
 - Результат серии с "Динамо" - сенсация. Что помогло так уверенно пройти 
победителя регулярки?  
 - Сенсация для кого?  
 - Для лиги.  
 - Для лиги - может быть, да. Но не для нас.  
 - "Трактор" настолько был уверен в своих силах?  
 - Другого и быть не может. Конечно, не на 4-0, но знали, что победим.  
 - Откуда берется эта уверенность? В плей-офф мы видим совсем другой 
"Трактор". Что изменилось после регулярки?  
 - Я сам не думал, что так произойдет. В концовке регулярки все видели, что мы 
играли не на своем уровне. Но то, как мы переключились на плей-офф, - я такого 
не видел. Нам стоит отдать должное.  

https://allhockey.ru/news/show/512166-Gimaev_mladshij_schitaet_chto_prodlenie_kontrakta_s_Kozlovym_logichnoe_reshenie
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 - Эта команда похожа на чемпионскую? Ведь вы играли в команде, которая 
выигрывала Кубок Гагарина.  
 - А когда я играл в команде, которая выигрывала кубок?  
 - В 2016 году в "Металлурге" вы были близки к чемпионской команде.  
 - Это все равно не то. Что касается "Трактора", наша сплоченность, настрой на 
игру и серию - можно сказать, что эта команда должна быть чемпионской.  
 - В преображении "Трактора" перед плей-офф больше тактики или эмоций?  
 - Все вместе. Все ребята поняли, что в плей-офф совсем другая игра. Все 
переключились на более бодрый хоккей, который приносит пользу команде. Это 
стало причиной. Все работают только на одну цель.  
 - В каждом матче "Трактор" блокирует огромное количество бросков. Много 
синяков после двух раундов?  
 - Конечно, микротравмы есть. Повезло, что счет в серии 4-0, есть возможность 
их залечить.  
 - Большое количество блок-шотов - часть тактики "Трактора"?  
 - Нет, это просто самоотверженная игра. Все хотят поймать шайбу на себя, никто 
не хочет, чтобы нам забили гол. Только из-за этого.  
 - Вратарь Зак Фукале играет не только надежно, но и заводит команду эмоциями. 
Видели ранее голкиперов, похожих на него по драйву?  
 - Нет. В "Металлурге" я всю жизнь играл с Василием Кошечкиным. Он просто 
ловил шайбы. Молча.  
 - Эмоциональная подзарядка от Фукале помогает?  
 - Она идет не только от него. Вся команда горит. У всех эмоции. Это очень круто, 
давно такого не видел.  
 - В серии с "Динамо" большие проблемы создала только ведущая тройка 
соперника с Никитой Гусевым. Это было примерно как в матчах с "Салаватом 
Юлаевым", когда не получилось сдержать звено Александра Хмелевского. 
Согласны?  
 - Возможно. Скажу честно: с "Салаватом" рубка была намного мощнее.  
 - Против "Салавата" было сложнее играть?  
 - Намного.  
 - В чем это выражалось?  
 - Сложно сказать. Может быть, в их тактике, в желании. С ними было тяжело.  
 - Вторую серию подряд у соперников "Трактора" начинается чехарда с 
вратарями. У "Салавата Юлаева" начал нервничать Александр Самонов. 
"Динамо" начало менять Илью Коновалова и Максима Моторыгина. Вы 
обращаете на это внимание?  
 - Я говорил еще после серии с "Салаватом", что наш тренер сделал четкий 
разбор. Мы пришли на собрание, нам сказали, куда нужно бросать. Мы бросали 
туда - и голы залетали. Это большая заслуга тренера. И ребята чувствуют, когда 
вратарь нервничает, когда что-то не получается. Стараемся только наседать на 
ворота.  
- Манекен в раздевалке после четвертой победы над "Динамо" остался жив?  
 - Вроде живой.  
 - Откуда пошла традиция дубасить манекен после каждого матча?  
 - Не после каждого. Первые игры мы относились к нему уважительно, а потом 
поняли, что он для этого и создан - чтобы бить и бросать.  
 - Мне кажется, это тоже помогает команде. Лучше выплеснуть эмоции в манекен, 
чем в соперника и потом получить ненужные удаления.  
 - Конечно. Прикольная фишка. Такого, думаю, в лиге еще не было. Видел, как 
собирали кубки, наклейки, шайбы, а футболки еще никто не рвал. Прикольно, 
всем нравится.  



 

 

 - Впервые в истории КХЛ проводится перекрестный плей-офф. Уже заметили 
какие-то изменения? "Трактор" сыграл с "Динамо", а мог играть с "Металлургом".  
 - Для меня серия с "Магниткой" была бы, конечно, интересной. А так - как есть, 
так есть. Ни плюсов, ни минусов. Такой плей-офф - разнообразие для 
болельщиков. Зачастую в конференциях проходили одни и те же пары. Так что, 
думаю, перекрестный плей-офф - это неплохо. Надо что-то пробовать, 
придумывать. 
 - В двух парах "Восток" ведет, в одной уже выиграл. Значит ли это, что ваша 
конференция сильнее "Запада"?  
 - Однозначно не могу сказать. В регулярке команды Восточной конференции 
всегда до последнего борются за плей-офф. Как было и в этом году. На "Западе" 
чуть попроще. Но не думаю, что сейчас это что-то решает, из какой конференции 
команды в плей-офф.  
 - Вы сменили команду по ходу сезона, в результате обмена перешли из 
"Металлурга" в "Трактор". Довольны тем, как все сложилось в итоге?  
 - Все, что ни делается, - к лучшему. Я до последнего не хотел уходить из 
"Магнитки". Меня просто поставили перед фактом. Обмен я никогда не просил. 
Потому что мы вошли в сезон, и возникшие проблемы с тренером должны были 
решить сами. Как есть, так есть. Это было лучше для меня, у "Магнитки" тоже все 
хорошо.  
- Для обороны "Трактора" вы стали важным пазлом. Чувствуете свою значимость 
для команды?  
 - Конечно. Я играю больше всех. На меня рассчитывают. Для этого я и нужен 
здесь - чтобы помочь команде. Буду стараться это сделать. Для меня очень 
важно выигрывать.  
 - Как по мне, в единстве коллектива кроется успех "Трактора". Эта команда 
особенная?  
 - Думаю, да. Такую атмосферу создают и тренеры, и сами игроки. В нашей 
команде каждый - вожак. Давно такого не видел. Часто говорят: каждый может 
сказать слово в раздевалке. Но не каждый в команде его берет. А у нас 
действительно каждый может это сделать, каждый - вожак.  
 - Даже Максим Шабанов?  
 - Максим, как и я, более закрытый человек. Но и он тоже может взять слово.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/grigoriy-dronov-intervyu-zaschitnika-
traktora-o-prohode-dinamo-i-vyhode-v-tretiy-raund-2193358/ 

К заголовкам сообщений 

Якупов: "За НХЛ не слежу. Кроме хоккея есть много прекрасных вещей" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Форвард "Нефтехимика" Наиль Якупов рассказал, чем занимается в свободное 
время. 
"За НХЛ не слежу. Так, иногда хайлайты смотрю. Кроме хоккея есть много других 
прекрасных вещей. Путешествия, например. Поездки в разные города. Время с 
семьей, друзьями провожу". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-neftehimika-nail-yakupov-
rasskazal-chem-zanimaetsya-v-svobodnoe-vremya-2193473/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА начнет перестройку или чемпионское окно закрывать рано? Кто 
уйдет и дадут ли шанс Федорову (Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024) 
На пороге перемен.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/grigoriy-dronov-intervyu-zaschitnika-traktora-o-prohode-dinamo-i-vyhode-v-tretiy-raund-2193358/
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У Кубка Гагарина будет новый обладатель. Это стало известно уже по итогам 
первого раунда, когда борьбу за трофей прекратил действующий чемпион. ЦСКА 
вылетел от "Локомотива" и оказался на распутье. С одной стороны, "армейцы" с 
этим составом и этим тренерским штабом выиграли два титула подряд. С другой 
стороны, вылет уже в первом раунде - не то, к чему привыкли болельщики, а 
главное - руководители московского клуба. ЦСКА сам задрал планку слишком 
высоко.  
Год назад Роман Ротенберг сказал, что так называемое "чемпионское окно" для 
ЦСКА закрывается. Вылет от "Локомотива" этот тезис вроде как подтверждает. 
Но обычно окончание такого глобального проекта связано со спадом игроков, их 
естественным старением или же истечением контрактов. Как обстоит ситуация в 
ЦСКА? Со средним возрастом 26,4 года "армейцы" аккурат посередине лиги. 
Резкое омоложение москвичам не требуется.  
Формально лидеры ЦСКА находятся в самом расцвете. Никите Нестерову - 30 
лет, скоро столько же исполнится Михаилу Григоренко и Антону Слепышеву, на 
год моложе Максим Мамин и Константин Окулов, Владиславу Каменеву - 27. 
Ветераном, да и то с натяжкой, можно назвать 33-летнего Сергея Плотникова, а 
23-летний Максим Соркин уже вполне по праву может считаться ключевым 
форвардом, пусть и оборонительного плана.  
В теории эта команда даже без радикального обновления могла бы 
просуществовать года три. Но это мы говорим исключительно про физиологию. 
Но психология в спорте важна не меньше, а порой даже больше. Долгое время 
считалось, что это и есть главный козырь ЦСКА. "Армейцы" могли играть 
неважно или даже гореть в финале со счетом 1-3, но всякий раз за счет 
невероятной уверенности в себе спасались. Теперь же все выглядит так, что 
уверенность переросла в самоуверенность, а лидеры пресытились победами.  
Парадокс в том, что даже если ЦСКА решит пойти в масштабную перестройку, у 
Игоря Есмантовича не так уж большой простор для менеджерского творчества. 
Москвичи явно не планировали досрочно выходить из чемпионской гонки и 
подписывали с лидерами долгосрочные контракты. 30 апреля, то есть почти 
через месяц, истекают соглашения с Колби Уильямсом, Егором Фатеевым, 
Михаилом Григоренко, Андреем Светлаковым и Сергеем Плотниковым.  
С большой долей вероятности стоит ожидать уход из клуба Плотникова. Он 
провел худший для себя сезон за несколько лет, он самый возрастной игрок 
ЦСКА, а при его эгнергозатратный манере 33 - это не просто цифры в паспорте. 
Уже вовсю ходят разговоры о возвращении Сергея в "Амур". Светлакова, скорее 
всего, "армейцы" продлят. Уильямс - качественный легионер, но все же не лидер. 
Фатеева при желании можно легко заменить. Открытым остается вопрос с 
Григоренко, которого сватают в "Локомотив".  
Другими словами, если ЦСКА желает затеять что-то масштабное, радикально 
поменяв состав, необходимо не только найти новичков, но и что-то сделать с 
контрактами действующих "армейцев". "Что-то" - это либо расторгнуть, либо 
обменять. Как ни странно, первая задача выглядит даже более выполнимой. 
Заканчиваются контракты у выступающих за океаном Руслан Исхаков, Денис 
Гурьянов и Михаил Абрамов, права на которых в КХЛ принадлежат именно 
москвичам. Все они могут летом оказаться в ЦСКА.  
Но все же главный вопрос звучит так "Останется ли Федоров?". Почти три года 
назад его назначили главным тренером ЦСКА, хотя легендарный в прошлом 
игрок никогда ранее не тренировал и состоял в Наблюдательном совете клуба. 
Теперь этот орган будет решать его судьбу. По словам другого его члена Павла 
Буре, предварительный съезд наблюдательного совета уже состоялся. Решение 
по Федорову пока не принято. "Председатель правления недоволен таким 



 

 

результатом, конечно. Надо что‑то делать", - сказал Буре, имя в виду Игоря 

Сечина.  
Летом 2021 года, незадолго до выхода команды на сборы, решение о назначении 
Федорова принял лично Сечин. За что Сергей Викторович впоследствии 
руководителя "Роснефти" неоднократно благодарил. Дадут ли Федорову второй 
шанс после единичной осечки? Или поступят как когда-то с Игорем Никитиным, 
которому не простили поражение в финале? Отправить в отставку Федорова 
после вылета в первом раунде было бы последовательно. Но интереснее было 
бы посмотреть на то, как он пересоберет состав ЦСКА, где на ведущих ролях 
окажутся уже совсем другие лица.  

https://sport24.ru/hockey/article-632646-tsska-nachnet-perestroyku-ili-
chempionskoye-okno-zakryvat-rano-kto-uydet-i-dadutli-shans-fedorovu 

К заголовкам сообщений 

Будущее Квартальнова и оценка ведущим игрокам. Все главное о сезоне 
минского "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Генеральный директор "зубров" Артем Каркоцкий подвел итоги выступления 
команды и ответил на трансферные вопросы. 
Минское "Динамо" заняло восьмое место в Западной конференции по итогам 
регулярного чемпионата, а в первом раунде Кубка Гагарина уступило московским 
одноклубникам (2-4 в серии). Итоги завершившегося для "зубров" сезона в 
эксклюзивном интервью обозревателю "Чемпионата" подвел генеральный 
директор клуба Артем Каркоцкий. Он же рассказал о дальнейшей судьбе 
главного тренера Дмитрия Квартальнова и оценил игру ведущих хоккеистов 
команды. 
"С каждым сезоном "Динамо" прогрессирует, растут и амбиции" 
 - Как оцените выступление минского "Динамо" в нынешнем сезоне?  
 - Сезон получится ярким и интересным. В регулярке команда показывала 
атакующий хоккей, обновила рекорд по голам и вышла в положительный баланс 
по разнице заброшенных и пропущенных шайб. 
Было много волевых побед, в том числе над грандами лиги. Но для нас особенно 
важно, что заметную роль играли молодые белорусские хоккеисты. Многие уже 
стали выходить на лидирующие роли. Это главный итог. 
 - Можно ли сказать, что задача на сезон-2023/2024 выполнена?  
 - Несколько сезонов назад выход в плей-офф считался бы достижением. Теперь 
это задача-минимум или даже нечто само собой разумеющееся. То есть с 
каждым сезоном "Динамо" прогрессирует. Само собой растут и амбиции. Любой 
спортсмен и руководитель ставит максимальные задачи. И мы, конечно, хотели 
для начала пройти первый раунд и потом дальше решать задачи по мере их 
поступления. К сожалению, пройти московское "Динамо", обладателей Кубка 
Континента, не получилось. Но все матчи были равными. Если не считать шайбы 
в пустые ворота, то все решал один гол. Дважды играли в овертаймах. При более 
удачном стечении обстоятельств вполне могли бы пройти дальше. 
- Поясните ситуацию с контрактом главного тренера Дмитрия Квартальнова. Он 
подписывался по схеме "1+2"?  
 - Изначально был заключен контракт на три года по такой схеме. 
 - Есть ли у клуба желание продолжить сотрудничество с Дмитрием 
Вячеславовичем?  
 - В ближайшее время проанализируем сезон, подведем итоги и детально 
обсудим будущее. 
 - В целом вы уже общались с Квартальновым?  
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 - Общались, но более обстоятельная встреча впереди. 
"Прогресс нашей молодежи - это одна из задач на сезон. С ней мы справились" 
 - Довольны ли вы игрой и прогрессом белорусских хоккеистов: Сушко, Липского, 
Мороза, Сотишвили, Кузнецова, Ковгорени, Пинчука, Пышкайло и других?  
 - Как я уже сказал, прогресс нашей молодежи - это одна из задач на сезон. И 
можно сказать, что с ней мы справились. Значительно прибавили по сравнению 
с предыдущим сезоном Мороз, Сотишвили, Кузнецов, Ковгореня. Пышкайло, 
может, не так часто забрасывает, если сравнивать с Морозом или Пинчуком, но 
он выполняет очень много важной работы на льду. 
 - Согласны, что при Квартальнове молодые игроки начали прибавлять и 
заиграли интереснее?  
 - Повторюсь, и в прошлых сезонах у нас раскрывалась молодежь, здорово 
заявляла о себе. Здесь самое главное, чтобы ребята после первых успехов 
продолжили упорно работать, ведь один сезон - это еще не вершина. Мы ждем 
от них большего и уверены, что все впереди. Главное - работать дальше на благо 
команды. 
 - Развитие собственной молодежи - одна из задач "Динамо" в том числе в 
обозримом будущем?  
 - Определенно. Уже сказал, что такой вектор развития клуб выбрал несколько 
лет назад, когда пост генерального директора занимал Дмитрий Басков. Эта 
стратегия приносит свои плоды. Этот курс менять не собираемся. К тому же у нас 
прекрасно работает клубная вертикаль - от школы до главной команды страны. 
- Как оцените выступление и вклад в игру команды со стороны иностранных 
хоккеистов?  
 - Легионеры нужны, чтобы команда была конкурентоспособной, а также чтобы 
молодежь перенимала их опыт как на льду, так и вне площадки. В целом 
легионеры хорошо проявили себя и справились со своими задачами. 
 - Согласен, многие выглядели здорово.  
 - Керран - лучший в лиге по блокшотам, болельщики признали его лучшим 
защитником, он был одним из лидеров на льду и в раздевалке. Энас - лучший 
бомбардир команды. Хэмилтон здорово влился в команду по ходу сезона. 
Помогали Калдис, Фриц и другие ребята. 
 - Заканчиваются контракты у Калдиса, Керрана, Меркли, Ричи, Фергюсона, 
Хэмилтона, Энаса. С кем из этих легионеров в клубе хотели бы продлить 
соглашения?  
 - Энас и Хэмилтон уже продлили контракты. По остальным будем решать в 
ближайшее время. 
"За четыре сезона Колосов из дебютанта превратился в лидера команды" 
 - Заканчивается контракт и у вратаря Колосова. Было желание сохранить его в 
Беларуси или Алексей твердо намерен уехать в "Филадельфию"?  
 - По условиям соглашения Алексей до конца сезона в Северной Америке может 
отправиться в "Филадельфию". Мы будем с ним и представителями клуба НХЛ 
на связи. За четыре сезона Колосов из дебютанта превратился в лидера 
команды и любимчика болельщиков. Разумеется, нам его судьба небезразлична. 
 - Канадец Таннер Фриц добавил динамовцам мощи и креатива. Можно ли 
назвать его приход одним из наиболее успешных трансферов за последнее 
время?  
 - Неслучайно мы сразу подписали его на несколько сезонов. Видны его уровень 
и профессионализм во всем. Уверен, в следующем сезоне он покажет себя еще 
лучше. Все-таки важно пройти с командой предсезонную подготовку. 
- Довольны ли вы приглашением россиянина Основина? Его контракт тоже 
завершится 30 апреля 2024 года.  



 

 

 - Нам нужен был опытный центральный нападающий. После старта регулярки 
удалось подписать Вячеслава Основина. В целом он помог команде. Было видно 
старание. Что касается будущего, то скоро примем решение. 
 - Другой россиянин - Александр Волков - должен был стать одним из лидеров 
минчан. Как вы считаете, у него получилось?  
 - Да. Он провел все матчи в регулярке и плей-офф. Второй бомбардир команды 
и третий по силовым приемам. Довольны его игрой и отношением к делу. 
"На данный момент бюджет остался в прежних рамках" 
 - Как обстоят дела с бюджетом и финансированием минского "Динамо", все в 
штатном режиме? Стоит ждать увеличения бюджета?  
 - На данный момент бюджет остался в прежних рамках. За последние годы у 
клуба появилось много новых партнеров. Бóльшую часть бюджета клуба уже 
давно составляет поддержка негосударственных организаций. Но все равно все, 
что мы имеем, - благодаря той значительной поддержке и вниманию, которое 
уделяет нам государство. И за это я хочу в очередной раз выразить огромную 
благодарность лично нашему президенту, ведь все мы понимаем, какое 
огромное внимание он уделяет развитию не только хоккея, но и всего спорта в 
нашей стране. И многие компании, подчеркну - негосударственные, понимая это, 
откликаются и оказывают нам помощь. 
 - Будет ли команда ставить перед собой на следующие сезоны более высокие 
задачи, чем просто выход в плей-офф КХЛ? Есть ли план развития клуба?  
 - Как я уже сказал, задача-минимум останется прежней - это выход в плей-офф. 
Но, принимая во внимание то, что команда прибавляет с каждым годом, растут и 
амбиции. И все уже ждут от нас преодоления первого раунда. Так что будем 
стремиться к этому. Есть план развития. На следующий сезон в составе уже есть 
25 игроков с действующими контрактами. Будем точечно усиливать состав и 
развивать молодых хоккеистов.  

https://www.championat.com/hockey/article-5485634-intervyu-s-generalnym-
direktorom-minskogo-dinamo-artyomom-karkockim-glavnoe-o-vystuplenii-v-sezone-
2023-2024-v-khl.html 

Похожие сообщения (11): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 25 марта 
2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Новая жизнь "Сибири". Каким будет клуб после 14-летней эпохи 
Фастовского? (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Вспоминаем прошлое и размышляем о будущем новосибирского клуба. 
Этот день настал. Его давно и с нетерпением ждали многие болельщики 
"Сибири". Кирилл Фастовский официально оставляет кресло руководителя 
клуба. "Сибирь" полноценно вступает в новую эпоху своего существования и, 
возможно, замахивается на развитие. По правде говоря, это следовало сделать 
еще год назад, когда клуб переезжал на "Сибирь-Арену". Но если в прошлое 
межсезонье решили ограничиться тренером и стилем, то этой весной губернатор 
Новосибирской области наконец-то решил срубить корень и вырастить новое 
хоккейное дерево. 
14 лет - столько Фастовский занимал свой пост. Самые маленькие болельщики 
успели вырасти в полноценных и преданных фанатов (или разочароваться в 
клубе и хоккее). Уже есть целое поколение новосибирских болельщиков, которое 
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знает только Кирилла Фастовского. Огромный срок, который правильнее всего 
назвать эрой, подошел к концу. 
Первая победа Фастовского как управленца "Сибири" - стабильное попадание 
откровенно слабой команды в плей-офф. Нельзя сказать, что команда была в 
глубоком кризисе до него - в канувшей в небытие к тому моменту Суперлиге 
"Сибирь" вполне стабильно выходила во второй этап сезона. Но жизнь именно в 
КХЛ у новосибирцев не заладилась - в те два года до прихода Кирилла 
Валерьевича на клуб было больно смотреть. И только в сезоне-2010/2011 
"Сибирь" впервые смогла побороться за Кубок Гагарина. Пускай и чисто 
теоретически. 
При Фастовском были первые и единственные пока медали: и у взрослой 
команды (сезон-2014/2015, бронза КХЛ), и у "Сибирских Снайперов" (сезон-
2015/2016, бронза МХЛ). Из той медальной молодежки многие добрались до КХЛ: 
Окулов, Яковлев, Шашков, Коротков, Красиков, Демидов, Назаров, Ткаченко и 
Наумов (в те годы молодые игроки ценились клубом гораздо выше). Как и из той 
медальной "Сибири", многие получили повышение почти сразу после окончания 
сезона: Ожиганов, Херсли, Коскиранта, Кугрышев, Энлунд. 
"Сибирь" вышла в финал конференции плей-офф КХЛ. 
После того успеха "Сибирь" медленными шажочками начала спускаться вниз. На 
сезон-2015/2016 новых иностранцев найти сумели и сезон провели достойно, а 
дальше начались те самые девятые места, после которых Новосибирск 
единогласно передумал ставить памятник Фастовскому перед стареньким ЛДС 
(а ведь такая идея и правда была). Но сначала проиграли борьбу за путевку 
"Куньлуню" при равенстве очков, потом всего лишь на одно очко отстали от 
"Амура", а в сезоне-2018/2019 "Сибирь" продемонстрировала рекордную серию 
поражений на старте сезона и после великой погони остановилась в четырех 
очках от зоны плей-офф. Может быть, повторись история в четвертый раз, от 
услуг Кирилла Фастовского отказались бы раньше. Но он привез качественных 
финнов, и клуб сделал новый вдох. 
Конечно, навсегда останется тайной, куда бы могла зайти "Сибирь" в сезоне-
2019/2020, когда грянул ковид и всем стало не до хоккея. Николай Заварухин 
тогда создал в Новосибирске нечто похожее на современный "Автомобилист", 
только с еще более мощным вратарем. 
Что уж точно нельзя занести в актив Фастовскому, так это работу со спортшколой 
и воспитанниками. За эти годы из Новосибирска без особых вопросов отпустили 
Михаила Гуляева, Илью Паутова, Егора Заврагина, братьев Маловых, Никиту 
Сысоева, Николая Хворова, Никиту Бледнова и Илью Пастухова. Почти все они 
переехали всего на один часовой пояс - в спортшколу омского "Авангарда". А вот 
так отзывался о новосибирском ДЮСШ выбранный в первом раунде драфта НХЛ 
Гуляев: "В родном городе мне не дали шанс, не дали то, что дали здесь - 
возможность играть в главной команде". Была бы "Сибирь" сейчас на своем 
месте, уделяй клуб больше внимания воспитанникам и спортшколе? 
От Ильи Пастухова отказались в начале этого сезона. Видимо, он не устроил 
Дэвида Немировски, а самого Илью не устроило играть в ВХЛ. Скажем Кириллу 
Валерьевичу спасибо, что он не пошел по пути "Спартака" и не стал мариновать 
молодого защитника в фарм-клубе в Новокузнецке, а отпустил на все четыре 
стороны. После сложностей и преград Пастухов заработал трехлетний контракт 
в Нижнекамске после всего лишь полугода игры под руководством Леонтьева. 
История с Никитой Бледновым выбивается из стандартов и выглядит как бред 
сумасшедшего. В 2019 году нападающий переехал в Новосибирск... из Омска! 
Полный абсурд, если знать разницу в уровне школ. Но в 2020 году Фастовский и 
Климович обменяли талантливого нападающего в Екатеринбург на, внимание, 



 

 

возрастного Николая Тимашова. От которого отказались уже в середине 
чемпионата. Бледнов при должном прогрессе мог быть выбран на драфте НХЛ, 
но вместо этого играет в фарм-клубе "Автомобилиста" - и не слишком успешно. 
В этом сезоне за "Автомобилист" у него две игры в регулярке и только одна - в 
плей-офф. Бóльшую часть сезона он провел в МХЛ, которая прогресса в таком 
возрасте не дает, и в ВХЛ, набрав всего одно очко. Сдается, тот обмен очень 
негативно повлиял на форварда. 
Кирилл Валерьевич выжал из команды и из себя максимум. Были плохие 
моменты, были хорошие. 14 лет - слишком большой срок, чтобы легко 
вычеркивать его из истории клуба. Он изменил клуб, вдохнул в "снежинку" жизнь, 
вывел из статуса беспросветного аутсайдера. Но старожилу лиги пора на 
заслуженный отдых - дальше "Сибири" нужно идти с более современным 
человеком, обладающим свежим взглядом на быстро меняющуюся игру. 
Лев Крутохвостов родился в Чике Новосибирской области - это такой небольшой 
рабочий поселок, который вы можете встретить на пути к Омску. С маленькой, 
но гордой детской командой "Штурм". По завершении карьеры Крутохвостов 
девять лет руководил хоккейной школой в родном поселке, после перебрался в 
Новосибирск, где возглавил главную спортшколу области. 
Назначение Льва Крутохвостова - это не хорошо и не плохо. Пока он темная 
лошадка, никогда не скакавшая на просторах хоккейного менеджмента. С 2018 
года Крутохвостов был руководителем спортшколы "Сибирь". Нельзя сказать, 
что она преуспевает, хотя в своем регионе команды школы смотрятся, конечно, 
зверски. Скромные соперники, известные только хоккейным людям области, 
отлетают с большими счетами. Но при выходе на уровень выше преимущество 
пропадает: на межрегиональных соревнованиях сборная Сибирского 
федерального округа традиционно проваливается. Или, например, в Сочи 
недавно прошла XII зимняя Спартакиада, где играла сборная Новосибирской 
области 2009 года рождения. Заняли ребята пятое место, обыграв Сахалинскую 
область, потерпев до этого несколько разгромных поражений. Кстати, на турнире 
играет и сын Льва Игоревича - Макар. Играет неплохо, кстати. Вместе с Никитой 
и Федором Климовичами. 
Справится ли новый генеральный директор с "Сибирью"? Пока в плюс идет то, 
что с ключевыми игроками контракт продлил еще Кирилл Фастовский - потому 
первое время Крутохвостову не предстоят действительно сложные переговоры. 
Конечно, не продлен Илья Морозов, который традиционно доставляет хлопот 
менеджменту. Но для команды он представляет меньшую важность, чем 
Андреофф или Красоткин. Хотя все равно слабо верится, что Илья захочет 
покинуть Новосибирск. Пока самая сложная из задач Крутохвостова - выбор 
нового главного тренера. Но, похоже, в этом вопросе уже наступила 
определенность. 
В помощь Крутохвостову назначены Виктор Меркулов (новый спортивный 
директор) и Андрей Глазков (он станет исполнительным директором). Меркулов 
знаком любителям хоккея по московскому "Динамо" - конечно, Крикунова в 
Новосибирск он не привезет (и не надо), но и лишнего легионера случайно не 
подпишет - все-таки опыт управления командой КХЛ у него есть, с ЦИБ работать 
умеет. А вот Глазков - человек местный, нынешний заместитель директора по 
эксплуатации "Сибирь-Арены". Наверное, он кандидатура самая спорная и вряд 
ли сможет помочь Крутохвостову. Но нравится, что власть теперь разделена 
между тремя людьми. 
Глобально же проблема "Сибири" глубже. Она никому не нужна. Губернатор 
области должен был менять генерального директора на пару лет раньше. Но 
поскольку в его работе много более важных задач, чем хоккейный клуб, который, 



 

 

по сути своей, всего лишь развлечение для народа, особо вмешиваться в дела 
хоккейные Андрей Травников не спешил. Не стоит его винить. Однако команде 
нужен хозяин. У "Авангарда" и СКА - это "Газпром", у ЦСКА - "Роснефть", у "Ак 
Барса" - "Татнефть". Нужен бизнес, который будет строго спрашивать с команды 
и следить за результатами. Губернатор с такими обязанностями не справится - 
гораздо легче давать деньги, кода они не принадлежат лично тебе. Хозяин у 
"Сибири" был. Он горел клубом и искренне любил его. Но Дмитрия Босова уже 
несколько лет нет с нами. Клубу нужен новый спонсор. Который возьмет на себя 
нагрузку руководства клубом. Да только не представляю, кто в области готов 
возложить на себя настолько тяжелую и затратную ношу. 
Даже если клуб не получит в первый же год после мини-революции резкого 
прогресса (думаю, именно этого и стоит ожидать), не стоит рвать на себе волосы 
и тем более думать о возвращении Фастовского. Обновление менеджмента - в 
первую очередь банальный двигатель прогресса. "Сибирь" уже как пару лет 
погрязла в стагнации, так пусть сдвинется с мертвой точки хоть что-то, кроме 
нервов болельщиков. Ошибаться можно, и иногда это намного лучше, чем ничего 
не делать и приходить к такому же печальному бесплей-оффному результату. 
Методом проб и ошибок, рано или поздно "Сибирь" найдет управленца, который 
станет для нее поистине легендарным. А может, и уже нашла.  

https://www.championat.com/hockey/article-5486254-izmeneniya-v-rukovodstve-hk-
sibir-kto-upravlyaet-klubom-pochemu-ushyol-fastovskij-chto-budet-dalshe-s-sibiryu-
chego-zhdat.html 

К заголовкам сообщений 

Билялов уходит из "Ак Барса": кем его заменить и наступило ли время 
Мифтахова (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 25 марта 
2024) 
По информации ряда источников, вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов с большей 
долей вероятности не останется в команде на следующий сезон. Если это 
произойдет, то бремя первого номера среди голкиперов ляжет на плечи Амира 
Мифтахова. О перспективах молодого вратаря стать в будущем ключевым 
игроком основы "барсов" читайте в материале "ТИ-Спорт"  
Почему уходит Билялов? 
По информации "Матч ТВ", причина возможного ухода Тимура Билялова из "Ак 
Барса" скрывается в финансовых разногласиях. Сторона хоккеиста запрашивает 
долгосрочный контракт с зарплатой на уровне 65 млн рублей. Казанский клуб в 
силу потолка зарплат подобные запросы вратаря удовлетворить не способен. 
"Ак Барс", вероятно, готов на увеличение суммы будущего соглашения 
Билялова, но никак не на 20 с лишним млн рублей. Напомним, действующий 
контракт голкипера рассчитан на 42 млн рублей за сезон. 
С чем связано ультимативное требование основного вратаря "Ак Барса"? Все 
достаточно очевидно. 28-летний (в четверг ему исполнится 29) Билялов по 
мерках КХЛ - безусловно, топ-голкипер. Об этом говорит статистика отраженных 
бросков в минувшем регулярном чемпионате (93,8 %), количество выигранных 
матчей на ноль (7). 
Иностранный рынок вратарей из-за непростой политической обстановки не так 
доступен российским клубам, как это было раньше. Найти действительно 
классного и качественного исполнителя за небольшие деньги практически 
нереально. Если только скрести по сусекам скромных европейских чемпионатов 
и пытаться разглядеть какого-то гения там. 
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Билялов с агентом прекрасно понимают выгодность своего положения. Если по 
каким-то причинам казанцы не удержат вратаря, то очередь за ним из больших 
команд КХЛ выстроится, как за горячими пирожками. Уже сообщается, что 
Билялова держит на карандаше "Авангард", однозначно в борьбу включится 
московское "Динамо", вылетевшее из Кубка Гагарина в этом году отчасти из-за 
слабой вратарской позиции. 
Положа руку на сердце, можно упомянуть почти любой топ-клуб "Запада", 
"Востока" и не промахнуться. Тимур Билялов будет ценным лотом среди всех 
неограниченно свободных агентов на трансферном рынке. 
"Ак Барс" не особо держится за своего первого номера по нескольким причинам. 
Во-первых, Билялов в серии с "Автомобилистом" не выручил так, как от него 
ждали тренерский штаб и игроки команды (третий матч серии стал особенно 
показательным в этом плане). А, во-вторых, помимо Билялова, в Казани есть еще 
один очень талантливый голкипер - Амир Мифтахов, который к своим 23 годам 
созрел для первого сезона в КХЛ в статусе ключевого вратаря. 
При Знарке Мифтахов уже был первым номером "Ак Барса" 
Мифтахов, наряду с Андреем Свечниковым, Александром Ховановым и 
Даниилом Журавлевым, входит в список лучших выпускников академии "Ак 
Барса" по 2000 году рождения. 
Вратарский дар Амира, по словам его наставников, бросался в глаза уже в 
раннем детстве. Среди остальных мальчишек он начал выделяться сразу. 
Первый тренер Мифтахова Айрат Мирханов говорил о нем так: 
"В той группе с Амиром тренировались около 160 мальчишек. Но даже среди 
такого количества игроков найти хорошего вратаря - большая удача. А у Амира, 
помимо природного таланта, было еще и огромное желание. Сказать, что он был 
трудолюбивым учеником - не сказать вообще ничего. Бывало, мы даем установку 
на тренировке, но это касается полевых хоккеистов, а вратари в это время 
обычно стоят в стороне. Оборачиваюсь, смотрю, а Амир вместе со всеми делает 
упражнение в общей группе". 
Амир Мифтахов прогрессировал в академии семимильными шагами. В 16 лет 
вратарь уже привлекался в состав "Ирбиса" для выступлений в МХЛ на 
постоянной основе. В этом же возрасте юного Мифтахова периодически 
вызывали в молодежную сборную России для участия на крупных турнирах. В 17 
лет голкипер дебютировал в ВХЛ за фарм-клуб "Ак Барса" "Барс". 
Было понятно, что не за горами тот день, когда Мифтахова привлекут в главную 
команду. Да и сам вратарь, кажется, это прекрасно понимал. Первые вызовы в 
"Ак Барс" он начал получать в 19-20 лет, когда клуб возглавлял Дмитрий 
Квартальнов. Специалист умел работать с молодежью, с удовольствием 
подпуская их к главной команде. Илья Сафонов, Дмитрий Воронков, Артем 
Галимов, Дмитрий Кателевский, хорошо знакомые нынешним болельщикам "Ак 
Барса", оперились как раз при Квартальнове. 
В сезоне 2019/2020 Мифтахов сыграл в регулярном чемпионате в двух матчах. 
Годом спустя это число увеличилось до семи. А потом Амир уехал покорять 
Северную Америку. Будучи драфтованным "Тампой", Мифтахов получил 
предложение отправиться за океан и не смог отказаться. Правда, закрепиться в 
НХЛ молодому российскому вратарю с первого раза, естественно, не удалось. 
Амир провел 22 матча в АХЛ, после чего вернулся в Казань, когда "Ак Барс" 
вместо Дмитрия Квартальнова возглавил Олег Знарок. 
При экс-наставнике сборной России Мифтахов выдал, пожалуй, свой лучший 
период в КХЛ. Голкипер выиграл конкуренцию у Тимура Билялова, став на время 
основным вратарем команды. В сезоне 2022/2023 Амир отыграл 34 матча, 
большая часть которых пришлась на осеннюю пору. 



 

 

Знарок доверял Мифтахову, а голкипер отплачивал наставнику яркими сейвами. 
Сухарь в "зеленом дерби" и знаменитая победная игра с "Металлургом" (3:2 ОТ), 
когда в овертайме Амир сделал суперспасение лежа, давали понять, чего 
молодой вратарь стоит на самом деле. Возможно, Мифтахов и в дальнейшем 
продолжил бы лидировать среди всех голкиперов "Ак Барса", если бы не пара 
щепетильных нюансов в его игре. 
В связи с чем Мифтахову не удавалось закрепиться в основе "Ак Барса"? 
Недостаток опыта Амира Мифтахова объясняется двумя важными аспектами его 
не всегда удачной игры. 
Первый касается чрезмерной зависимости голкипера от собственного атлетизма 
и хоккейного чутья. Мифтахов может выдавать невероятные сейвы из крайне 
неудобных положений. Однако зачастую подобные эффектные моменты 
случаются исключительно из-за ошибок Амира при выборе позиции в створе 
ворот. Как неоднократно утверждали тренеры "Ак Барса" по вратарям, ему нужно 
еще много работать над правильным прогнозированием броска соперника. 
Вторая не самая приятная особенность Мифтахова заключается в желании часто 
играть на выходах даже в тех ситуациях, когда этого не требуется. При опасных 
выходах один в один Амир часто выкатывается далеко из ворот и раньше 
времени принимает низкую стойку. Из-за этого ему труднее видеть шайбу и, в 
целом, двигаться. Не раз по ходу этого или прошедшего сезона Мифтахов 
пропускал чисто из-за того, что оставлял слишком много пространства в верхних 
углах ворот. 
Если молодой голкипер "Ак Барса" проработает эти моменты, он может стать 
бесспорным единоличным первым номером в команде на долгие годы. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/bilyalov-uxodit-iz-ak-barsa-kem-ego-zamenit-i-
nastupilo-li-vremya-miftaxova-5889629 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова отреагировал на слухи об интересе к игроку со стороны 
других клубов КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова отреагировал на слухи об интересе к игроку со 
стороны других клубов КХЛ. 
"У Александра Радулова действующий контракт с "Ак Барсом" до 30 апреля 2024 
года. Преждевременно рассуждать о каких-либо других вариантах", - сказал 
Николаев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
37-летний Радулов в нынешней регулярке и плей-офф сыграл 62 встречи, в 
которых забросил 17 шайб и отдал 27 результативных передач. За четыре матча 
плей-офф опытнейший форвард забросил одну шайбу и отдал три 
результативные передачи. Казанский "Ак Барс" проиграл "Автомобилисту" в 
серии первого раунда плей-офф в пяти матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486438-agent-radulova-otreagiroval-na-
sluhi-ob-interese-k-igroku-so-storony-drugih-klubov-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Есть ли жизнь после Била? Кто будет возвращать "Ак Барс" на вершину 
(Советский спорт, Москва, 25 марта 2024) 
Зинэтулла Билялетдинов трижды выигрывал Кубок Гагарина и еще дважды был 
финалистом розыгрыша. И делал это только с "Ак Барсом". Казанский клуб 
трижды выигрывал Кубок Гагарина и дважды был финалистом розыгрыша. И 
делал это только с Билялетдиновым. Вот такая взаимосвязь успехов команды и 
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тренера. Но в этом сезоне победный заряд дал осечку. Казанцы завершили 
регулярку четвертыми, а в первом раунде проиграли серию "Автомобилисту" со 
счетом 1-4.  
Смотря на то, как таяли надежды болельщиков на успех, все понимали - время 
Билялетдинова в команде подходит к концу. Понимал это и сам тренер, который, 
подводя итоги сезона, отметил: "Я очень много проработал тренером, мне 
нравится эта работа - это то, что я люблю, то, чему меня учили и сам я учился. 
Эта работа приносила мне удовольствие. Но она требует больших сил, эмоций, 
это большая ответственность. Для меня будет лучше, если я буду работать в 
хоккее, но в другом формате".  
С опытом побед...  
Илья Воробьев  
В его послужном списке победа в Кубке Гагарина и три финала в роли главного 
тренера, работа с "Металлургом", СКА и сборной России. Где еще найти более 
опытного наставника? С другой стороны, если руководство клуба захочет 
омолодить состав, избавившись от дорогостоящих ветеранов, то с Воробьевым 
сделать это будет сложнее. Принято считать, что чуть ли не единственная его 
слабая сторона - работа с молодежью. Ей он часто не доверяет.  
При Воробьеве "Ак Барс" будет играть в привлекательный атакующий хоккей, что 
точно придется по душе публике. Плюс после взятой паузы тренер вернется к 
работе отдохнувшим и полным стремления доказать, что он остается одним из 
лучших в России. Плюс во время годового отпуска Воробьев не сидел сложа 
руки, а некоторое время провел в тренерском штабе "Ванкувер Кэнакс". Это 
сложно назвать полноценной работой, зато точно - полезной стажировкой в 
клубе НХЛ.  
...И без них  
Анвар Гатиятулин  
Слухи отправляют Гатиятулина в "Сибирь", где тоже ждут вакансию. Но, если 
поступит предложение от казанского гранда, можно не сомневаться, какой 
вариант выберет тренер. Да, Гатиятулина уволили по ходу сезона из "Трактора" 
и команда, судя по выступлению в Кубке Гагарина, чувствует себя без него 
отлично. Но это не отменяет сильных качеств тренера, которые могут очень даже 
пригодиться в Казани.  
Среди них умение находить общий язык с подопечными и выстраивать 
подходящую атмосферу в коллективе. С учетом обилия звезд с непростыми 
характерами это крайне ценный навык для нынешнего "Ак Барса". Но не 
воспримут ли лидеры команды мягкость специалиста как слабость? Клуб ранее 
к Гатиятулину уже присматривался, но каждый раз останавливал итоговый выбор 
на другой кандидатуре.  
Плюс результаты челябинцев в последние сезоны при нем были не слишком 
стабильными, а сам хоккей нередко был довольно закрытым и унылым. Однако 
если подобное прощалось Билялетдинову, то у Гатиятулина такой привилегии 
точно не будет.  
Алексей Кудашов  
У этого претендента достаточно богатый послужной список. Но вот Кубка 
Гагарина в его активе нет. Кудашов входил в тренерский штаб Билялетдинова во 
времена работы со СКА и сборной России.  
Из плюсов кандидата - завоевание динамовцами Кубка Континента, из минусов - 
очередной вылет бело-голубых из плей-офф. Причем всухую.  
Кудашов готов меняться, что и продемонстрировал в последнее время. Ранее у 
него была репутация тренера-диктатора, ставящего осторожный хоккей. Зато 



 

 

теперь он легко нашел общий язык с лидерами в "Динамо", а саму команду 
оборонительной ну никак не назовешь.  
К тому же неясно, продлят бело-голубые с ним контракт или нет. Непонятно 
также, способен ли он выжимать максимум из имеющихся ресурсов именно в 
плей-офф. Раньше этого не получалось.  
"Новички" тоже в деле  
Андрей Козырев  
Главного тренера "Северстали" сложно назвать молодым и перспективным, ведь 
по возрасту он практически ровесник вышеназванных кандидатов. Но вот с точки 
зрения появления на небосводе КХЛ картина совсем иная - ведь позади только 
его первый сезон в качестве главного тренера.  
С очень скромной командой Козырев занял пятое место в регулярном сезоне на 
Западе и дал бой в первом раунде плей-офф. Плюс именно ему нередко 
приписывают заслуги в построении великолепного "Торпедо".  
Хороший кандидат? Возможно. Он ставит зрелищный, умный и современный 
хоккей, основанный на контроле шайбы и быстрых выходах из обороны в атаку. 
Неслучайно в регулярке череповчане заняли шестое место по количеству 
заброшенных шайб. Плюс при нем очень здорово прогрессирует молодежь.  
Кроме того, Андрей выглядит настолько колоритно, но элегантно, что может хоть 
прямо после матча переходить на съемочную площадку фильма о царской 
России.  
Но готов ли специалист на второй год серьезной самостоятельной работы пойти 
в одну из самых сильных команд лиги, напичканную звездами? Для этого 
придется серьезно перестраиваться самому Козыреву, обладающему 
репутацией негибкого и упрямого тренера.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/est-li-zhizn-posle-bila-kto-budet-vozvrashhat-
ak-bars-na-vershinu 

К заголовкам сообщений 

Татарстанские легионеры: казанский клуб с самым "международным" 
составом (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 26 марта 2024) 
Российский спорт уже давно занимается привлечением зарубежных спортсменов 
в свои клубы, и для болельщиков легионеры в наших командах уже в порядке 
вещей. Иногда зрители приходят на матчи не столько из-за интереса к игре 
конкретной команды, сколько чтобы увидеть выдающихся иностранных 
спортсменов. В нынешних условиях это особенно ценно. Однако мы не всегда 
обращаем внимание на количество легионеров в российских клубах. Отсюда 
назрел такой вопрос, какой же татарстанский клуб самый "иностранный"? 
Самые малочисленные, но самые дорогие 
Привлечение иностранцев практикуется в первую очередь ради создания 
альтернативы российским спортсменам. Вместе с этим устанавливается 
определенный лимит на легионеров чтобы обеспечить места и нашим 
воспитанникам. Однако дело в том, что в каждом виде спорта он разный, и в 
каждом есть свои исключения и особенности. Самый строгий лимит на 
легионеров установлен в волейболе. В мужской и женской российских 
суперлигах клубы имеют право включать в заявку не более двух иностранных 
спортсменов, включая натурализованных атлетов, не имеющих права выступать 
за сборную России. Единственным исключением являются белорусы. 
Вообще лимит в волейболе в отличие от других видов спорта штука более чем 
стабильная, и он почти никогда не менялся и остается прежним чуть ли не с 90-
х годов. На данный момент в казанском "Зените" числится два зарубежных 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/est-li-zhizn-posle-bila-kto-budet-vozvrashhat-ak-bars-na-vershinu
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/est-li-zhizn-posle-bila-kto-budet-vozvrashhat-ak-bars-na-vershinu


 

 

спортсмена, выступающие не первый сезон за казанский клуб - бельгийский 
доигровщик Сэм Деру, который остался в Казани с прошлого сезона, и 
связующий сборной США Майка Кристенсон, выступающий с сезона 2021/22. При 
этом "Зенит-Казань" - это пока что первый и единственный российский клуб в его 
карьере.  
Интересный факт, что по данным исследования, которое провел "Спорт-
Экспресс", в казанском "Зените" играли зарубежные волейболисты, вошедшие в 
топ-3 самых высокооплачиваемых легионеров в истории российского волейбола: 
Вильфредо Леон и Эрвин Нгапет, занимающие первую и вторую строчку 
рейтинга соответственно. Помимо этого, доигровщик сборной Франции Нгапет, 
выступающий на данный момент в турецком чемпионате, снова вернется в 
Россию, только уже в состав новосибирского "Локомотива", как сообщает La 
Gazzetta dello Sport. 
Если говорить о лимите легионеров, это распространяется лишь на игроков, 
однако чтобы выявить татарстанский клуб с наибольшим количеством 
иностранцев стоит приглядеться и к тренерскому штабу. Только в казанском 
"Зените" с зарубежными тренерами ситуация не столь яркая, как в других клубах. 
Итальянский тренер-аналитик Томазо Тотоло уже не считается зарубежным 
специалистом, так как получил российское гражданство.  
У девушек в составе также по прежнему две иностранки - итальянка Элена 
Пьетрини и доминиканка Брайелин Мартинес, которая стала третьей 
доминиканкой в истории казанского клуба. На предсезонной конференции вице-
президент "Динамо-Ак Барса" Ильхам Рахматуллин признался, почему отдает 
предпочтение игрокам именно из этой страны, отмечая их недорогую стоимость. 
 - Это пошло еще с Бетании Де Ла Крус, потом у нас играла Гайла Гонсалес. 
Кстати, мы советовались с Зораном, когда интересовались Гайлой, и 
спрашивали, как она играет в чемпионате Турции. Он дал ей хорошую оценку, и 
мы ее пригласили. У нашего клуба очень хорошая репутация, и игроки из 
Доминиканской республики охотно к нам едут. Между нашими странами есть 
безвизовый режим. Игроки там хорошие и, скажу честно, не такие дорогие, - 
приводит слова Рахматуллина пресс-служба клуба. 
Ужесточение лимита - хорошо или плохо? 
Но несмотря на двух иностранок в составе, в тренерском штабе присутствует 
немало зарубежных специалистов. Да что уж там говорить, если сам клуб 
возглавляет сербский тренер Зоран Терзич. Соответственно, в тренерском 
штабе есть еще двое сербских специалистов, а также хорватский тренер по 
физической подготовке Дамир Колец. Так что количество иностранцев в женском 
клубе значительно больше, чем в мужском. Даже в хоккейном "Ак Барсе" при 
более мягком ограничении иностранцев все же меньше. Однако в этом сезоне 
лимит на легионеров в КХЛ ужесточили. Если до сезона 2023/24 клубы могли 
заявлять на матч до пяти легионеров, то сейчас их число сократили до трех. 
Основной причиной стал политический фактор, связанный с соперничеством 
между влиятельными людьми, стоящих за КХЛ и ФХР. В то же время лига 
подтверждает, что пять легионеров остается оптимальным количеством для 
российских клубов. 
 - После совещания руководителей клубов голосование по вопросу количества 
легионеров прошло в запланированные сроки. По итогам 15 из 20 российских 
клубов КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. 
Дополнительно отметим, что лига считала и продолжает считать квоту в пять 
легионеров оптимальной для российских клубов КХЛ, - заявили в пресс-службе 
лиги.  



 

 

По сути "Ак Барс" и раньше обходился без иностранной помощи, но в настоящее 
время в ростере казанской команды в качестве легионеров выступают 
российский чех Дмитрий Яшкин, американцы Митчелл Миллер и Райли Барбер. 
Среди иностранцев в тренерском штабе казанцев также присутствует 
американский тренер по физической подготовке Брэндон Бови, который, кстати, 
уже имел опыт работы в Казани с 2016 по 2018 год - в то время он помог 
казанскому клубу завоевать Кубок Гагарина. 
С ужесточением лимита на легионеров столкнулись не только российские 
хоккейные клубы, но и баскетбольные. Изменения также были продиктованы 
политической ситуацией, а в особенности отсутствием еврокубков и, как 
следствие этого - менее насыщенным календарем. Вдобавок, кажется, 
руководство все же решило оставить больше возможностей местным 
спортсменам. Однако сокращение лимита приведет к увеличению цен на наших 
баскетболистов. 
 - Мы сократили количество легионеров. Было восемь, теперь шесть. И убрали 
лицензию, чтобы игроки могли играть только в международных соревнованиях, - 
заявила генеральный директор лиги Илона Корстин.  
На данный момент цвета Татарстана в составе УНИКСа защищают македонец 
Ненад Димитриевич, француз Луи Лабери, бельгиец Исмаэль Бако и американцы 
Джален Рейнольдс, Маркос Найт и Эрик Грин. Возглавляет казанский клуб 
хорватский специалист Велимир Перасович. И совершенно естественно, что в 
тренерском штабе помимо главного тренера есть еще шесть зарубежных 
специалистов из Хорватии, Сербии и даже Греции. 
Тренер "Химок" Андрей Мальцев, который воспитал многих баскетболистов из 
системы ЦСКА, выразил свое мнение о наличии иностранного тренерского 
персонала в клубах Единой лиги. Он также поддержал идею ужесточения лимита 
на легионеров, предлагая сократить их количество до четырех, особенно пока 
российские клубы не вернутся в европейские кубки. Мальцев предложил 
устанавливать ограничения в зависимости от числа иностранных тренеров: при 
наличии одного тренера можно заявить только троих легионеров, а при наличии 
помощника из-за рубежа - только двух. 
 - Четыре, но с условием. Пришел иностранный тренер - можно заявить только 
трех легионеров. Он привел иностранного помощника - двух. Пусть клубы делают 
ставку на русских игроков и тренеров. Растят своих звезд. Да, уровень в первые 
несколько лет снизится, но не критично. В КХЛ постепенно сокращают 
количество легионеров, но я бы не сказал, что там баталии стали менее яркими. 
Возможно, даже наоборот. Надо учитывать и время, в котором мы живем, - 
приводит слова Мальцева "Спорт-Экспресс". 
"Рубин" и легионеры 
Тема лимита легионеров является самой бурной и обсуждаемой именно в мире 
футбола и продолжает оставаться актуальной. При этом система ограничения 
по сравнению с остальными видами спорта достаточно гибкая и легкая, чтобы ее 
обойти. Как и поступает "Рубин" время от времени. К слову, лимит на легионеров 
в футболе можно назвать бесполезным.  
Согласно правилам Российской премьер-лиги (РПЛ), начиная с сезона 2022/23, 
клубы имеют право заявить до 13 легионеров, но одновременно на поле могут 
находиться не более восьми из них. Представители Армении, Казахстана и 
Беларуси не являются легионерами. Новый подход значительно упростил 
соблюдение лимита для наших команд, а причинами изменения стали правила 
ФИФА о приостановке контрактов для иностранцев, запрет России на участие в 
еврокубках и усложненные переговоры с потенциальными новичками из-за 



 

 

границы. В прошлом сезоне тема лимита практически не обсуждалась - это 
свидетельствует о том, что текущий формат устраивает всех. 
И даже сейчас в казанском клубе легионеров больше чем положено. Как в сезоне 
2020/2021 при введении лимита "8+17", где восемь - это количество легионеров, 
"Рубин" вынужден был исключать иностранцев из заявки, чтобы включить новых, 
так и сейчас. Например, в этом сезоне швейцарский футболист Дарко Йевтич и 
польский футболист Мацей Рыбус в связи с травмами не попадают в заявку, и, 
возможно, что даже кого-то из них и не заявили на вторую часть чемпионата, 
поэтому считается, что лимит легионеров у казанцев выдержан. Помимо 
иностранцев в составе команды тренерский штаб казанцев во главе с Рашидом 
Рахимовым тоже вполне делает "Рубин" самым иностранным казанским клубом. 
И это более чем оправдано, так как команда в футболе является самой 
многочисленной по сравнению с другими видами спорта, и игроков на поле 
априори больше. 

https://kazanfirst.ru/articles/tatarstanskie-legionery-kazanskij-klub-s-samym-
mezhdunarodnym-sostavom 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Семенов: "В серии с Екатеринбургом СКА наступил на те же 
грабли, что и Казань" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 марта 2024) 
Второй бомбардир "Ак Барса" в чемпионате (13 шайб, 28 передач) - о сезоне 
Казани, сюрпризах плей-офф КХЛ, выходе на рынок свободных агентов, для 
Russia-Hockey.ru  
ЗА ОМСКИМ РЕКОРДОМ НЕ ГНАЛСЯ, ГЛАВНОЕ - РОВНО ПРОЙТИ МАРАФОН  
- По итогам чемпионата впереди вас в "Ак Барсе" с 44 очками оказался только 
Вадим Шипачев, а с показателем полезности "плюс 22" вы оставили всех далеко 
позади. Крепкий сезон? - первый вопрос 29-летнему центрфорварду.  
- Предпочел бы начать с командных итогов. Год назад мы были в одной победе 
от Кубка Гагарина, в этом плей-офф остановились после первого раунда. 
Понятно, что такой командный результат влияет на оценку каждого хоккеиста "Ак 
Барса".  
Наверное, во второй половине чемпионата нашему звену удалось показать 
хоккей, близкий к оптимальному. Нашли общий язык, свою игру, отсюда и 
статистика. Еще один положительный момент в том, что в функциональном 
плане ровно прошли чемпионат, его жесткий ритм выдержали, он был 
комфортен.  
- Вы набрали в чемпионате 41 очко, ваш омский рекорд на пять баллов выше. 
Планировали его побить?  
- Об этих цифрах знаю, но за индивидуальными достижениями не гнался. 
Главным было - грамотно пройти 68-матчевый марафон и в правильной форме 
подойти к плей-офф.  
РЕЖИМ "24 НА 7" С БИЛЯЛЕТДИНОВЫМ - БЕСЦЕННЫЙ ОПЫТ  
- "Плюс 22" - повторение вашего личного рекорда в "Авангарде". Почему звезды-
ветераны "Ак Барса", наоборот, в "минусе", откуда такие контрасты внутри 
команды?  
- Ребята много играли в большинстве, их голы приносили результат, но на 
показателе полезности не отражались. А вот наша тройка много играла в равных 
составах, когда этот показатель, наоборот, работает.  
Вообще для меня, как центрального нападающего, который отвечает за связь 
обороны и атаки, "плюс-минус" очень важен. И он характеризует игру всей 
пятерки, а не одного хоккеиста.  

https://kazanfirst.ru/articles/tatarstanskie-legionery-kazanskij-klub-s-samym-mezhdunarodnym-sostavom
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- Как удалось на эту высокую отметку выйти?  
- У Зинэтулы Хайдяровича ( Билялетдинова. - главного тренера "Ак Барса".) 
особые требования к балансу игры в обороне и атаке, где-то, наверное, 
получилось под них подстроиться.  
Билялетдинов - великий тренер, знает в хоккее все. Многие нюансы, которые он 
подсказал, помогли развитию не только меня, но и других хоккеистов "Ак Барса". 
Так что эти "плюс 22" - в том числе результат работы под руководством Зинэтулы 
Хайдяровича. Хотя, повторюсь, в нашей игре были и минусы.  
- Для команды стало сюрпризом, что Билялетдинов недавно покинул пост 
главного тренера?  
- Не нам оценивать решения великих тренеров и игроков. Могу сказать, что 
работа и общение с Билялетдиновым в режиме "24 на 7" многое дало каждому 
профессионалу. Бесценный опыт!  
"АВТОМОБИЛИСТ" ЗАКРЫВАЛСЯ С НАМИ, ЗАКРЫВАЛСЯ И ПРОТИВ СКА  
- Почему не удалось взять Кубок Гагарина в этом сезоне?  
- Не получилось правильно сыграть с "Автомобилистом". Сопернику удавалось 
каждый раз открывать счет встречи, а потом он сворачивался, грамотно играл 
вторым номером. Каких-то маленьких нюансов нам не хватило, чтобы зацепиться 
за результат.  
- На ваши грабли в последние дни наступил СКА?  
- Да, в чем-то картина действительно похожая, СКА пошел по нашему пути. В их 
серии "Автомобилист" тоже постоянно вел в счете, играл осторожно, от ошибок 
соперника. Маленькая недооценка или потеря концентрации - и сразу следует 
поражение. Тут нужно самим открывать счет, тогда вести игру легче.  
- За другими сериями следите?  
- Полгода провел в отрыве от семьи, от жены и маленьких дочек. Сейчас 
стараюсь наверстать упущенное. Основное внимание - детям, которые 
стремительно растут. Отдаю им отцовские долги (смеется).  
Но какие-то серии в КХЛ удается немного посмотреть. Главный сюрприз - 
"Трактор". В "регулярке" Челябинск шел тяжеловато, трудно было предположить 
такой подъем в плей-офф.  
Тем не менее за счет командной игры и небольших нюансов "Трактор" в длинной 
серии прошел такую быструю команду, как "Салават Юлаев". Дальше - больше, 
4-0 с победителем чемпионата "Динамо". За такими командами-сюрпризами, как 
"Трактор", интересно следить!  
ЕЩЕ ЕСТЬ МЕСЯЦ ОПРЕДЕЛИТЬСЯ С ПЛАНАМИ  
- Вы выходите на рынок неограниченно свободных агентов, где российских 
центрфорвардов вашего уровня - раз, два и обчелся. Какие планы?  
- Мой контракт с "Ак Барсом" действует еще месяц, до 30 апреля. К этому 
времени надо все взвесить и определиться с планами.  
Могу сказать, что при выборе для меня главным фактором станут амбиции клуба. 
Очень хорошо помню наше чемпионство в родном "Авангарде", прошлогодний 
кубковый поход в Казани. Очень хочется повторить те победные эмоции, вырасти 
в профессиональном плане. Время для оптимального выбора еще есть.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/semenov_seria_ekb_ska_nastupil_na_nashi_grabli_/ 

К заголовкам сообщений 

"У нас что, отстойник уголовных элементов? Я бы не приглашал к нам 

хоккеиста с криминальной историей" - экс‑тренер сборной России (Матч 

ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/semenov_seria_ekb_ska_nastupil_na_nashi_grabli_/
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Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев заявил 
"Матч ТВ", что он не стал бы приглашать игрока с криминальной историей и "Ак 
Барс" мог бы найти вратаря с нормальной репутацией, а не канадца Картера 
Харта. 

По информации "Матч ТВ", "Ак Барс" хочет подписать 25‑летнего Харта на 

замену Тимуру Билялову. Харт был выбран "Филадельфией" во втором раунде 

драфта НХЛ под 48‑м номером в 2016 году. В феврале карьера голкипера в НХЛ 

была поставлена на паузу из‑за судебного разбирательства, когда пятерых 

хоккеистов молодежной сборной Канады, включая Харта, обвинили в 
сексуальном насилии. 
 - Я бы не стал приглашать такого вратаря в Казань. Идет совершенно 
нездоровая и ненормальная тенденция, когда игроки, на которых заведены 
уголовные дела что в хоккее, что в футболе, сразу бегут в Россию. У нас что 
здесь, отстойник уголовных элементов, я не могу понять? Такой игрок даже не 
должен был обсуждаться. У Казани достаточно возможностей в финансовом 
плане, чтобы приглашать вратарей повыше уровнем и с нормальной репутацией, 
- сказал Плющев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033935_U_nas_chto_otstojnik_ugolovny
h_elementov_Ja_by_ne_priglashal_k_nam_khokkeista_s_kriminalnoj_istorijej__ekstr
ener_sbornoj_Rossii 

К заголовкам сообщений 

"Все были шокированы, когда включили телефоны после матча" 
(Известия (iz.ru), Москва, 26 марта 2024) 
Хоккеист "Авангарда" Михаил Беляев - о реакции на теракт в Красногорске и 
шансах спасти серию плей-офф КХЛ против "Локомотива" 
Часть матчей плей-офф КХЛ перенесены в связи с трагическими событиями в 
"Крокус Сити Холле". Предварительно на 26 марта назначены пятые встречи 
серий "Спартак" - "Металлург" и "Авангард" - "Локомотив", которые должны были 
пройти в выходные. А предыдущий, четвертый матч серии омского "Авангарда" 
и ярославского "Локомотива" проходил в Ярославле 22 марта вечером - в то 
самое время, когда в Красногорске произошел теракт. 
В этом матче "Локомотив" победил 3:1 и с таким же счетом теперь ведет в серии 
против омского клуба, который после домашнего разгромного поражения 0:7 во 
второй игре уволил главного тренера Михаила Кравца и назначил исполнять его 
обязанности тренера вратарей Сергея Звягина. С ним случилась победа в 
овертайме третьего матча (2:1) и поражение в четвертой встрече. В Омске по 
итогам пятого матча "Локомотив" может выиграть серию и пройти в полуфинал 
Кубка Гагарина. 
В интервью "Известиям" нападающий "Авангарда" Михаил Беляев объяснил, за 
счет чего его команда может спасти серию с "Локомотивом". 
 - Вы после матча узнали про трагедию в Красногорске?  
 - Все в нашей команде были шокированы, конечно. Только взяли телефоны 
после игры и увидели новости. Трудно подобрать слова. Можно только выразить 
соболезнования родным и близким погибших. Даже не знаю, что еще сказать. 
 - С учетом переносов матчей плей-офф в связи со случившимся как будете 
настраивать себя готовиться к играм и выходить на лед, когда матчи все-таки 
возобновятся?  
 - Наша работа на льду. Поэтому будем действовать, как нам скажут. Скажут 
играть - будем играть. Скажут делать паузу - будет пауза. Мы в любом случае 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033935_U_nas_chto_otstojnik_ugolovnyh_elementov_Ja_by_ne_priglashal_k_nam_khokkeista_s_kriminalnoj_istorijej__ekstrener_sbornoj_Rossii
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будем стараться хорошо делать свою работу дальше. Ничего другого здесь не 
остается. 
 - Что нужно сделать, чтобы спасти эту серию?  
 - Реализовывать моменты. Считаю, что мы достаточно хорошо играли в 
последнем матче (1:3), у нас были моменты - просто надо было их реализовать. 
 - Дело только в реализации?  
 - В частности, да. Больше бросать по воротам надо, больше играть под 
воротами. 
 - Как повлияла на команду смена главного тренера между вторым и третьим 
матчами серии? Как изменилась игра?  
 - В общем, не знаю, как сказать. Никак, наверное. Мы так же играли, старались 
и бьемся дальше. 
 - Нет ощущения, что "Локомотив" в его нынешнем виде невозможно остановить 
в этом плей-офф?  
 - Да нет. Надо просто играть в свой хоккей. "Локомотив" использовал свои 
моменты - хорошо бросили, подставили клюшку и забили. Нам нужно просто так 
же использовать свои возможности для взятия чужих ворот. 
 - "Локомотив" впервые за долгое время близок к выходу в полуфинал плей-офф. 
В 2021 году, когда вы играли в Ярославле, он также чуть было не добился такого 
результата, когда лишь в седьмом матче второго раунда проиграл ЦСКА (1:2), а 
ваше сдерживающее звено с Артемом Ильенко и Георгием Ивановым было 
одним из ключевых в той команде. Сейчас со стороны чувствуется, что ваш 
бывший клуб готов завоевать Кубок Гагарина?  
 - В чем-то сходства есть. Когда в то время "Локомотив" возглавлял Андрей 
Владимирович Скабелка, команда у нас была очень системная. А в той серии 
нам противостоял ЦСКА во главе с Игорем Никитиным, который теперь перешел 
в Ярославль и построил здесь хорошую систему игры. И это усиливается тем, 
что у него в команде хорошие ребята на всех позициях, очень 
квалифицированные. Они четко знают, что делать в каждом эпизоде. Но у нас 
тоже сильный состав и тоже есть понимание, как обыграть такой "Локомотив". 
Поэтому, хоть и проигрываем серию 1:3, ничего еще не закончено. 
 - У вас первый опыт с перекрестным плей-офф. Как это выглядит на практике?  
 - Все в равных условиях. Так что никаких проблем нет. Главное, грамотно 
готовиться и восстанавливаться.  

https://iz.ru/1670711/aleksei-fomin/vse-byli-shokirovany-kogda-vkliuchili-telefony-
posle-matcha 

К заголовкам сообщений 

Плешков: "Хотел бы попасть в Книгу рекордов Гиннесса. Это рекорд для 
СКА, для российского хоккея!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
25 марта 2024) 
Голкипер СКА Артемий Плешков в интервью "СЭ" ответил на вопрос о 
возможном попадании в Книгу рекордов Гиннесса.  
 - Хотел бы ты, чтобы этот рекорд занесли в Книгу рекордов Гиннесса?  
 - Честно, хотел бы, конечно. Не только для себя. В любом случае, это рекорд не 
только для меня, но еще и для клуба, для СКА, для российского хоккея в целом. 
Было бы здорово, если бы получилось занести это! 

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/golkiper-ska-artemiy-pleshkov-
kommentariy-o-rekorde-po-kolichestvu-seyvov-2193599/ 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь СКА Плешков: "Перед матчем пацаны в раздевалке в шутку 
спросили, будет ли рекорд" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 
марта 2024) 
Вратарь СКА Артемий Плешков в интервью "СЭ" рассказал, что перед матчем с 
АКМ, в котором он установил мировой рекорд по количеству сэйвов (124) за одну 
игру, в раздевалке шутили про возможное достижение.  
 - Между овертаймами знал, сколько бросков отразил?  
 - Когда за 80 перевалило, посмотрели в перерыве, посчитали. Я старался не 
думать об этом, но ребята сами уже говорили об этом. 
 - Получается, к рекорду ты уже был готов после первого матча серии, когда 
отразил 80 бросков и до лучшего достижения "СКА-Невы" не хватило двух 
сейвов?  
 - На самом деле, перед игрой пошутили насчет этого с пацанами. По-моему, 
Матвей Кабуш мне сказал: "Ну что, сегодня будет еще один рекорд или нет?" Я 
попросил без него сегодня. Но получилось, что рекорд есть, причем не только по 
ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/vratar-ska-artemiy-pleshkov-
kommentariy-o-mirovom-rekorde-po-seyvam-2193596/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кожевников назвал причину вылета СКА из плей-офф КХЛ (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в комментарии для 
"СЭ" отреагировал на вылет СКА из плей-офф КХЛ от "Автомобилиста" (4:5, 1-
4). 
"Опыт победил молодежь", - сказал Кожевников "СЭ". 
"Автомобилист" победил СКА в серии до четырех побед со счетом 4-1. Клуб из 
Екатеринбурга вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Ранее в эту стадию 
отобрался "Трактор". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-nazval-prichinu-vyleta-
ska-iz-pley-off-khl-2193665/ 

К заголовкам сообщений 

Терещенко назвал слабое место СКА в серии с "Автомобилистом" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Чемпион мира в составе сборной России Алексей Терещенко прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-
офф КХЛ.  
"Как я и говорил, самое слабое звено у СКА - это оборона. Сегодняшняя игра это 
показала. Отсутствие травмированных игроков дало о себе знать. Дело в 
ошибках. Команды, которые хотят бороться за чемпионство, должны доводить 
матч до победы. И в принципе СКА хотел, и Галкин молодец, но "Автомобилист" 
оказался сильнее. Ребята - молодцы", - сказал Терещенко "СЭ". 

https://allhockey.ru/news/show/512137-Pleshkov_hotel_by_popast_v_Knigu_rekordov_Ginnessa
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/vratar-ska-artemiy-pleshkov-kommentariy-o-mirovom-rekorde-po-seyvam-2193596/
https://www.sport-express.ru/hockey/vhl/news/vratar-ska-artemiy-pleshkov-kommentariy-o-mirovom-rekorde-po-seyvam-2193596/
https://allhockey.ru/news/show/512141-Pleshkov_pered_matchem_pacany_v_razdevalke_v_shutku_sprosili_budet_li_rekord
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-nazval-prichinu-vyleta-ska-iz-pley-off-khl-2193665/
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-o-
pobede-avtomobilista-nad-ska-v-kubke-gagarina-2193667/ 

К заголовкам сообщений 

СКА снова без Кубка Гагарина. Клуб Ротенберга проиграл андердогу КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 25 марта 2024) 
СКА проиграл "Автомобилисту" и вылетел из плей-офф КХЛ 
Петербургский СКА сенсационно уступил екатеринбургскому "Автомобилисту" и 
завершил свое участие в текущем розыгрыше плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Команда Романа Ротенберга проиграла в пяти матчах 
серии и вновь не смогла добраться до Кубка Гагарина. 
После того, как СКА катком прошелся по нижегородскому "Торпедо" и вышел на 
"Автомобилист", мало кто сомневался, что армейцы преодолеют и второй раунд 
плей-офф. Однако петербуржцы столкнулись с очередной волной травм и 
лишились своего лучшего бомбардира по итогам регулярного сезона Александра 
Никишина. 22-летний защитник, ставший по ходу чемпионата капитаном 
команды, получил повреждение в пятой игре противостояния с "Торпедо" и 
пропустил всю серию против "Автомобилиста". Такая потеря не могла не 
сказаться на делах СКА, а результаты армейцев стали показателем влияния и 
степени важности Никишина для коллектива. 
В итоге серия развернулась на сто процентов зеркально всем ожиданиям. СКА 
проиграл первые три матча и оказался на гране "свипа" - вылета из розыгрыша 
плей-офф с поражением со счетом 0-4. Ситуация была внешне схожа с парой 
"Динамо" - "Трактор", где москвичи как раз "сгорели" челябинцам в 
четырехматчевом противостоянии. Как и в их серии, СКА в играх с 
"Автомобилистом" превосходил соперника по количеству бросков в створ ворот, 
по владению шайбой в зоне атаки. Однако если динамовцы в серии с 
"Трактором" создавали уйму действительно опасных моментов и погорели во 
многом из-за их плохой реализации, то СКА в первых трех матчах такой 
опасности не создавал. Зато у "Автомобилиста" большая часть подходов к 
воротам Никиты Серебрякова была поистине острой и опасной, из-за чего 
работы у голкипера петербуржцев хватало с достатком. 
После третьего подряд поражения главный тренер СКА Роман Ротенберг 
сохранял оптимизм. Повод для этого у него имелся: именно петербуржцы 
являются единственной командой во всей истории КХЛ, кому удалось спасти 
серию после 0-3. В сезоне-2014/15 СКА отыгрался у ЦСКА в финале Западной 
конференции, а затем еще и забрали свой первый Кубок Гагарина. 
"Мы "горели" 0-3, отыгрывались единственный раз в истории российского хоккея. 
Были разные ситуации, готовимся к следующей игре, хоккей продолжается, 
команда в себе уверена, команда с хорошим настроем", - говорил Ротенберг. 
И СКА сделал один шаг на пути мощного камбэка, выиграв четвертый матч серии. 
Были к этому близки армейцы и по возвращении в Санкт-Петербург, где вели 4:3 
после двух периодов встречи. Но удержать преимущество в счете не смогли: 
сначала Ник Эберт забросил в ворота Никиты Серебрякова четвертую шайбу 
"Автомобилиста", едва команды вышли на третью 20-минутку, а затем Андрей 
Обидин обидел петербуржцев в концовке встречи. Вернуться в борьбу армейцам 
не помогло даже большинство и шестой полевой игрок на последних минутах. 
В итоге СКА уступил в серии из пяти матчей и впервые за десять лет выбыл из 
плей-офф до финала Запада. В сезоне-2013/14 армейцы проиграли во втором 
раунде "Локомотиву" (2-4), до этого пройдя ЦСКА в первом раунде (4-0). 
Символично, что в этом году оба армейских клуба завершили сезон на 
аналогичных стадиях. Что касается "Автомобилиста", то екатеринбуржцы, в 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-tereschenko-kommentariy-o-pobede-avtomobilista-nad-ska-v-kubke-gagarina-2193667/
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которых мало кто верил еще в самом начале розыгрыша плей-офф, впервые в 
своей истории вышли в полуфинал Кубка Гагарина. Соперником команды 
Николая Заварухина станет победитель противостояния "Металлург" - "Спартак", 
где после трех матчей серии в счете ведет магнитогорский клуб (2-1).  

https://rsport.ria.ru/20240325/khokkey-1935771842.html 

К заголовкам сообщений 

СКА вылетел из плей-офф КХЛ! "Автомобилист" сотворил невероятное 
чудо (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Уральский клуб на выезде отыгрался с 2:4 и отправил в отпуск команду Романа 
Ротенберга. Не смутили даже три пропущенные шайбы за 140 секунд. 
По итогам четвертого матча серии второго раунда плей-офф КХЛ глобальные 
задачи СКА и "Автомобилиста" на продолжение противостояния никак не 
изменились. Армейскому клубу по-прежнему было необходимо выигрывать 
каждый следующий матч, чтобы во второй раз в истории лиги совершить 
успешный камбэк со счета 0-3 в кубковой серии. 
Первый шаг в направлении решения этой сложнейшей задачи СКА сделал в 
Екатеринбурге, одержав гостевую победу (5:2). Вот только общее положение 
питерских армейцев в этой серии все еще оставалось максимально шатким (1-
3), ведь уральцам нужно было выиграть всего один матч, чтобы оформить 
путевку в полуфинал Кубка Гагарина. 
В пятом матче серии плей-офф "Автомобилист" все еще не мог рассчитывать на 
основного защитника Джесси Блэкера, который остался в Екатеринбурге, где 
продолжает восстановление по индивидуальной программе. Продолжает 
находиться вне состава и нападающий Сергей Широков, принявший участие 
лишь в одном матче со СКА. 
В свою очередь французский нападающий Стефан Да Коста наиграл на 
повышение по звеньям и переместился из четвертой тройки в третью, 
поменявшись местами с Данилом Романцевым. Молодого защитника 
Александра Севостьянова в четвертой пятерке заменил нападающий Илья 
Овчинников. Таким образом, главный тренер "Автомобилиста" Николай 
Заварухин изменил схему заявки с "8+12" на "7+13". 
Привычное место на последнем рубеже занял голкипер Евгений Аликин, который 
в прошлом матче был заменен на Владислава Галкина уже после второй 
пропущенной шайбы Что касается СКА, то тренерский штаб армейцев после 
первой одержанной победы в серии принял решение стабилизировать состав и 
впервые за долгое время не произвел ни одной корректировки в сочетаниях в 
сравнении с предыдущим матчем. 
Самое начало встречи едва не обернулось для СКА форменной катастрофой, но 
все ограничилось локальными сложностями. На четвертой минуте стартового 
периода Анатолий Голышев получил шайбу за воротами, откуда нашел 
передачей Алексея Макеева, который с помощью удачного рикошета от ноги 
Василия Глотова огорчил Никиту Серебрякова. 
В предыдущих пяти матчах серии неизменно срабатывало главное правило: кто 
открывает счет, тот и побеждает. Более того - ранее в нынешнем плей-офф 
"Автомобилист" выиграл все семь матчей, в которых уральской команде 
удавалось открывать счет. В этой связи фактор первой пропущенной шайбы сам 
по себе не сулил хозяевам ничего благоприятного, но спустя всего несколько 
смен положение армейцев и вовсе могло стать действительно 
катастрофическим. 

https://rsport.ria.ru/20240325/khokkey-1935771842.html


 

 

Сначала Брукс Мэйсек вывалился один на один с Серебряковым, убрал под 
неудобную и бросил в "домик", но голкипер СКА оказался на месте. А в 
следующей атаке Никита выручил армейцев после броска в упор в исполнении 
Егора Алексеева. В течение одной минуты гости упустили две прекрасные 
возможности, чтобы упрочить преимущество в счете и заставить хозяев по-
настоящему волноваться. 
Вместо этого важнейшие сейвы российского голкипера вселили позитивный 
импульс в полевых игроков хозяев, и те очень быстро восстановили равновесие 
в счете. Защитник Артем Сергеев классной передачей нашел под чужой синей 
линией Арсения Грицюка, экс-форвард "Авангарда" вошел в зону по центру и из-
под Овчинникова бросил точно в левую девятку - Аликин не выручил. 
После забитого гола теперь уже петербуржцы заиграли намного активнее, тут же 
бросившись вперед развивать успех. Армейцы обрушили шквал атак на ворота 
Аликина, ближе всего к голу оказавшись за семь минут до перерыва. Глотов 
вылетел на рандеву с голкипером "Автомобилиста" и проиграл ему дуэль, далее 
последовала серия из нескольких добиваний в упор, но шайба в воротах так и не 
побывала. СКА продолжил штурмовать ворота уральцев, и вот уже Валентин 
Зыков атаковал с близкого расстояния, но разыгравшийся Аликин легко забрал 
шайбу в ловушку. 
Как и в случае с "Автомобилистом" на старте матча, теперь уже у СКА также не 
получилось преобразовать волной созданные опасные моменты в такую же 
серию голов. А вот одной заброшенной шайбы хозяевам не хватило, чтобы уйти 
на перерыв при равенстве в счете. Всему виной несдержанность защитника 
Сергеева, который, по всей видимости, слишком близко к сердцу принял 
очевидно имевшееся наставление играть как можно жестче против лидеров 
соперника. В средней зоне Артем от души зарядил Да Косте в спину, получив две 
минуты штрафа за блокировку. 
"Автомобилист" таким подарком воспользовался, реализовав первое же 
большинство в этом матче. Хозяева не смогли вывести шайбу из зоны, блестяще 
сыграл Семен Кизимов, затем игровой снаряд на правом фланге получил 
Макеев, после чего сместился к штанге и умудрился бросить почти с нулевого 
угла точно между щитков Серебрякову, оформив дубль и второй раз в матче 
выведя уральскую команду вперед. 
В середине второй двадцатиминутки СКА ответил своей реализацией 
большинства. Первая попытка использовать лишнего у хозяев провалилась, но 
следующей возможностью сыграть "пять на четыре" петербуржцы 
воспользовались куда лучше. Защитник гостей Максим Осипов пытался 
выбросить шайбу через борт, но Марат Хайруллин для начала идеально сыграл 
на перехвате, чтобы затем вывести Михаила Воробьева на завершающий бросок 
в касание. 
Гол Воробьева стал поворотным моментом, развернувшим ход периода на 180 
градусов. До второго удаления и пропущенной шайбы "Автомобилист" очень 
уверенно действовал в обороне, но всего через две минуты Хайруллин выдал 
сольный номер, приведший к третьей шайбе хозяев в этом матче. Марат 
совершил перехват еще в своей зоне, ушел от Кирилла Воробьева, ворвался в 
чужую зону и из-под Осипова из круга бросил точно в ближнюю девятку. 
Едва же арбитры совершили вбрасывание в центральном круге, как всего через 
шесть секунд шайба вновь оказалась за спиной Аликина - отличился Арсений 
Грицюк. Алекс Гальченюк накрыл Ника Эберта в зоне гостей, Арсений подхватил 
шайбу в слоте и бросил в "домик" Аликину. Благодаря второй заброшенной 
шайбе в матче Грицюк присоединился к Макееву в списке игроков, оформивших 
дубль в этой игре. 



 

 

Три шайбы СКА уложились всего в 140 секунд, за которые хозяева превратили 
1:2 в 4:2. После четвертой пропущенной шайбы тренерский штаб 
"Автомобилиста" произвел замену вратаря, отправив отдыхать Аликина и во 
втором матче подряд прибегнув к услугам Галкина. Могло показаться, что в эти 
минуты уральская команда угодила даже не в нокдаун, а в настоящий нокаут и 
уже не будет в состоянии продолжать оказывать сопротивление в этой встрече. 
Но "Автомобилист" не сдался и остался в игре. Помогла вторая в матче 
реализация большинства. В равных составах нападающий гостей Алексей 
Бывальцев убежал на рандеву с Серебряковым - Никита сначала спас команду, 
а затем сбил Алексея. За подножку голкипер хозяев получил две минуты, и сам 
же пострадавший использовал удаление голкипера СКА, сумев до минимума 
сократить отставание в счете. Серебряков не видел момент щелчка, поэтому не 
успел среагировать. 
Бессилен оказался голкипер СКА и на самом старте третьего периода после 
блестящего броска в исполнении Эберта. Допустивший оплошность в эпизоде с 
четвертым голом СКА американский защитник восстановил личный статус-кво, 
отправив четвертую шайбу в ворота армейской команды. Со старта периода 
прошла всего 21 секунда, а счет на табло уже был 4:4. 
Кажется, только в этот момент команды вспомнили, что они вообще-то проводят 
встречу плей-офф, а не предсезонный матч на турнире имени Пучкова, и что на 
кону стоит очень многое. На долгое время игра успокоилась, а редкие броски в 
основном производились с таких позиций, откуда поразить цель можно было бы 
только при огромной доле везения. С каждой минутой напряжение неумолимо 
росло. Все должна была решить одна ошибка или одно гениальное обострение. 
И за восемь минут до конца третьего периода все сошлось воедино в зоне 
обороны СКА. Армейцы допустили серию позиционных ошибок после 
проигранного вбрасывания, а Андрей Обидин выцелил бросок и отправил пятую 
шайбу в ворота петербуржцев. Для 27-летнего форварда этот гол стал первым в 
нынешнем плей-офф, и в какой же важный момент он его забил. 
После пропущенной шайбы в распоряжении СКА оставалось 8 минут 20 секунд 
на перевод игры в овертайм. В помощь армейцам было большинство после 
удаления Сергея Зборовского за выброс шайбы. Не реализовали. Затем совсем 
уже невынужденное удаление в чужой зоне заработал Кизимов, оставивший 
гостей в меньшинстве за 97 секунд до финальной сирены. 
Хозяева пытались использовать лишнего и сделать 5:5, но этого не случилось, и 
сезон для СКА оказался завершен. "Автомобилист" совершил крутой камбэк в 
Санкт-Петербурге со счета 2:4 и выиграл серию - 4-1. Екатеринбургский клуб 
первый раз в своей истории пробился в полуфинал Кубка Гагарина, став вторым 
участником третьего раунда плей-офф в этом году. Николай Заварухин со своей 
командой присоединился там к Алексею Заварухину и его "Трактору". Братская 
сказка продолжается.  

https://www.championat.com/hockey/article-5486926-plej-off-khl-kubok-gagarina-
2024-avtomobilist-obygral-ska-v-pyatom-matche-avtory-shajb-otchyot-video-schyot-
v-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Сенсация года. "Автомобилист" обыграл СКА и вышел в полуфинал Кубка 
Гагарина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
По ходу матча уральцы уступали 2:4, но вырвали победу.  
СКА вернул интригу в серию, выиграв четвертый матч в Екатеринбурге. 
Поражение и сокращение отрыва не ослабили позиции "Автомобилиста". 
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Команда Николая Заварухина по-прежнему считалась фаворитом, несмотря на 
переезд в Санкт-Петербург. Наивно было ожидать, что армейцы повалятся после 
трех проигрышей и не дадут бой в матче, когда на кону стояло продолжение 
сезона. Во многом это удалось благодаря подвигам Никиты Серебрякова. 
Голкипер СКА не раз выручил команду, а партнеры быстро "выключили" из игры 
Евгения Аликина. Заварухину пришлось заменить вратаря уже на 14-й минуте 
после двух пропущенных шайб.  
 Дай волю эмоциям вместе с FONBET - получи до 15 000 рублей на первую ставку 
без депозита  
История повторилась в петербургском матче, хотя первый период, который 
изобиловал опасными моментами в обе стороны, не предвещал замены 
Аликина. Команды не собирались закрываться, а нагрузили обоих голкиперов 
работой. До ворот каждого дошло по 17 бросков! Аликин и Серебряков, несмотря 
на пропущенные голы, остались главными героями отрезка. Злым гением СКА в 
первом периоде стал Алексей Макеев. Форвард уральцев оформил дубль, но 
особенно запомнился второй гол. Макеев нестандартно реализовал 
большинство, пробив Серебрякова после сольного прохода. И остается только 
гадать, действительно ли Алексей хотел так перехитрить вратаря или 
планировал отдать передачу на дальнюю штангу, а шайба удачно юркнула под 
щитки.  
Прямолинейность в атаке вредила СКА и в важных матчах регулярки, и в плей-
офф. Обилие бросков в створ не гарантировало результат, если вратарь 
соперника ловил кураж. Так происходило и сегодня до середины второго 
периода, пока Аликин не посыпался. Заварухину вторую игру кряду пришлось 
бросать в бой Владимира Галкина. Армейцы организовали три шайбы меньше 
чем за три минуты. В двух из них поучаствовал Марат Хайруллин. Татарский 
мастер СКА сделал гол для Михаила Воробьева. После роскошного перевода 
партнеру оставалось только попасть по шайбе в касание. А в следующей смене 
Хайруллин, включив повышенную передачу, устремился к чужим воротам и 
подловил Аликина лазерным кистевым броском в ближнюю "девятку".  
Не успел вратарь "Автомобилиста" отойти от третьего гола, как СКА озадачил 
Евгения еще одной шайбой. Неразберихой защитников уральцев 
воспользовался Арсений Грицюк, который оформил дубль. Петербуржцам 
однозначно получилось вывести из равновесия Аликина, который до четвертого 
матча серии действовал практически безупречно, отражая в каждой игре не 
меньше 30 бросков. Выход Галкина успокоил "Автомобилист". Еще до перерыва 
команда Заварухина сократила отставание, воспользовавшись вторым 
большинством. Алексей Бывальцев огорчил бывшую команду и добавил интриги 
третьему периоду.  
Вратарям сегодня хотелось только посочувствовать. Голы залетали на любой 
вкус. Ник Эберт исправился за привоз во втором периоде и сравнял счет на 40-й 
минуте, когда положил шайбу в верхний угол ворот Серебрякова. Только-только 
Никита сделал суперсейв, остановив Никиту Трямкина, как американец 
перечеркнул старания голкипера. Драматичному матчу соответствовала 
драматичная концовка. К фестивалю ювелирных бросков присоединился Андрей 
Обидин. После его гола на спасение у СКА оставалось меньше девяти минут. 
Очень не вовремя "Автомобилист" получил два удаления. Армейцы штурмовали 
ворота Галкина, но вышедший на замену голкипер отказался пропускать. 
Уральцы героически продержались в концовке и закончили серию в Санкт-
Петербурге. "Автомобилист" - второй участник полуфинала Кубка Гагарина.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/avtomobilist-ska-video-golov-i-
obzor-pyatogo-matcha-serii-vtorogo-raunda-kubka-gagarina-25-marta-2024-
2193666/ 

К заголовкам сообщений 

СКА не избежал катастрофы: на полуфинальную орбиту Кубка Гагарина 
выходит "Автомобилист" (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 25 марта 2024) 
Три подряд проигранных матча в четвертьфинальной серии Кубка Гагарина 
поставили хоккеистов СКА на грань катастрофы в противостоянии с 
"Автомобилистом". Однако победа в четвертой встрече вновь вернула армейцам 
надежду. По сумме четырех игр счет в серии стал 3-1 (3:1, 3:1, 2:1ОТ, 2:5) в 
пользу клуба из Екатеринбурга. Удастся ли команде Бориса Ротенберга вернуть 
интригу в битву за полуфинал? 
Поединок начался для хозяев неудачно. На четвертой минуте встречи после 
броска Макеева и последовавшим вслед рикошетом "Автомобилист" открыл 
счет. Таким образом, в четвертом матче серии из пяти екатеринбуржцы забили 
первыми. Причем когда подопечным Николая Заварухина это удавалось, они 
одерживали победу. Но неужели СКА готов смириться с таким развитием 
событий? 
Армейцы насели на ворота гостей, и хотя те огрызались очень опасными 
контратаками, сумели сравнять счет. Шайбу после комбинации с участием 
Сергеева и Сапего забросил Грицюк. Однако концовка периода осталась все же 
за екатеринбуржцами - дубль оформил Макеев за полминуты до сирены на 
перерыв, когда его команда играла в большинстве. 
С началом второго периода армейцы усилили давление на ворота соперника. Те 
принялись фолить. Стало понятно, что гости явно не поспевают за хозяевами. В 
середине периода, когда соперник вновь остался в меньшинстве, цели достиг 
бросок Воробьева - 2:2. А вскоре Хайруллин, обокрав соперника, как на крыльях 
промчался к воротам екатеринбуржцев и мощным броском согнал шайбу точно в 
хоккейную "девятку". 
Гости такого не ожидали, дрогнули и принялись ошибаться. Очередной 
неточностью гостей успешно воспользовался Грицюк - 4:2! 
После этого в воротах "Автомобилиста" произошла смена вратаря: место 
Аликина занял Галкин. 
В конце периода гостям после удаления армейца удалось отквитать одну шайбу 
- 4:3. Да и из раздевалки гости вышли более отмобилизованными. Прошло лишь 
20 секунд, и в ворота Серебрякова влетела шайба - 4:4. Начинай сначала... 
Успешнее продолжили гости. В середине периода армейцы проиграли 
вбрасывание у своих ворот и пропустили элементарную шайбу - 4:5. Рубились 
до последнего, концовку проводили в численном большинстве, однако спасти 
матч, увы, не удалось. СКА на ранней стадии завершает борьбу в Кубке 
Гагарина. Эх, не выручил нас лед Дворца-красавца "СКА Арены"... 

https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/231732-ska-ne-izbezhal-katastrofy-na-
polufinalnuyu-orbitu-kubka-gagarina-vykhodit-avtomobilist 

К заголовкам сообщений 

Ура Уралу (Известия, Москва, 26 марта 2024) 
"Автомобилист" преподнес главную сенсацию Кубка Гагарина 
СКА 25 марта в потрясающем по накалу матче дома уступил "Автомобилисту" 
(4:5). По ходу встречи в Санкт-Петербурге гости отыгрались со счета 4:2 и смогли 
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оформить путевку в полуфинал (4:1 в серии). СКА, который считался фаворитом 
Кубка Гагарина, завершил сезон, а "Автомобилист" продолжает борьбу за 
заветный трофей. Очередная сенсация плей-офф КХЛ. Подробнее - в материале 
"Известий". 
СКА вернул интригу в серию, выиграв четвертый матч в Екатеринбурге (5:2). 
Наивно было ожидать, что армейцы повалятся после трех неудач подряд и не 
дадут бой, когда на кону стоит продолжение сезона. Во многом это удалось 
благодаря подвигам Никиты Серебрякова. Голкипер не раз выручил невский 
коллектив, а партнеры быстро выключили из игры Евгения Аликина. Заварухину 
пришлось заменить своего вратаря уже на 14-й минуте после двух пропущенных 
шайб. 
История повторилось в петербургском матче, хотя первый период, который 
изобиловал опасными моментами в обеих зонах, не предвещал отправки 
Аликина на скамейку. Соперники не собирались закрываться - до ворот дошло 
по 17 бросков! 
Аликин и Серебряков, несмотря на пропущенные шайбы, остались главными 
героями отрезка. Злым же гением СКА в стартовой двадцатиминутке стал 
Алексей Макеев. Форвард уральцев оформил дубль, но особенно запомнился 
второй гол: нападающий нестандартно реализовал большинство, пробив 
Серебрякова после сольного прохода. И остается только гадать, действительно 
ли Алексей хотел так перехитрить вратаря или планировал отдать передачу на 
дальнюю штангу, а шайба удачно юркнула под щитки? 
Прямолинейность в атаке вредила СКА и в важных встречах "регулярки", и в 
плей-офф. Обилие бросков в створ не гарантировало результат, если у 
оппонентов человек в рамке ловил кураж. Так происходило и сейчас до середины 
второго периода, пока Аликин не посыпался. Заварухину вторую игру подряд 
пришлось бросать в бой Владимира Галкина, ведь армейцы организовали три 
шайбы меньше чем за три минуты. В двух из них принял участие Марат 
Хайруллин. Сначала он сделал гол для Михаила Воробьева - после роскошного 
перевода партнеру оставалось только попасть по шайбе в касание. А в 
следующей смене Хайруллин, включив повышенную передачу, устремился к 
чужим воротам и подловил Аликина лазерным кистевым броском в ближнюю 
девятку. 
Не успел вратарь "Автомобилиста" отойти от третьего гола, как СКА прибил 
Евгения еще одной шайбой. 
Неразберихой защитников уральцев воспользовался Арсений Грицюк, 
оформивший дубль (4:2). Петербуржцы однозначно смогли вывести из 
равновесия Аликина, который до четвертого матча серии действовал 
практически безупречно, отражая в каждой игре не менее 30 бросков. Выход 
Галкина успокоил гостей. И еще до перерыва команда Заварухина сократила 
отставание, воспользовавшись вторым большинством. Алексей Бывальцев 
огорчил бывшую команду и добавил интриги третьему периоду (4:3). 
Голкиперам хотелось только посочувствовать - шайбы в сетки залетали на 
любой вкус. Ник Эберт исправился за привоз во втором периоде и сравнял счет 
на 40-й минуте, когда положил снаряд в верхний угол ворот Серебрякова. 
Только-только вратарь сделал суперсейв, остановив Никиту Трямкина, как 
американец перечеркнул все старания. 
Драматичной встрече полностью соответствовала концовка. К фестивалю 
ювелирных бросков присоединился Андрей Обидин. После его гола на спасение 
у СКА оставалось меньше девяти минут. Очень не вовремя "Автомобилист" 
получил два удаления. Армейцы штурмовали ворота Галкина, но вышедший на 
замену голкипер отказался пропускать. 



 

 

Уральцы героически продержались до сирены и закончили серию в 
СанктПетербурге. "Автомобилист" - второй участник полуфинала Кубка Гагарина 
вслед за челябинским "Трактором", который выбил из борьбы московское 
"Динамо" (4:0 в серии). 
Команда под руководством Романа Ротенберга, которая считалась фаворитом 
Кубка Гагарина, вылетает уже во втором раунде плей-офф. Это смело можно 
назвать сенсацией турнира. 

https://iz.ru/1671699/mikhail-skryl/ura-uralu-avtomobilist-prepodnes-glavnuiu-
sensatciiu-kubka-gagarina 

К заголовкам сообщений 

День "Автомобилиста" (Коммерсантъ, Москва, 26 марта 2024) 
Екатеринбургский клуб во втором раунде play-off расправился со СКА 
Вслед за "Ак Барсом", ЦСКА и "Динамо" жертвой play-off "Фонбет" чемпионата 
КХЛ стал еще один ее гранд. СКА провалился в серии второго раунда против 
котировавшегося гораздо ниже "Автомобилиста", сумев одержать в ней лишь 
одну победу и продержавшись пять матчей. Пятый, последний, он проиграл на 
своей площадке - 4:5, несмотря на то что по ходу его вел с перевесом в две 
шайбы. 
Этой серией СКА укрепил репутацию самого незадачливого гиганта КХЛ. Клуб с 
огромными ресурсами, всегда собирающий роскошный состав, он в 2017 году 
взял свой второй Кубок Гагарина, а после этого неизменно оступался на 
подступах к нему, не вылетев до финала лишь однажды, в 2020-м, и то лишь 
потому, что тогда розыгрыш прервали из-за пандемии коронавируса. Нынешняя 
осечка была, впрочем, особенно обидной. Казалось, что сама судьба благоволит 
СКА. В каждом из этих пяти сезонов, завершившихся срывом в play-off, его 
неизменно останавливал в полуфинале другой монстр лиги - ЦСКА. Теперь же 
от противостояния с непроходимыми московскими армейцами СКА оказался 
избавлен. Тех вынес еще в стартовом раунде "Локомотив". Но череда неудач все 
равно продолжилась. А продолжил ее клуб, который, хоть и разнес в 1/8 финала 
"Ак Барс", все равно котировался гораздо ниже петербуржцев по вполне 
понятной причине: заявка куда менее яркая и глубокая, бэкграунд - куда 
скромнее. Но звучность имен СКА против прочности уральских схем в этой серии 
была бессильна. Все, что удалось ему, - это зацепить четвертый ее матч, чтобы 
опростоволоситься в следующем. 
Пятая игра серии была из категории таких, какие превращаются в наслаждение 
для любого наблюдателя, если он равнодушен к обоим его участникам. Просто 
неравнодушные тратят тонны нервов, следя за сюжетными поворотами и в 
какой-то момент понимая, что угадать следующий решительно невозможно. 
"Автомобилист" рванул с места в карьер. В той шайбе, которую забросил 
Алексей Макеев, была, конечно, солидная доля везения. В конце концов, без 
рикошета от ноги Василия Глотова она едва ли добралась бы до сетки. Но 
дальнейшие события доказывали - уже постфактум, что ли, - ее справедливость. 
"Автомобилист" играл примерно так же, как в трех победных матчах со СКА, как 
до этого с "Ак Барсом", то есть очень плотно в средней зоне и очень резко в 
чужой. Теперь про везение стоило говорить применительно к петербуржцам. Ну 
или про потрясающую форму их голкипера Никиты Серебрякова. Он дважды 
подряд оставался лицом к лицу с оппонентами - Бруксом Мейсеком и Егором 
Алексеевым - и дважды устоял. 
А потом СКА, у которого с командным хоккеем никак не складывалось, внезапно 
восстановил равновесие, использовав персональный талант одного из своих 
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форвардов. Бросок Арсения Грицюка между двух защитников был безумно 
хорош, реакция вратаря Евгения Аликина - так себе. 
А затем у хозяев сложилось с хоккеем коллективным. На протяжении нескольких 
минут СКА терзал "Автомобилист" так жестоко, что наверняка вся петербуржская 
арена поверила в то, что вот-вот выйдет вперед. А вперед вышли гости, потому 
что у Макеева с фартом в этот вечер все было в полном порядке. 
Он бросал с нулевого угла, уже сблизившись с Никитой Серебряковым, но шайба 
как-то проползла между щитков огорошенного неординарным решением 
форварда вратаря. 
А СКА как-то слишком даже легко пережил такой удар. Перерыв будто впрыснул 
в него лошадиную порцию адреналина. Половину второй двадцатиминутки 
"Автомобилист" выглядел вроде бы пристойно, но просел после первой же 
неудачи - пропущенного в меньшинстве гола от Михаила Воробьева. Буквально 
через две минуты екатеринбуржцы, расставшись с шайбой в чужой зоне, 
смотрели за тем, как с ней мчится в их собственную, чтобы разобраться с 
Аликиным, Марат Хайруллин. 
А то, что случилось сразу после этого его рывка, наводило на мысль о коллапсе 
гостей. Ник Эберт, получив шайбу вслед за вбрасыванием в центральном круге, 
задергался так, словно впервые вышел на лед, не зная, как поступают с этим 
черным диском. В итоге он достался Грицюку, и тот, понятно, не упустил 
возможность снова блеснуть своим броском. 
Аликин покатил на скамейку, уступая пост Владимиру Галкину, а болельщики 
СКА, наверное, уже не сомневались в том, что все самое страшное для них 
позади. Но нет, ошибались, потому что Алексей Бывальцев, выйдя один на один 
с Серебряковым, заставил голкипера сфолить и затем сам реализовал 
большинство. А в начале заключительного периода раскатистая атака 
"Автомобилиста" вырулила к безжалостному расстрелу Серебрякова от 
исправлявшего недавний ляп Эберта. И все началось заново, с равного счета. 
Развязка встречи наступила в середине периода, когда воскресшему 
"Автомобилисту" вернул лидерство нанесший просто идеальный по меткости 
бросок Алексей Обидин. 
А дальше гости занимались тем, что в хорошие дни умеют делать шикарно, - 
аккуратно и цепко оборонялись. И самый незадачливый гигант КХЛ в этой 
обороне вяз, как в зыбучих песках. Он вылетел из play-off, а "Автомобилист" 
прошел дальше, составив компанию другому сенсационному полуфиналисту из 
Восточной конференции - уничтожившему в четырех матчах "Динамо" 
"Трактору". 
Всегда готовые к борьбе и очень дисциплинированные игроки "Автомобилиста" 
(в белой-красной форме) вышвырнули из play-off одного из главных фаворитов.   

https://www.kommersant.ru/doc/6593608 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Команда из 
Екатеринбурга творит историю (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 
2024) 
Выиграли матч в Санкт-Петербурге и всю серию. 
"Автомобилисту" в серии со СКА удалось одержать три победы кряду. Но 
закончить второй раунд при своих трибунах не получилось, так как СКА перевез 
противостояние в Санкт-Петербург, выиграв в четвертом матче. И только в пятой 
игре все для клубов решилось. 
СКА уступил "Автомобилисту" и вылетел во втором раунде плей-офф 
Каждая команда смогла вернуться в игру 
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Несмотря на то, что этот матч был важным в плане перспектив, счет получился 
весьма нетипичным для пятой игры серии второго раунда, в которой один клуб 
вел 3-1. Потому что команды забросили девять голов в сумме. К вратарям 
практически нет вопросов, так как броски и у игроков "Автомобилиста", и у 
хоккеистов СКА получались шикарными. 
"Автомобилист" вел 2:1 после первого периода, но за две минуты второго (с 32-
ю по 34-ю минуты встречи) команда Ротенберга не просто отыгралась, но и 
вышла на комфортное преимущество, сделав счет 4:2 в свою пользу. После 
второй шайбы в матче от Грицюка, Заварухин поменял Аликина на Галкина - во 
второй раз по ходу серии во втором раунде. Замена голкипера сработала, так как 
команда из Екатеринбурга больше не пропустила. 
А еще "Автомобилисту" удалось в конце второго периода сократить отставание 
до одной шайбы, в самом начале третьего - сравнять, а в середине этого же 
отрезка - выйти вперед.  
"Теперь наша очередь переломить игру", - сказал после второго периода игрок 
"Автомобилиста" Алексей Макеев. И его слова, как мы видим, не разошлись с 
делом. 
Ключевой фактор матча - большинство 
Совсем недавно мы критиковали игру спецбригад от "Автомобилиста", которому 
не хватало реализации в этом формате. В пятом матче данный компонент у 
клуба Заварухина заиграл, а у СКА неожиданно просело меньшинство. У 
команды из Екатеринбурга было всего две попытки большинства в матче, 
которые дважды и реализовали. 
Если посмотреть на шайбы по форматам, то СКА забил три - в равных составах 
и одну - в большинстве. У "Автомобилиста" соотношение три и два 
соответственно. Именно гола в численном преимуществе "Армейцам" Питера и 
не хватило. Хотя в конце встречи было два большинства, которые не смогли 
реализовать. 
"Автомобилист" сыграл самоотверженно и надежно. Особенно в концовке 
встречи, когда игрок клуба из Екатеринбурга просто лег на лед, накрыв шайбу. 
Хоккеисты СКА пытались ее достать из-под хоккеиста соперника, но не 
получилось.  
"Автомобилист" творит историю 
Команда из Екатеринбурга впервые в своей истории вышла в полуфинал Кубка 
Гагарина. В моменте все минусы команды ушли. Хоккеисты бились друг за друга. 
Даже Да Коста, которого многие считали не кубковым бойцом, проводил каждую 
свою смену по максимуму, вне зависимости от времени на площадке. Нужно 
было - отрабатывал в четвертой тройке. Все на пользу команде. 
 Впервые в истории КХЛ две команды с посевом "5-8" вышли в полуфинал плей-
офф 
Примечательно, что "Автомобилист" во всех матчах, в которых одержал победы, 
забрасывал первым. А еще клуб из Екатеринбурга ни разу не проиграл на выезде 
в нынешнем плей-офф. 
На данный момент два клуба оформили выход в полуфинал Кубка Гагарина - 
"Трактор" и "Автомобилист". Обе команды с Урала. Оба клуба тренируют главные 
с фамилией Заварухин. И теперь "братский" финал выглядит все более 
реальным. 

https://allhockey.ru/article/show/512207-
Avtomobilist_vyshel_v_polufinal_Kubka_Gagarina_Komanda_iz_Ekaterinburga_tvori
t_istoriju 

К заголовкам сообщений 
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Камбэк на заказ: "Автомобилист" отыгрался со счета 2:4 и выбил СКА из 
Кубка Гагарина (RT (russian.rt.com), Москва, 26 марта 2024) 
"Автомобилист" на выезде обыграл СКА в пятом матче серии и впервые в 
истории пробился в полуфинал Кубка Гагарина. Первый период остался за 
екатеринбуржцами благодаря дублю Алексея Макеева, но во втором хозяева 
отличились трижды за 140 секунд и повели со счетом 4:2. Тем не менее, еще до 
перерыва Алексей Бывальцев в большинстве сократил отставание, а в начале 
третьей 20-минутки Ник Эберт мощным броском восстановил равновесие. Решил 
же судьбу противостояния гол Андрея Обидина на 52-й минуте. В концовке 
подопечные Романа Ротенберга дважды вынудили соперников удалиться и 
сняли вратаря, но так и не смогли огорчить Владимира Галкина. 
 Совсем недавно казалось, что у СКА нет ни малейших шансов на успех в серии 
с "Автомобилистом". Армейцы уступали со счетом 0:3, а четвертый матч 
проводили на выезде. Однако в сложный момент, когда соперники могли 
поставить точку, петербуржцы взяли верх благодаря 47 сейвам Никиты 
Серебрякова и получили возможность спастись. 
Тем более что следующую встречу они должны были сыграть на заполненной до 
отказа "СКА Арене". Еще одна победа могла пошатнуть уверенность 
екатеринбуржцев в себе. Во многом символично, что единственной командой в 
истории Кубка Гагарина, которой удалось взять верх в серии, уступив в первых 
трех поединках, является как раз СКА. В 2015-м клуб под руководством 
Вячеслава Быкова перевернул противостояние с ЦСКА. Теперь у коллектива 
появилась возможность повторить камбэк. 
Да и подопечные Николая Заварухина понесли кадровую потерю. Из-за травмы 
в Северную столицу не поехал защитник Джесси Блэкер. А вот Роман Ротенберг 
мог рассчитывать почти на всех сильнейших, за исключением Александра 
Никишина. Победный состав штаб менять не стал. Также было весьма 
любопытно, сделает ли "Автомобилист" опять ставку на Евгения Аликина, 
который 23 марта был заменен еще в стартовом периоде после двух 
пропущенных шайб. В итоге Аликин оказался в старте. 
Сама игра состоялась при усиленных мерах безопасности. А все вырученные 
средства от продажи билетов Ротенберг пообещал направить на помощь 
пострадавшим в теракте в "Крокус Сити Холле". Кроме того, тренер лично сделал 
крупное пожертвование. 
Казалось, армейцы с первых мгновений помчат вперед, но стартовый период 
получился для них провальным. Не успели двукратные обладатели Кубка 
Гагарина создать хоть что-то, как пропустили курьезный гол. Алексей Макеев, 
воспользовавшись пасом Анатолия Голышева из-за ворот, бросил наудачу, и 
шайба рикошетом от ноги оппонента залетела в сетку. 
СКА попытался тут же организовать навал, но едва не оказался в 
катастрофическом положении. "Автомобилист" один за другим устроил 
несколько острых контрвыпадов, каждый из которых завершался броском. И 
лишь благодаря Серебрякову хозяева остались в игре. Сначала голкипер не 
позволил Бруксу Мэйсеку реализовать чистый выход один на один. Затем 
Стефан Да Коста пытался объехать Никиту и бросить в пустые ворота, но тот 
своевременно сократил дистанцию. Наконец, он прервал рывок молодого Ильи 
Овчинникова. 
В сложный момент дружина Ротенберга совершенно неожиданно восстановила 
равновесие. Арсений Грицюк решился на щелчок метров с 12 из-под защитника 
и попал точно в девятку. Да и Аликин явно не ожидал такого и не выручил 
партнеров. 



 

 

Теперь уже штурм устроили петербуржцы. При каждой удобной возможности они 
старались доводить дело до броска. Но соперники действовали в высшей 
степени самоотверженно и только в первом отрезке заблокировали 13 попыток, 
а за все противостояние - 33 броска против восьми у СКА. Если же и полевые 
игроки оказывались беспомощны, выручал Аликин. Чего стоит хотя бы выход 
Василия Глотова с ним на рандеву, когда Евгений не только не позволил себя 
перехитрить, но и не дал Грицюку добить с пятака. 
Складывалось впечатление, что на перерыв команды уйдут с равным счетом, 
однако СКА подвел Артем Сергеев, впечатавший в борт Да Косту. Гостям 
хватило 79 секунд, чтобы реализовать большинство. Причем дубль оформил 
Макеев. Получив передачу на правом краю, он красиво убрал стелящегося по 
льду защитника и отправил снаряд между ног ошарашенному Серебрякову. 
Впрочем, вероятно, шайба просто удачно сорвалась с крюка. 
А во втором периоде коллектив из Северной столицы умудрился перевернуть 
ход неудачно складывающегося противостояния. Хотя после возвращения из 
раздевалок екатеринбуржцы владели инициативой и ничего не позволяли 
создать сопернику, перекрывая все свободные зоны в своей зоне и ложась под 
шайбы. 
Но их сгубила недисциплинированность. Сначала две минуты штрафа получил 
Сергей Зборовский за срыв выхода один на один. Гости достаточно спокойно 
отбились. Но вскоре подопечные Заварухина остались в меньшинстве за 
нарушение численного состава. И здесь уже СКА воспользовался шансом. Марат 
Хайруллин выполнил блестящий перевод из левого круга на противоположный 
край, а Михаил Воробьев сходу выстрелил в ближний угол. 
Далее в действиях гостей наступило помутнение, ведь они умудрились 
пропустить дважды за семь секунд в равных составах. И опять прекрасно 
проявил себя Хайруллин. Он подхватил шайбу на своей половине, красиво 
обыграл соперника и из-под второго нанес зрячий бросок в ближнюю девятку. 
Аликин очевидно потерял собственные владения. 
А после розыгрыша в центральной зоне необъяснимую помарку допустил Ник 
Эберт, подаривший шайбу Алексу Гальченюку. Тот мгновенно нашел Грицюка, и 
Арсений мощным броском прошил вратаря и оформил дубль. Тут же штаб гостей 
поменял Аликина на Владимира Галкина. 
К чести екатеринбуржцев, они не посыпались и незадолго до перерыва, как и в 
предыдущем отрезке, реализовали большинство. Алексей Бывальцев выскочил 
на рандеву с Серебряковым, и Никита успел клюшкой выбить снаряд у него из-
под ног, но задел и его коньки. В итоге сам пострадавший сократил отставание, 
а Макеев грамотно перекрыл обзор голкиперу на пятаке.  
Спустя всего 21 секунду после перерыва "Автомобилист" как ни в чем не бывало 
восстановил статус-кво. Просто удивительно, как команда, оказываясь в самых 
сложных ситуациях во встречах с превосходящими в классе оппонентами, 
проявляет характер. Причем отличился Эберт, таким образом исправившийся за 
результативную ошибку. Воспользовавшись удачным отскоком, он с рикошетом 
от перекладины отправил шайбу в дальний угол. 
По логике вещей, оказавшийся на грани СКА обязан был зубами вырывать 
нужный результат, но у петербуржцев мало что получалось. Они играли первым 
номером, но вязли в насыщенной обороне. Да и Галкин блестяще 
воспользовался шансом, так и не пропустив. 
Контрвыпады гостей смотрелись куда интереснее. Чего стоит хотя бы 
неожиданный бросок Овчинникова со средней дистанции, с огромным трудом 
отраженный Серебряковым. Чуть позже вратарь поймал шайбу в ловушку после 
мощного кистевого Да Косты. Гроза в зоне хозяев разгоралась и грянула на 52-й 



 

 

минуте, когда Андрей Обидин аккуратным броском из левого круга поразил 
дальнюю девятку. 
У хозяев оставалось достаточно времени на спасение и они устроили штурм. Но 
екатеринбуржцы по-прежнему защищались уверенно и спокойно блокировали 
щелчки. При этом сами они давали возможность соперникам перевести встречу 
в овертайм. Сначала две минуты за выброс шайбы получил Бывальцев. А затем 
незадолго до финальной сирены абсолютно ненужную подножку возле чужой 
лицевой совершил Семен Кизимов. Ротенберг тут же взял тайм-аут и снял 
Серебрякова. 
Но не помогло и это. Хозяева катали шайбу у бортов и никак не могли доставить 
ее на пятак. Если же дело доходило до угроз, выше всяких похвал действовал 
Галкин. В концовке Кирилл Воробьев и вовсе "убил" десять секунд, упав на 
шайбу. 
Таким образом, "Автомобилист" вслед за "Ак Барсом" выбил из плей-офф еще 
одного фаворита и впервые в истории вышел в полуфинал Кубка Гагарина. 
Армейцы же потерпели абсолютно заслуженное поражение и завершили борьбу. 
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К заголовкам сообщений 

Братская магия работает. "Автомобилист" с Николаем Заварухиным 
выбил СКА из плей-офф КХЛ (ТАСС, Москва, 26 марта 2024) 
Екатеринбургский "Автомобилист" обыграл санкт-петербургский СКА в пяти 
матчах четвертьфинала плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). На Западе завершил сезон еще один топ-клуб, которого обыграла команда 
представителя династии Заварухиных.  
В конце прошлой недели победитель регулярного чемпионата московское 
"Динамо" вылетело из плей-офф, проиграв в четырех матчах "Трактору", который 
возглавляет Алексей Заварухин. Следующей жертвой перекрестного формата 
плей-офф стал СКА, который уступил "Автомобилисту", главным тренером 
победителей является двоюродный брат челябинского специалиста Николай 
Заварухин.  
Обе уральские команды выиграли заключительные матчи в четвертьфинале с 
одинаковым счетом (5:4). При этом "Автомобилист" победил, уступая по ходу 
пятого матча со счетом 2:4, когда многие думали, что серия вернется в 
Екатеринбург.  
"При счете 2:4 на лавке мы успели перекинуться словами, что мы верим друг в 
друга до конца. При счете 3:4 пришли в раздевалку, поговорили, что все в наших 
руках, вышли в первой смене и сравняли счет. Может, магия Заварухиных есть - 
что "Трактор" со счетом 5:4 завершил свою серию, что мы", - сказал после матча 
ТАСС автор дубля Алексей Макеев.  
На "СКА-Арене" после теракта 22 марта в подмосковном Красногорске были 
усилены меры безопасности. "Они и раньше были на достаточно высоком уровне 
и соответствовали всем нормативам, но теперь в связи с терактом будет 
производиться еще более тщательный досмотр как транспортных средств, так и 
непосредственно граждан. Усилена и досмотровая смена, в том числе 
привлечены дополнительные отряды кинологов", - рассказал представитель 
арены ТАСС.  
"Автомобилист" не проигрывает в гостях  
Как и в серии "Трактора" с "Динамо", "Автомобилист" переиграл соперника 
благодаря терпению, воле, системности и сбалансированности в игре. Выиграв 
в Санкт-Петербурге со счетом 3:2 и 3:1 благодаря этим качествам, в третьем 
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матче в Екатеринбурге "Автомобилист" умело воспользовался ошибкой 
защитник СКА Максима Федотова в овертайме. Как и в серии с "Ак Барсом", 
уральцы проиграли четвертый матч, были близки к поражению в пятом поединке, 
но показали, что умеют держать удар.  
Если на игру СКА в атаке повлиял уход в тень Сергея Толчинского (ни одного 
очка в серии), то "Автомобилист" не сбавил обороты даже в отсутствие 
сыгравшего только один матч капитана команды Сергея Широкова и несмотря на 
лишь один гол Анатолия Голышева. Четыре шайбы в серии с армейцами 
забросил Алексей Макеев, две из которых пришлись на пятую игру, два гола 
забил Алексей Бывальцев.  
В чем-то "Автомобилисту" повезло: в ситуации с первым голом гостям едва 
удалось удержать шайбу на синей линии, при счете 2:4 в конце второго периода 
они удачно реализовали большинство, а в самом начале третьего сравняли счет. 
При этом после броска хоккеиста СКА Александра Кадейкина с пятачка шайба от 
вратаря Владимира Галкина, заменившего Евгения Аликина по ходу матча, 
отскочила не в ворота, а рядом с ними.  
Екатеринбуржцы пока выиграли в плей-офф все гостевые матчи. "После "Ак 
Барса" мы приобрели больше уверенности, барьер у команды спал, ребята 
раскрепостились, поверили в себя и друг в друга", - сказал ТАСС Широков, 
который надеется сыграть с первых матчей полуфинала.  
"Лавка большая, а травмированных еще больше"  
На игру СКА значительно повлияло обилие травмированных хоккеистов, таких 
как форварды Владимир Алистров, Борна Рендулич, чувствительной для 
команды стала потеря Александра Никишина. Серебряный призер Олимпиады 
считается одним из лучших защитников КХЛ, кроме того, он добавлял и мощи в 
атаке армейцев, особенно в большинстве. 22-летний Никишин получил 
повреждение в заключительном матче первого раунда с "Торпедо" (5:0), серия с 
нижегородцами стала для СКА тяжелой в плане травм. "Получилось так, что мы 
в серии с "Торпедо" потеряли много ключевых игроков. Многие ребята и сегодня 
играли с травмами. И с переломами, и с другими травмами", - сказал главный 
тренер СКА Роман Ротенберг.  
Санкт-петербургский клуб не спешил вносить Никишина в список 
травмированных, рассчитывая, что тот все же сыграет, но этого не случилось. В 
атаке же усилий Марата Хайруллина, который забил три гола в последних двух 
матчах и является пока лучшим бомбардиром плей-офф, оказалось 
недостаточно.  
"Я еще полностью не восстановился, играл как мог, помогал ребятам, - рассказал 
ТАСС не игравший в понедельник Михаил Пашнин. - У нас лавка большая, а 
травмированных еще больше. Причина в самой игре, надо разобраться. Начало 
сезона было плохим, середина очень хорошая, в концовке сбавили и с такой 
игрой пришли в плей-офф".  
Ротенберг также отметил, что его команда не до конца обжилась на "СКА-Арене", 
куда она переехала из Ледового дворца в начале февраля. "Мы выполняем 
приказ всегда. У команды надо спрашивать такие вещи, если есть такая 
директива, мы ее выполняем, это не обсуждается. И в этой ситуации мы сделали 
максимум, что смогли, наши сотрудники совершили подвиг. Мы никогда не ищем 
оправданий, просто это усложнило нашу работу", - добавил главный тренер СКА.  
По словам Ротенберга, новая арена не является плохой, но пока не стала 
привычной. "Место отличное - самая большая арена в мире. Мы очень 
благодарны болельщикам, которые сюда приходили и установили много 
рекордов. Но в это же время надо понимать, что родной дом - это родной дом", - 
заключил Ротенберг.  



 

 

В полуфинале "Автомобилист" сыграет с победителем пары "Металлург" - 
"Спартак". Счет в серии в этом противостоянии 2-1 в пользу магнитогорцев, 
следующий матч между командами пройдет в Москве 26 марта.  
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К заголовкам сообщений 

Травмы и переезд на новую арену. Как Ротенберг объяснил вылет СКА из 
плей-офф КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2024) 
Пресс-конференция главных тренеров после решающего матча серии с 
"Автомобилистом". 
В Санкт-Петербурге завершилась серия второго раунда Кубка Гагарина между 
"Автомобилистом" и СКА. Екатеринбуржцы вновь показали себя грозой 
фаворитов, отыгравшись по ходу решающего матча со счета 2:4 и потратив пять 
игр на проход в следующий раунд. Для "Автомобилиста" эта победа 
историческая - команда впервые в истории прошла в полуфинал Кубка Гагарина. 
Армейцы же впервые за 10 лет не смогли преодолеть порог второго раунда. 
После матча с журналистами пообщались главные тренеры команд. 
"Как же не верить в победу, когда занимаешься любимым делом?" 
Первым высказался наставник "Автомобилиста" Николай Заварухин: 
"Хорошая игра для болельщиков - много голов, моментов, борьбы, эмоций. 
Здорово, что верили до конца, придерживались тактики на игру. В начале матча 
здорово сыграл вратарь соперника, а когда не забиваешь ты, забивают тебе. 
Здорово, что не опустили руки во втором периоде, когда соперник добавил и 
повел в счете. На третий период команда вышла заряженной и добилась победы. 
Ребята сделали историю свердловского хоккея, в первый раз команда прошла в 
третий раунд. Надо не оставаться на месте и идти дальше за счет командных 
действий. 
Здорово, что забили большинство. На третий период поменяли звенья, 
выпустили Да Косту в первом звене, и оно сразу гол забило. Попросили в третьем 
периоде ребят сыграть покороче смены. Ну и гол со стандарта, здорово, что 
забили, во время паузы обсудили это. Прорыв Макеева? Он один из лидеров 
команды. Вся команда играла на него, звено ему помогало, здорово, что он забил 
нужные голы. А так выделять никого не хочу, в концовке, например, Воробьев 
заблокировал бросок, тоже очень сильно помогал. 
Замена вратаря встряхнула команду. Гaлкин здорово отыграл. Аликин тоже 
отыграл хорошо, у СКА хорошие нападающие, тяжело ему было эти броски 
поймать, где-то мы упустили этот момент. Тренер вратарей увидел, что нужно 
поменять, нагрузили Аликина сильно. И я подумал, что нужно команду 
встряхнуть. 
Была ли недооценка СКА после счета 3-0? Да какая недооценка, знали, какие тут 
мастеровитые ребята, игроки сборной России. Им в прошлой игре было некуда 
отступать, они забили эти голы в четвертом матче. Мы перебросали соперника, 
но нам это не пошло на пользу. Все ребята понимают, куда идем и что делаем 
на льду. Дополнительная мотивировка была не нужна, они сами были как единый 
кулак. 
Тактику где-то меняли по ходу серии, где-то видели в моменте, когда СКА очень 
агрессивно шел, просили больше сыграть в ширину, растащить прессинг. В 
первых матчах пробовали сыграть более активно, а так в основном то, что мы 
делали, это и есть основная тактика, которая где-то варьируется. Верил ли я в 
начале серии, что сможем пройти СКА? Как же не верить, если ты занимаешься 
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любимым делом? Верили, а две первые победы в серии еще больше вселили 
веру. Главное было объединить игроков в один кулак. 
Паники после трех пропущенных шайб во втором периоде не заметил. Немного 
тряханул ребят, но здорово, что забили третий гол, а на третий период вышли 
уже собранными. Павел Дацюк советов не давал, как играть против СКА. Мы 
общаемся, разговариваем, но именно про СКА... Он может что-то сказать, 
посоветовать, но конкретики не было. По ходу этой серии он ничего не говорил. 
Общий секрет команд братьев Заварухиных в этом плей-офф? Вышли в 
следующий раунд, это главное. Секрет, наверное, в таком единении команды, в 
построении коллективов. Успели ли осознать значимость момента? Наверное, 
хотелось почувствовать этот второй раунд. В свое время я уже выводил "Сибирь" 
на этот этап, но тогда плей-офф прервали из-за ковида. Здорово, что у города 
юбилей и мы преподнесли ему такой подарок". 
"Потенциал у СКА сумасшедший. Команда может выигрывать кубки" 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг с оптимизмом смотрит в будущее 
петербургской команды: 
"Первый период у нас не получился. Затем хорошо вошли во второй, забили 
хорошие голы, доминировали. Дальше допустили несколько ошибок, и так 
сложился результат на сегодняшний день. Хочу поблагодарить соперника за 
серию, болельщиков - за поддержку на протяжении всего сезона. Да, так вышло, 
что в первом раунде мы потеряли много ключевых игроков, и еще многие ребята 
играли с серьезными травмами. Из того, что есть, мы вытащили максимум. У 
команды сумасшедший потенциал, надо просто его реализовать. Команда 
молодая, были бы в полностью боевом комплекте, то складывалось бы все по-
другому. 
Да, тяжелый переезд на новую арену. Здесь мы как солдаты - нам сказали 
переехать, и мы переехали. Это тоже повлияло на исход сезона. При 4:2 не 
получилось строже сыграть из-за удалений, та же самая история, у нас больше 
ста минут удалений... Но я не буду комментировать работу судейства, все 
профессионалы. Удаления подвели. Хоккей - игра ошибок, но мы не будем искать 
виноватых. 
Потенциал у команды сумасшедший. Она может выигрывать кубки, я в ней 
абсолютно уверен. Знаете, когда лидеры получают травмы, защитники... 
Выходят дублеры на роль лидеров, это не так просто. Но есть ребята, которые 
здорово себя проявили. Соперник мастеровитый, опытная команда, много лет 
играют вместе. Тактическая вариативность? Когда выполняли игровое задание, 
мы побеждали. Здесь были индивидуальные ошибки в исполнении молодых 
ребят, которые никогда на таком уровне не играли. Мы понимали, что мы 
рискуем, выпуская их, но у нас выбора не было. Это опыт для них. Нужно только 
поблагодарить каждого за самоотдачу. Здесь важно продолжать работу, 
вытаскивать ребят на новый уровень, это процесс. 
Что с Никишиным? Знаете, лидеры нашей команды - Никишин, Педан, Алистров, 
другие важные игроки... Наших ребят сломали в серии первого раунда, так 
сложилась игра. Не буду раскрывать, какие это травмы, но это серьезные 
травмы, которые могут привести к операциям. В моем понимании, СКА не нужно 
обширного переукомплектования. Сейчас у нас команда с хорошим потенциалом 
развития, в ней собраны ребята, которые могут не один кубок привезти в Санкт-
Петербург, мы это обещаем нашим болельщикам. Здесь надо смотреть 
точечные моменты. На рынке не так много возможностей. Будем смотреть по 
игрокам, но надо работать с этим составом, оттачивать детали, чтобы 
выигрывать. 



 

 

Команда не хотела переезжать на "СКА-Арену" по ходу сезона? Тут у команды 
даже не надо было спрашивать. Была директива, мы выполняем, это не 
обсуждается. Наши сотрудники совершили подвиг, наши ребята переехали из 
того дворца, где привыкли побеждать. Мы не ищем оправданий, просто это 
усложнило нашу работу, это 100%. Знаете, как если вы переезжаете в новый 
дом, где все по-новому, все незнакомое. Я не говорю, что "СКА-Арена" - это 
плохое место. Это самая большая арена в мире, где мы поставили много 
рекордов. Можно ли было переехать в межсезонье? У нас не было возможности 
это обсуждать, мы выполнили директиву. 
В перерывах сегодня говорил примерно одно и то же, что надо играть в наш 
хоккей. Но тут влияет не слово, а дело. Все шло к нашей победе. И да, 
индивидуальные ошибки, но они всегда есть в хоккее. Просто лидеры должны 
побеждать в своих микродуэлях. В первом периоде чувствовалось, что 
переживали, во втором периоде показали, во что умеют играть. Будем от этого 
отталкиваться. 
Спорная ситуация в концовке основного времени? Я не буду комментировать 
судейство. Все все прекрасно понимают и все видят, наши болельщики и наш 
город. Наши спонсоры, наши акционеры все прекрасно понимают. Но мы не 
ищем оправданий, мы можем побеждать, несмотря ни на что. Был бы у нас 
полный комплект ребят, мы бы выиграли при любом судействе. А когда команда 
и так ослаблена, эти околохоккейные факторы влияют. Но я уверен, что в 
будущем все будет честно".  

https://www.championat.com/hockey/article-5487050-chto-skazal-roman-rotenberg-
posle-vyleta-ska-iz-kubka-gagarina-2024-press-konferenciya-avtomobilist-
zavaruhin.html 

К заголовкам сообщений 

СКАзка закончилась. "Автомобилист" отправил петербуржцев в 
досрочный отпуск (Советский спорт, Москва, 26 марта 2024) 
Армейцы позволили сопернику совершить сумасшедший камбэк.  
Пятый матч между СКА и "Автомобилистом", как бы банально это ни звучало, 
был во многом определяющим в этой серии. Хотя бы потому, что после 0-3 для 
петербуржцев теперь каждый матч такой, ведь он может оказаться последним. 
Зацепив вторую встречу в Екатеринбурге, армейцы вышли полными решимости 
окончательно восстать из пепла.  
Холодный душ на их горячие головы пролился уже на четвертой минуте, когда 
Алексей Макеев отправил первую шайбу в ворота хозяев. В этот раз СКА 
отыгрался быстро - паритет восстановил Арсений Грицюк. Тот же Макеев перед 
самым перерывом оформил дубль, реализовав большинство, но к тому моменту 
закрадывалось ощущение, что этот матч армейцы не отдадут. И дело даже не в 
том, что у них нет права на ошибку. В течение второй половины первого периода 
гости могли трижды снимать все вопросы о победителе или как минимум создать 
себе приличный задел, но все три раза великолепно проявлял себя Никита 
Серебряков.  
Этого хватило для того, чтобы СКА пришел в себя и набрал полные обороты. В 
середине второго игрового отрезка армейцы за 2,5 минуты забросили три шайбы 
в ворота уральцев. Сначала Михаил Воробьев воспользовался удалением у 
гостей за нарушение численного состава, а затем с разницей в шесть секунд 
цели достигли броски Марата Хайруллина и того же Грицюка. Казалось, песенка 
"Автомобилиста" спета, но, к чести команды Николая Заварухина, она не 
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сдалась. И чуть больше чем за минуту до завершения второго периода Алексей 
Бывальцев одну шайбу отыграл.  
Отдельно стоит рассказать об игре вратарей. Если половина успеха СКА - 
заслуга Серебрякова, второй матч подряд творившего чудеса, то его визави 
Евгений Аликин в двух моментах откровенно сплоховал. Грицюк (в эпизоде с 
первой шайбой) и Хайруллин расстреливали ближний угол, и ничего не мешало 
вратарю реагировать на их броски, но оба раза ему пришлось выгребать снаряд 
из сетки. В результате после четвертой пропущенной шайбы Евгения сменил 
Владимир Галкин.  
Чисто теоретически Серебрякову можно поставить в укор вторую шайбу, но она 
получилась скорее обидной. Тем более Никита столько раз выручил партнеров, 
что заслужил право на ошибку. Защита какое-то время не помогала ему вообще, 
постоянно проваливаясь и допуская выходы два в одного.  
На заключительный период "Автомобилист" вышел предельно заряженным 
решимостью уехать из Санкт-Петербурга с победой в серии и выходом в 
полуфинал. Для того чтобы сравнять счет, уральцам хватило 20 секунд. Первый 
бросок в упор Серебряков отбил, но с добиванием Ника Эберта уже не мог 
справиться, поскольку его закрыли и свои, и чужие игроки. После этого пошла 
веселая игра на встречных курсах, что понятно: "Автомобилист" мог закончить 
серию сейчас, но в случае поражения имел игру в запасе перед своей публикой, 
а СКА в любом случае приходилось рисковать - без голов нет побед. Запомнился 
отрезок продолжительностью почти в пять минут без остановок.  
Камбэк гостей продолжил Андрей Обидин, снявший паутину с дальней девятки 
ворот Серебрякова.  
За минуту и 37 секунд до сирены Семен Кизимов схлопотал глупое удаление в 
чужой зоне, и СКА пошел ва-банк в формате "6 на 4". Но уральцы всеми 
доступными способами отбивались и отстояли победу. Впервые в своей истории 
"Автомобилист" вышел в полуфинал Кубка Гагарина.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/sk-azka-zakonchilas-avtomobilist-otpravil-
peterburzhczev-v-dosrochnyj-otpusk 

К заголовкам сообщений 

СКА сенсационно вылетел от "Автомобилиста". Против петербуржцев 
оказалось нововведение Кубка Гагарина . (Спорт день за днем 
(sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 марта 2024) 
Петербургский СКА вылетел из Кубка Гагарина на стадии 1/4 финала. Пройти 
удалось лишь одну серию, в которой "армейцы" с берегов Невы выбили 
нижегородское "Торпедо" в пяти матчах. Однако екатеринбургский 
"Автомобилист" оказался подопечным Романа Ротенберга не по зубам - те же 
пять матчей, но на этот раз в пользу соперника. 
Самое интересное, что свинью петербуржцы подложили себе сами. 
С сезона - 2023/24 в FONBET Чемпионате КХЛ впервые был предусмотрен 
перекрестный плей-офф. Он означал, что на первой стадии друг с другом играют 
команды в рамках одной конференции по итогам регулярки (первая с восьмой, 
вторая с седьмой и тд.), а со второй стадии начинается противостояние Запада 
и Востока. Раньше это было возможно только в финале Кубка Гагарина. 
Роман Ротенберг, не только главный тренер, но и заместитель председателя 
Совета директоров СКА, продвигал идею перекрестного плей-офф еще с августа 
2022 года. Возможно, в кулуарах разговоры велись и раньше, но в СМИ он об 
этом рассказал именно тогда. "Мы считаем, что перекрестный плей-офф со 
второго раунда мог бы дать положительный импульс всем и всему развитию 
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российского хоккея, чтобы было больше болельщиков", - приводил "Чемпионат" 
слова Ротенберга. 
Тогда болельщики других клубов язвили в комментариях, что тем самым в СКА 
пытаются избавиться от соперничества с ЦСКА руками других - слишком часто 
москвичи ставали на пути петербуржцев. В 7 из 8 последних сезонов именно СКА 
и ЦСКА выявляли сильнейшего в финале Западной конференции, пройти 
столичный клуб команде с берегов Невы удалось лишь дважды. 
Сезон - 2023/24 складывался таким образом, что два "армейских" коллектива 
могли встретиться уже в 1/8 финала - настолько плохо играли москвичи. Этого 
не случилось, хотя по ходу регулярки команды встречались 6 раз и во всех 
матчах сильнее были подопечные Ротенберга! Но плей-офф - другое дело, там 
ЦСКА, обычно, вытаскивал даже мертвые серии. Не в этот раз: вылет в 5 играх 
от "Локомотива" уже в 1/8 финала. 
Казалось, все, дорога в финал Кубка Гагарина для СКА открыта, ярославцы 
уничтожили петербургский криптонит. Но не тут-то было. Плей-офф - 2023/24 
оказался временем братьев Заварухиных. Первый, Алексей, в сухую раздел 
обладателя Кубка Континента московское "Динамо" вместе с "Трактором", а 
второй, Николай, неожиданно стал непреодолимым препятствием для СКА - 
второй команды регулярки. 
Безусловно, петербуржцы стали жертвами травм ведущих хоккеистов: потеря 
Алистрова, Педана и Никишина оказалась невосполнимой. Пропускали встречи 
и другие игроки, возвращаясь на лед не в оптимальном состоянии. Провалились 
абсолютно все легионеры (белорусов в расчет не берем, речь о Маттсоне, 
Рендуличе и Лайпсике). Были откровенно суровы судьи, в результате чего СКА 
схватил наибольшее количество 2-минутных удалений среди всех команд плей-
офф! Пришлось подстраиваться и под особенности новой "СКА-Арены", когда 
весь сезон прошел в Ледовом дворце. 
Но факт остается фактом: если бы не перекрестный плей-офф, никакого 
"Автомобилиста" на пути петербуржцев не было бы до финала. 
Президент ФХР Владислав Третьяк уверял всех, что Запад сильнее Востока. 
Регулярные победы ЦСКА, действительно, могли привести к подобным 
заблуждениям. Но финал - это особая статья, не имеющая ничего общего с 
предыдущими стадиями плей-офф. Московское "Динамо" и СКА были 
фаворитами Кубка Гагарина, многие верили в преображение ЦСКА. Однако все 
завершают сезон досрочно. "Локомотив" и "Спартак" еще могут постоять за 
Запад, но Восток уже настолько громко о себе заявил, что их коллеги из другой 
конференции, голосовавшие за перекрестный плей-офф, должно быть, кусают 
локти, ругая себя за то решение. 
В понедельник, 25 марта, СКА при счете 1-3 в серии играл дома, но выглядел не 
так, как должен фаворит, лишь по стечению обстоятельств оказавшийся на грани 
провала. Во всех предыдущих матчах "армейцы" не заслуживали поражений, 
сопернику больше везло, екатеринбуржцы грамотнее распоряжались 
моментами. Но в пятом матче серии, даже неожиданно поведя 4:2, петербуржцы 
не убеждали: много бросков ради бросков, прокатов и бесполезного владения 
шайбой. Не помогли даже не самые сложные голы, пропущенные Аликиным - 
настоящей стеной в трех первых матчах серии. Вышел Галкин - и не оставил 
шансов. Пожалуй, "Авто" действительно больше заслужило место в полуфинале.  
СКА предстоит кропотливая работа, потому что Кубка Гагарина в Петербурге не 
видели с 2017 года.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/ska-sensatsionno-vyletel-ot-avtomobilista-protiv-
peterburzhtsev-okazalos-novovvedenie-kubka-gagarina 
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К заголовкам сообщений 

У СКА опять ничего не получилось. Команда Ротенберга бесславно 
вылетела в плей-офф КХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 25 марта 2024) 
"Автомобилист" добыл волевую победу в тяжелейшем матче серии. И прошел в 
полуфинал! 
"Автомобилист" прошел в полуфинал Кубка Гагарина! Екатеринбуржцы 
сенсационно отправили в отпуск СКА - одного из главных претендентов на 
трофей. При этом команде Николая Заварухина хватило всего пять матчей. 
До последнего казалось, что питерцы сумеют спасти серию. Вернув 
противостояние в Санкт-Петербург, армейцы показали, что научились 
справляться с опасными контратаками "Автомобилиста" и нашли ключи к 
сопернику. 
Однако Екатеринбуржцы в драматичном пятом матче добыли волевую победу, 
переписав историю розыгрыша Кубка Гагарина. 
Яркий камбэк "Автомобилиста" 
СКА было важно забросить первым сразу по двум причинам. Во-первых, 
"Автомобилист" в прошлой игре показал, что ему некомфортно находиться в 
роли догоняющего. Кроме того, еще никто не отменял главное правило этой пары 
- команда, открывшая счет, побеждает. 
Поэтому армейцы и начали активно, но именно гости забили первыми. Уже на 
четвертой минуте Анатолий Голышев из-за ворот выдал идеальную подкидку на 
Алексея Макеева, который бросил в касание. Шайба сначала игроку СКА в щиток, 
а затем оказалась в сетке - 1:0.  
После гола "Автомобилист" взбодрился и создал еще несколько опасных 
моментов. Сначала Брукс Мэйсек выбежал один на один с Никитой 
Серебряковым, но проиграл дуэль киперу. Затем гости организовали контратаку 
в формате "2 в 1", и опять Серебряков порадовал зрителей "СКА Арены" 
эффектным спасением. 
В середине периода армейцы решили поблагодарить кипера за старания, 
сравняв счет: Арсений Грицюк на скорости вошел в зону и кистевым броском из-
под двух защитников прошил верхний угол ворот Евгения Аликина. 
Только СКА выровнял игру, как защитник гостей отправился в штрафной бокс. 
"Автомобилист" воспользовался подарком и во второй раз в игре вышел вперед. 
Макеев показал, что собирается отдать передачу, но в последний момент с 
неудобной отправил шайбу Серебрякову в "домик" - 2:1. 
А ведь еще до начала матча Роман Ротенберг говорил, что проблемы СКА в 
первую очередь связаны с удалениями. Армейцы лидируют в плей-офф по 
количеству численных преимуществ, полученных соперником. 
Первый перерыв по-разному повлиял на команды. "Автомобилист" провалил 
второй период, а СКА за отрезок в чуть больше двух минут перевернул ход 
матча. Сначала Михаил Воробьев с передачи Марата Хайруллина реализовал 
большинство. Затем уже сам Хайруллин ворвался в зону и с кистей прошил 
ближний угол ворот Аликина. 
Не успели болельщики из Санкт-Петербурга порадоваться, как через шесть 
секунд защитник "Автомобилиста" допустил грубейшую ошибку. После 
выигранного вбрасывания в центре площадки Ник Эберт замешкался и подарил 
шайбу Грицюку, который не растерялся и оформил дубль. Заварухин тут же 
позвал Аликина на скамейку запасных, и на площадке появился Владимир 
Галкин.  
Рокировка вратарей пошла гостям на пользу. Под конец периода Кирилл 
Воробьев выбежал один на один с Серебряковым, но кипер в падении выбил 



 

 

шайбу, а затем уронил Воробьева на лед. Судьи тут же выписали СКА удаление, 
которое форвард "Автомобилиста" Алексей Бывальцев быстро реализовал. 
В начале заключительного периода Эберт реабилитировался за привоз и 
сравнял счет - 4:4. А в середине третьей 20-минутки Андрей Обидин вывел 
"Автомобилист" вперед! 
В концовке основного времени главным героем стал защитник гостей Воробьев. 
Хоккеист взял на себя плотный бросок и упал на лед, прижав шайбу телом. 
Игроки СКА чуть ли не били соперника клюшками, пытаясь откопать шайбу, но 
до сирены армейцы не успели. 
Екатеринбург прошел в следующий раунд! Впервые в истории розыгрыша Кубка 
Гагарина две команды с посевом "5-8" вышли в полуфинал Кубка Гагарина - 
"Автомобилист" (5) и "Трактор" (6). Теперь команда Заварухина сыграет с 
победителем пары "Металлург - Спартак". 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2033966_U_SKA_opat_nic
hego_ne_poluchilos_Komanda_Rotenberga_besslavno_vyletela_v_plej_off_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Виноваты травмы, "СКА Арена" и молодежь. Почему вылетел СКА 
(Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 25 марта 2024) 
СКА проиграл "Автомобилисту" в пяти матчах и впервые за десять лет вылетел 
во втором раунде плей-офф КХЛ. Отдел спорта "Фонтанки" - о неутешительном 
финале сезона для команды Романа Ротенберга. 
Вряд ли кто-то мог предположить, что для СКА все закончится настолько быстро. 
Впрочем, болельщики "Ак Барса", который екатеринбуржцы в первом раунде 
также прошли в пяти матчах, после вылета находились в таком же недоумении. 
СКА и "Автомобилист" - команды примерно одинакового уровня. В какой-то 
степени на бумаге петербургский клуб выглядел даже сильнее. Да, травмы 
нескольких ведущих игроков, очевидно, сказались. Особенно армейцев выбила 
из колеи потеря своего защитника, капитана и лучшего бомбардира регулярного 
чемпионата Александра Никишина. С другой стороны, такой клуб, как СКА, не 
имеет права настолько зависеть от одного игрока. На стороне СКА была длинная 
скамейка и опытный тренерский штаб. У "Автомобилиста" - доморощенный 
суперталант Анатолий Голышев, главный тренер Николай Заварухин, удачный 
подбор легионеров и удивительная по своей эффективности игра на 
контратаках. В общем, это противостояние не должно было закончиться вот так. 
После третьего проигранного матча в серии против "Автомобилиста" главный 
тренер СКА Роман Ротенберг напомнил, что в истории КХЛ только одна команда 
отыгрывалась со счета 0-3 в серии (конечно, это был СКА в 2015) и что историю 
надо повторить. После четвертого матча небольшая надежда родилась. Тем 
более что армейцы выиграли очень уверенно 5:2. Конечно, по-прежнему с 
трудом верилось, что чудо случится, но хотелось хотя бы более упорной борьбы. 
И пятая игра почти справилась с этой задачей. Было много голов, отличные 
скорости, фантастические спасения вратарей, но маятник качнулся не в ту 
сторону. 
Счет открыл "Автомобилист". На четвертой минуте Алексей Макеев рикошетом 
от ноги форварда СКА Василия Глотова "прошил" вратаря Никиту Серебрякова. 
На 10 минуте Арсений Грицюк снайперским броском попал в верхний угол и 
сравнял. На последних секундах первого периода Макеев вновь вывел 
"Автомобилист" вперед. На 32 минуте Михаил Воробьев в касание щелкнул из 
круга вбрасывания точно в ближний угол 2:2. Далее в течение минуты СКА забил 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2033966_U_SKA_opat_nichego_ne_poluchilos_Komanda_Rotenberga_besslavno_vyletela_v_plej_off_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2033966_U_SKA_opat_nichego_ne_poluchilos_Komanda_Rotenberga_besslavno_vyletela_v_plej_off_KKhL


 

 

дважды и, казалось, что перевернул игру. Отличились Марат Хайруллин и 
Арсений Грицюк. 
После этого Заварухин заменил вратаря Евгения Аликина на Владимира 
Галкина. И игра снова перевернулась. Алексей Бывальцев сначала сократил 
отставание на 39 минуте, Ник Эберт на 41-й сравнял, а Андрей Обидин на 52-й 
вернул "Автомобилисту" лидерство в матче. 
У СКА были все шансы спасти игру. Судьи дважды подряд удаляли гостей из 
Екатеринбурга, но армейцы ничего не смогли сделать. В итоге "Автомобилист" 
выиграл в матче 5:4 и в серии 4-1. 
"Здорово, что забили в большинстве. На третий период поменяли звенья, 
выпустили Да Косту в первое звено, и оно сразу гол забило. Попросили в третьем 
периоде ребят сыграть покороче смены. Ну и гол со стандарта, здорово, что 
забили, во время паузы обсудили это", - отметил главный тренер 
"Автомобилиста" Николай Заварухин. 
Наставник СКА Роман Ротенберг объяснил неудачу тем, что соперник 
реализовал свои моменты, а армейцы свои - нет. 
"У "Автомобилиста" мастеровитые ребята, много иностранцев. У нас молодая 
команда, некоторые ребята только выходят на лидерские позиции и играют на 
таком уровне. Будем сильнее. Жесткие травмы нескольких ведущих защитников 
СКА, которые произошли в первом раунде, повлияли на исход серии. Тем не 
менее те ребята, которые играли в серии с "Автомобилистом", сделали все 
возможное, чтобы победить", - заявил Ротенберг. 
Но нашлась и еще одна причина - переезд на "СКА Арену". По словам 
Ротенберга, переезд дался клубу очень тяжело и это повлияло на исход сезона. 
"Мы подчиняемся приказам подобно солдатам. Если есть поручение, мы его 
выполняем. Это даже не обсуждается. Переезд - не простая история, мы уехали 
из привычных условий. Мы не ищем оправданий, но это усложнило ситуацию. 
Место неплохое. Место отличное, мы установили тут много рекордов. Но родной 
дом - это родной дом". 
Все это, конечно, отчасти верно. Как и то, что Роман Ротенберг проиграл третью 
серию в качестве наставника команды. Команда под его руководством дважды 
уступала ЦСКА в финале конференции. В этот раз петербуржцы не прошли даже 
во второй раунд, что случилось впервые за 10 лет (с сезона-2014/2015). 

https://www.fontanka.ru/2024/03/25/73383107/ 

К заголовкам сообщений 

"Наши болельщики, спонсоры - все все понимают". Ротенберг - о спорном 
эпизоде в концовке (Чемпионат.com, Москва, 26 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал спорный эпизод в 
концовке матча с "Автомобилистом". 
"В перерывах сегодня говорил примерно одно и то же, что надо играть в наш 
хоккей. Но тут влияет не слово, а дело. Все шло к нашей победе. И да, 
индивидуальные ошибки, но они всегда есть в хоккее. Просто лидеры должны 
побеждать в своих микродуэлях. В первом периоде чувствовалось, что 
переживали, во втором периоде показали, во что умеют играть. Будем от этого 
отталкиваться. 
Спорная ситуация в концовке основного времени? Я не буду комментировать 
судейство. Все все прекрасно понимают и все видят, наши болельщики и наш 
город. Наши спонсоры, наши акционеры все прекрасно понимают. Но мы не 
ищем оправданий, мы можем побеждать, несмотря ни на что. Был бы у нас 
полный комплект ребят, мы бы выиграли при любом судействе. А когда команда 

https://www.fontanka.ru/2024/03/25/73383107/


 

 

и так ослаблена, эти околохоккейные факторы влияют. Но я уверен, что в 
будущем все будет честно", - передает слова Ротенберга корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5487034-nashi-bolelschiki-sponsory-vse-
vsyo-ponimayut-rotenberg-o-spornom-epizode-v-koncovke.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Точно обещаем нашим болельщикам привезти не один кубок 
в Санкт-Петербург" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 
2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал поражение от 
"Автомобилиста" в пятом матче второго раунда Кубка Гагарина со счетом 4:5. 
Питерцы уступили в серии со счетом 1-4. 
 - Что с Никишиным?  
 - Вы знаете, у нас лидеры нашей команды: Саша Никишин, Андрей Педан, 
Владимир Алистров, другие ребята, которые играли с травмами... Мы очень 
много ребят потеряли. Наших ребят сломали в первой серии. Не буду 
раскрывать травмы, но теоретически это могут быть и операции, и несколько 
месяцев восстановления. Но это наша внутренняя кухня. Не хочу обсуждать 
здоровье игроков.  
 - После того сезона была большая ротация, процентов 70 состава. Что ждет 
команду? Будет ли такое же широкое перекомплектование?  
 - В моем понимании, нет. Надо просто продолжать работать. Команда собрана 
с потенциалом развития на несколько лет. Это молодые ребята, которые могут 
не раз выигрывать, не один кубок привезти в Санкт-Петербург. Мы это точно 
обещаем нашим болельщикам. Здесь нужно смотреть точечные моменты. 
Всегда есть возможность изучить то, что есть на рынке. Но там не так много 
возможностей, к сожалению. Все команды укомплектованы. Те, кто ушли из 
нашей команды, были возрастными. Наши - молодые, имеют огромный 
потенциал. В моем понимании с этим составом надо продолжать работать и 
оттачивать детали, чтобы выигрывать с явным преимуществом и не допускать 
ошибок.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-ska-roman-rotenberg-
kommentariy-o-perspektivah-kluba-2193682/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: Тяжелый переезд на "СКА Арену" повлиял на исход сезона. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал вылет петербургской 
команды из розыгрыша Кубка Гагарина. 
СКА уступил "Автомобилисту" (4:5) в пятом матче 1/4 финала плей-офф. 
Итоговый счет в серии - 4:1 в пользу екатеринбургской команды. 
"Первый период сегодня у нас не получился. Потом хорошо вошли во второй, 
забили хорошие голы, доминировали. Дальше допустили несколько ошибок, и 
так сложилась игра. 
Хочу поблагодарить соперника за эту серию, и всех болельщиков за сезон. Так 
получилось, что в первой серии, с "Торпедо", мы потеряли много ключевых 
игроков. Многие наши ребята и сегодня играли с серьезными травмами, 
переломами. Из того, что есть, вытащили максимум. Могли спокойно завершить 
эту игру победой. Сделаем выводы. У команды сумасшедший потенциал, надо 
просто его реализовать. Команда молодая. Тяжелый переезд на новую арену. 

https://www.championat.com/hockey/news-5487034-nashi-bolelschiki-sponsory-vse-vsyo-ponimayut-rotenberg-o-spornom-epizode-v-koncovke.html
https://www.championat.com/hockey/news-5487034-nashi-bolelschiki-sponsory-vse-vsyo-ponimayut-rotenberg-o-spornom-epizode-v-koncovke.html
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Мы как солдаты - нам сказали переехать, мы переехали. Это тоже повлияло на 
исход этого сезона", - передает слова Ротенберга корреспондент "Спорта День 
За Днем" Алексей Михайлов. 

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-tyazhelyy-pereezd-na-ska-arenu-povliyal-
na-iskhod-sezona 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Травмы нескольких защитников СКА повлияли на исход 
серии с "Автомобилистом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что травмы ведущих защитников 
петербургского клуба повлияли на ход серии с екатеринбургским " 

Автомобилистом " во втором раунде плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. 

В понедельник СКА дома проиграл "Автомобилисту" со счетом 4:5 и вылетел из 
розыгрыша Кубка Гагарина. Счет в серии до четырех побед - 4-1 в пользу 
"Автомобилиста". 

У СКА из‑за травм не принимали участие в серии защитники Александр Никишин 

и Андрей Педан, а также форварды Владимир Алистров, Борна Рендулич и Иван 
Зинченко. 
 - Игра складывалась в нашу пользу, ребята сыграли друг за друга и проявили 
характер. Да, у "Автомобилиста" мастеровитые ребята, много иностранцев. 
Соперник реализовал свои моменты, а мы свои - нет. У нас молодая команда, 
некоторые ребята только выходят на лидерские позиции и играют на таком 
уровне. Будем сильнее. Хотелось бы поблагодарить наших болельщиков, 
которые нас поддерживают. 
Жесткие травмы нескольких ведущих защитников СКА, которые произошли в 
первом раунде, повлияли на исход серии. Тем не менее те ребята, которые 
играли в серии с "Автомобилистом", сделали все возможное, чтобы победить, - 
сказал Ротенберг в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033959_Rotenberg_Travmy_neskolkih_z
ashhitnikov_SKA_povlijali_na_iskhod_serii_s_Avtomobilistom 

К заголовкам сообщений 

"Сезон для СКА был своеобразным. Были провалы, но к плей‑офф 

подошли с хорошими эмоциями" - Дедунов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
25 марта 2024) 

Сезон для хоккеистов СКА получился своеобразным из‑за травм, но к плей‑офф 

команда подошла с хорошими эмоциями, сказал нападающий петербургского 
клуба Павел Дедунов.  
В понедельник СКА дома проиграл "Автомобилисту" со счетом 4:5 и вылетел из 
розыгрыша Кубка Гагарина на стадии второго раунда. Счет в серии до четырех 
побед - 4-1 в пользу "Автомобилиста". 
 - Сложилось все не так, как нам хотелось бы. Сезон был своеобразным. Были 
травмы, в начале были провалы, но команда всегда держалась вместе, 

подбадривали друг друга. К плей‑офф подошли с хорошими эмоциями. Но, к 

сожалению, закончили соревнование. Сегодня мы отыгрывались по счету, 
разговаривали в раздевалке, что все под силу. Вышли вперед, но упустили нить 
и проиграли матч. 
 - Как оцените момент в конце, когда игрок соперника лежал на шайбе?  
 - Я смотрел этот момент с лавки, шайбы не наблюдал, ждал свистка. Всеми 
возможными силами создавалась задержка, но это с лавки так выглядело. 

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-tyazhelyy-pereezd-na-ska-arenu-povliyal-na-iskhod-sezona
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 - Будете ли дальше следить за плей‑офф? Поддерживать кого‑то?  

 - Будем смотреть, но сейчас не могу сказать, что буду за кого‑то болеть. Сейчас 

опустошение, все рассчитывали на другой итог, - передает слова Дедунова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033976_Sezon_dla_SKA_byl_svojeobraz
nym_Byli_provaly_no_k_plejoff_podoshli_s_khoroshimi_emocijami__Dedunov 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Автомобилиста" Заварухин: "Мы были одним кулаком. Ребята 
делают историю клуба" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер екатеринбургского "Автомобилиста" Николай Заварухин заявил 
в эфире "Матч ТВ", что команда была единым целым в пятом матче 
четвертьфинальной серии Кубка Гагарина против петербургского СКА. 

В понедельник "Автомобилист" вышел в полуфинал плей‑офф Фонбет 

Чемпионата КХЛ, обыграв СКА. Пятый матч завершился со счетом 5:4. Счет в 
серии стал 4-1. 
 - Эмоции очень положительные. Парни здорово сыграли, выполнили установку 
на матч, до конца верили и терпели. Мы были одним целым, одним кулаком. 
Заслуженная победа. 
Здорово, что после двух пропущенных шайб ребята не опустили руки, а работали 
до конца. 
Ребята сейчас делают историю клуба. "Автомобилист" не проходил второй этап, 
идем дальше. Чем дальше, тем тяжелее, - сказал Заварухин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033960_Trener_Avtomobilista_Zavaruhin
_My_byli_odnim_kulakom_Rebata_delajut_istoriju_kluba 

К заголовкам сообщений 

Заварухин о победе над СКА: "Сотворили историю екатеринбургского 
хоккея" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Главный тренер "Автомобилиста" Николай Заварухин подвел итоги серии со СКА 
(4-1) во втором раунде Кубка Гагарина.  
"Хорошая результативная игра для болельщиков. Много моментов, много голов, 
много эмоций, много борьбы. Здорово, что до конца поверили в то, что 
задумывали. Придерживались своего плана на игру. Хотя в начале имели 
стопроцентные моменты, в которых здорово сыграл вратарь соперника. Не 
забиваешь ты - забивают тебе. 
Основное - не опустили руки во втором периоде, когда соперник добавил и повел 
в счете. На третий период команда вышла заряженной на игру. Спасибо ребятам, 
что выполнили установку на игру и сотворили историю екатеринбургского хоккея 
- команда впервые в истории прошла два раунда. Будем идти дальше за счет 
командных действий", - сказал тренер. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-avtomobilista-nikolay-zavaruhin-
kommentariy-o-pobede-nad-ska-2193671/ 

К заголовкам сообщений 

"Не знаю, куда сходили братья Заварухины. Но их магия реально 
работает" - форвард "Автомобилиста" Макеев (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 26 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033976_Sezon_dla_SKA_byl_svojeobraznym_Byli_provaly_no_k_plejoff_podoshli_s_khoroshimi_emocijami__Dedunov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033976_Sezon_dla_SKA_byl_svojeobraznym_Byli_provaly_no_k_plejoff_podoshli_s_khoroshimi_emocijami__Dedunov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033960_Trener_Avtomobilista_Zavaruhin_My_byli_odnim_kulakom_Rebata_delajut_istoriju_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033960_Trener_Avtomobilista_Zavaruhin_My_byli_odnim_kulakom_Rebata_delajut_istoriju_kluba
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-avtomobilista-nikolay-zavaruhin-kommentariy-o-pobede-nad-ska-2193671/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-avtomobilista-nikolay-zavaruhin-kommentariy-o-pobede-nad-ska-2193671/


 

 

Нападающий "Автомобилиста" Алексей Макеев после победы над СКА 
высказался об успешных результатах братьев Заварухиных в нынешнем 
розыгрыше Кубка Гагарина. 

В понедельник "Автомобилист" победил СКА со счетом 5:4 в Санкт‑Петербурге 

в пятом матче серии. Счет в серии до четырех побед стал 4-1 в пользу 
екатеринбуржцев. 
 - Этот матч начался с вашего дубля. Опишите свои голы.  
 - Первый гол получился рабочим, с прессинга. Второй гол - в большинстве. Если 
честно, я хотел отдать передачу обратной стороной крюка. В итоге все вышло 
удачно. По игре мы не рассчитывали на такие качели. Но хорошо, что все так 
закончилось. 
 - Что было с вами, когда СКА забил три гола за 140 секунд?  
 - Первый гол - меньшинство. Вроде разбирали этот момент и знали, что СКА так 
будет делать. Потом два быстрых гола, и я бы сказал, что мы просто там 
потеряли концентрацию. 
 - Удивительно, что замена Аликина на Галкина сделала вас только сильнее.  
 - Я не согласен с теми, кто думает, что замена Аликина - это "Автомобилист" так 
отпускает матч. Просто дают вратарю отдохнуть, и так встряхивается команда. 

А там уже как пойдет. Серия ведь длинная, это плей‑офф. 

 - О чем думали при счете 2:4?  
 - Да все у нас спокойно было. На лавке мы верили друг в друга. Что мы забьем 
и сравняем. В конце периода мы сделали 3:4. Пришли в раздевалку, пообщались 
с ребятами. И все было в наших руках. Вышли с перерыва - и в первой же смене 
сравняли счет. 

 - С чем связано преображение "Автомобилиста" в плей‑офф?  

 - Я думаю, нам воздается за прошлый сезон. Там в седьмом матче мы вели 3:1, 

но на своих же ошибках и проиграли ту серию. А где‑то работает магия братьев 

Заварухиных. "Трактор" и мы закончили матч с одинаковым счетом 5:4, 

заметили? Братья, видать, что‑то сделали и куда‑то сходили. Я не знаю, в чем 

их секрет. 
 - Николай Заварухин (главный тренер "Автомобилиста"), может, просто 
раскрепостил команду?  

 - Где‑то поменялась тактика, мы стали строже играть в зоне обороны, чем было 

при Питерсе. А самое основное - это коллектив. Когда ребята друг за друга 

бьются, подчищают, это все и решает. Мы сплотились перед плей‑офф, 

пообщались. И поняли, что способны на многое. 
 - Что сейчас происходит в Екатеринбурге?  
 - У нас настоящий хоккейный бум! Я сам из области и вижу, что происходит у 

меня в 80‑тысячном городке. Там все на ушах стоят. А то, что в Екатеринбурге - 

я в жизни не мог представить такого, даже в сказочном сне, что хоккей так 
захватит весь город. Приятно видеть! - сказал Макеев "Матч ТВ". 

"Автомобилист" впервые в истории дошел до полуфинальной стадии плей‑офф 

КХЛ, в следующем раунде екатеринбуржцы сыграют с победителем пары 
"Металлург" - "Спартак" (2-1). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033989_Ne_znaju_kuda_skhodili_bratja_
Zavaruhiny_No_ih_magija_realno_rabotajet__forvard_Avtomobilista_Makejev 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: Ротенберг должен остаться на посту главного тренера СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033989_Ne_znaju_kuda_skhodili_bratja_Zavaruhiny_No_ih_magija_realno_rabotajet__forvard_Avtomobilista_Makejev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033989_Ne_znaju_kuda_skhodili_bratja_Zavaruhiny_No_ih_magija_realno_rabotajet__forvard_Avtomobilista_Makejev


 

 

Заслуженный тренер России Владимир Крикунов подвел итоги серии второго 
раунда плей-офф СКА - "Автомобилист" (1-4). 
"СКА - одна из самых молодых команд в КХЛ и несмотря на поражение от 
"Автомобилиста" во втором раунде плей-офф я считаю, что наставник команды 
Роман Ротенберг должен остаться на своем посту. Армейцы по ходу нынешнего 
плей-офф столкнулись с массой сложностей - это и травмы, и порой весьма 
странное судейство, когда команда больше атакует и чаще при этом играет в 
меньшинстве. Но самое главное, что в СКА много молодых ребят, им доверяют 
и они набираются опыта в КХЛ. Поверьте, для молодого парня играть в одном из 
сильнейших клубов лиги - это отличный опыт и большие перспективы. У СКА 
абсолютно правильная стратегия по развитию своих воспитанников, отличная 
клубная вертикаль, позволяющая ребятам расти. В то время, когда многие клубы 
делают акцент на легионеров, СКА развивает российских игроков. Это будущее 
нашего хоккея", - сказал Крикунов "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5486978-krikunov-rotenberg-dolzhen-
ostatsya-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о выступлениях лидеров КХЛ: "Не все решают деньги" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" игру лидеров КХЛ в этом сезоне. 
"Командам нужно делать серьезные выводы и анализы. Таких финансовых 
ресурсов и инфраструктуры, как у СКА, ЦСКА или "Ак Барса", нет ни у кого. 
Оказывается, не все решают деньги. Все решает площадка, мастерство и 
самоотверженность" - сказал Плющев "СЭ". 
"Автомобилист" победил СКА в серии и вышел в следующий раунд Кубка 
Гагарина. Ранее турнир покинули ЦСКА, "Ак Барс" и московское "Динамо". 
Иван Косарев  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-
igru-liderov-khl-v-etom-sezone-2193680/ 

К заголовкам сообщений 

Плющев - о победе "Автомобилиста": "Возможности открываются, но 
легкой прогулки не стоит ожидать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 25 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
"СЭ" победу "Автомобилиста" над СКА (5:4) в пятом матче второго раунда плей-
офф КХЛ. 
"Автомобилист использовал все, что у него было, к тому же не использовал 
несколько стопроцентных моментов. Они сыграли грамотно. Не стоит говорить, 
что если они победили СКА, то у них впереди открываются все возможности, да, 
возможности открываются, но легкой прогулки не стоит ожидать. Для СКА 
сыграла определенную роль их затратная тактика. Той свежести, которая была 
в прошлых матчах уже не было", - сказал Плющев "СЭ" 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-
pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-
2193677/ 

https://www.championat.com/hockey/news-5486978-krikunov-rotenberg-dolzhen-ostatsya-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5486978-krikunov-rotenberg-dolzhen-ostatsya-na-postu-glavnogo-trenera-ska.html
https://allhockey.ru/news/show/512206-Krikunov_Roman_Rotenberg_dolzhen_ostat_sya_na_postu_glavnogo_trenera_SKA
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-igru-liderov-khl-v-etom-sezone-2193680/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-igru-liderov-khl-v-etom-sezone-2193680/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193677/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193677/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladimir-plyuschev-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193677/


 

 

К заголовкам сообщений 

Пашнин отметил, что игра СКА перед плей-офф КХЛ оставляла желать 
лучшего (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Причина вылета СКА из плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) может быть в том, что команда подошла ко второму этапу сезона, не 
показывая желаемый хоккей. Такое мнение ТАСС высказал защитник санкт-
петербургской команды Михаил Пашнин.  
В понедельник армейцы уступили "Автомобилисту" со счетом 4:5 и проиграли 
четвертьфинальную серию со счетом 1-4. 34-летний защитник в первом раунде 
сыграл только один матч с "Торпедо" из-за травмы, а в четвертьфинале - три 
поединка.  
"Я еще полностью не восстановился, играл как мог, помогал ребятам. Не знаю, 
почему так в концовке сезона много народу выбыло, особенно в первых матчах 
плей-офф, - сказал Пашнин. - Все отдавались игре, в плане работоспособности 
нет претензий. Просто, в общем, игра была невзрачной".  
"У нас лавка большая, а травмированных еще больше. Причина в самой игре, 
надо разобраться. Начало сезона было плохим, середина очень хорошая, в 
концовке сбавили и с такой игрой пришли в плей-офф", - добавил он.  
По ходу матча хоккеисты СКА вели со счетом 4:2. "Инициатива была на нашей 
стороне, еще много игры было в третьем периоде. Надо было продолжать играть 
в наш хоккей и закрывать матч. Мы проиграли два матча дома, но мы верили, что 
можем вытащить серию, и не дотянули", - отметил нападающий армейцев 
Александр Гальченюк.  

https://tass.ru/sport/20354551 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин назвал крахом для СКА вылет на стадии второго раунда Кубка 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Канарейкин назвал крахом для СКА вылет на стадии второго раунда Кубка 
Гагарина  
Вылет из Кубка Гагарина во втором раунде - это серьезная неудача для 
хоккеистов СКА, сказал "Матч ТВ" заслуженный тренер России Федор 
Канарейкин. 
В понедельник "Автомобилист" победил СКА со счетом 5:4 в пятом матче серии 

в Санкт‑Петербурге. Счет в серии до четырех побед стал 4-1 в пользу 

екатеринбуржцев. 
 - "Автомобилист" сыграл очень организованно этот матч. Команда терпеливая, 
играет по счету. Самое главное - она находит выходы из сложных ситуаций. Это 
говорит о том, что в команде все в порядке, она сбалансирована на льду и 
хорошая атмосфера в раздевалке, и с тренерским штабом все в порядке. 
То, что "Автомобилист" прошел СКА, это точно не случайность. 
Екатеринбургская команда все игры работала, очень ровно провела серию и 
просто порадовала! 
 - Это крах для СКА - вылететь из Кубка Гагарина на такой стадии?  
 - Учитывая то, какие возможности команда имеет, какие безграничные 
возможности по комплектованию по ходу сезона, то, конечно, да. Это неудача, - 
сказал Канарейкин "Матч ТВ". 

https://tass.ru/sport/20354551
https://allhockey.ru/news/show/512214-Pashnin_i_Gal_chenjuk_vyskazalis_o_vylete_SKA_iz_plej_off_KHL


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033963_Kanarejkin_nazval_krahom_dla_
SKA_vylet_na_stadii_vtorogo_raunda_Kubka_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

Пашков: "Не думаю, что неудача СКА скажется на положении Ротенберга" 
(Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков оценил победу "Автомобилиста" над 
СКА в серии плей-офф КХЛ.  
Клуб из Екатеринбурга выиграл со счетом 4-1 и пробился в полуфинал Кубка 
Гагарина.  
"Думаю, мало кто верил, что "Автомобилист" так уверенно проведет серию 
против СКА. Но я отношусь к другой категории людей. Уже второй год я 
наблюдаю выравнивание силы команд в КХЛ. Поэтому для меня не были 
сюрпризом упорные серии, которые проигрывали элитные команды нашей 
страны: ЦСКА, "Динамо", "Ак Барс" и вот сейчас СКА. Если посмотреть на это 
внимательно, то это определенная тенденция - выравнивание сил, укрепление 
психологии команд Сибири, Урала и Дальнего Востока, которые на равных 
выходят бороться с точки зрения специальной подготовки с ведущими 
командами, которые много лет определяли развитие нашего хоккея. Для меня 
это не является случайностью.  
Не думаю, что командная неудача СКА скажется на положении Ротенберга. У 
него серьезный контракт с клубом, в этом году была произведена большая 
перестройка и работа. В начале сезона команда была в кризисе, затем 
выправилась и претендовала на хорошее метро в плей-офф. Однако, одной из 
причин вылета СКА является достаточно однообразная тактика силового 
давления, нахрапа. Думаю, для плей-офф это не совсем подходящая тактика. 
Однообразие губит команды. К этой тактике соперники смогли найти ключи, 
поэтому СКА и проиграл. А о судьбе Ротенберга я не беспокоюсь. Думаю, он 
продолжит работать. По существу, Ротенберг только начал карьеру тренера. Ему 
дадут возможность ее продолжить", - сказал Пашков в беседе с корреспондентом 
Sport24 Андреем Бабичем.  

https://sport24.ru/hockey/news-632803-pashkov-ne-dumayu-chto-neudacha-ska-
skazhetsya-na-polozhenii-rotenberga 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Майоров - о поражении СКА: "Я так и не понял, что хотел Питер в этом 
матче" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Борис Майоров прокомментировал "СЭ" 
победу "Автомобилиста" над СКА ( 5:4 ) в пятом матче второго раунда плей-офф 
КХЛ. 
"Прежде всего, у "Автомобилиста" была отлаженная игра. В таких турнирах, как 
плей-офф матчи выигрываются обороной, не атакой. Что касается обороны, она 
была гораздо лучше организована у "Автомобилиста". У СКА я ее не увидел 
совсем. Это говорит о том, что игровая система не налажена. Честно говоря, 
команда сегодня разочаровала, я так и не понял, что хотел Питер в этом матче. 
С учетом того, что в СКА собраны приличные игроки. Прискорбно. Разные 
причины могут быть. А "Автомобилист" оставил приятное впечатление", - сказал 
Майоров "СЭ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033963_Kanarejkin_nazval_krahom_dla_SKA_vylet_na_stadii_vtorogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033963_Kanarejkin_nazval_krahom_dla_SKA_vylet_na_stadii_vtorogo_raunda_Kubka_Gagarina
https://sport24.ru/hockey/news-632803-pashkov-ne-dumayu-chto-neudacha-ska-skazhetsya-na-polozhenii-rotenberga
https://sport24.ru/hockey/news-632803-pashkov-ne-dumayu-chto-neudacha-ska-skazhetsya-na-polozhenii-rotenberga
https://allhockey.ru/news/show/512218-Pashkov_ne_dumaju_chto_neudacha_SKA_skazhetsya_na_polozhenii_Rotenberga


 

 

"Автомобилист" победил СКА в серии до четырех побед со счетом 4-1. Клуб из 
Екатеринбурга вышел в полуфинал Кубка Гагарина. Ранее в эту стадию 
отобрался "Трактор". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mayorov-prokommentiroval-
pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-
2193670/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Юдин: уровень судей КХЛ гораздо ниже уровня хоккея, полная 
деградация (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 марта 2024) 
Экс-защитник сборной России, тренер Александр Юдин считает, что судьи 
делали все, чтобы СКА не попал в полуфинал Кубка Гагарина.  
"Я пристально следил за каждым матчем серии между СКА и "Автомобилистом" 
и могу сказать, что в каждой игре были к судьям вопросы. Мне, как бывшему 
игроку все хорошо было видно и не могу понять, почему у арбитров было такое 
предвзятое отношение к СКА. Почему они делали все, чтобы армейцы не попали 
в полуфинал Кубка Гагарина? Если команда треть игрового времени проводит в 
атаке, как у нее может быть 7 удалений, а у соперника 2. Вы можете мне 
объяснить?  
Или взять концовку пятой игры, последние секунды третьего периода, игрок 
умышленно прижимает шайбу ко льду. Сам игрок при этом может получить 
тяжелую травму, потому как игроки, вытаскивая из под него шайбу, могут в пылу 
борьбы неумышленно сломать ему ребра. Судьи видели, где была шайба? 
Почему они, потеряв шайбу из вида за несколько минут до этого дают свисток, 
останавливают игру, а в этом эпизоде дают играть? А ведь еще оставалось 
играть секунд пятнадцать и вбрасывание в зоне "Автомобилиста", и игра в 
формате "6 на 4"... В общем, к судьям слишком много вопросов. Их уровень 
гораздо ниже уровня хоккея. Я считаю, что с судейством полная деградация", - 
сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/512209-
A_Yudin_uroven_sudej_KHL_gorazdo_nizhe_urovnya_hokkeya_polnaya_degradaci
ya 

К заголовкам сообщений 

Леонид Вайсфельд разобрал спорный эпизод в самой концовке матча 
СКА и "Автомобилиста" (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд высказался об эпизоде в конце пятого матча четвертьфинальной 
серии СКА - "Автомобилист", в котором екатеринбуржцы одержали победу со 
счетом 5:4. 
"Двухминутного удаления здесь нет. Если игрок принял шайбу на себя, то это не 
считается задержкой игры. Единственное, что я думаю: арбитры могли раньше 
остановить игру, но это на их усмотрение. Мне понравилось, как судьи сегодня 
работали", - сказал Вайсфельд с беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5487010-leonid-vajsfeld-razobral-spornyj-
epizod-v-samoj-koncovke-matcha-ska-i-avtomobilista.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mayorov-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193670/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mayorov-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193670/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-mayorov-prokommentiroval-pobedu-avtomobilista-nad-ska-v-pyatom-matche-vtorogo-raunda-pley-off-khl-2193670/
https://allhockey.ru/news/show/512209-A_Yudin_uroven_sudej_KHL_gorazdo_nizhe_urovnya_hokkeya_polnaya_degradaciya
https://allhockey.ru/news/show/512209-A_Yudin_uroven_sudej_KHL_gorazdo_nizhe_urovnya_hokkeya_polnaya_degradaciya
https://allhockey.ru/news/show/512209-A_Yudin_uroven_sudej_KHL_gorazdo_nizhe_urovnya_hokkeya_polnaya_degradaciya
https://www.championat.com/hockey/news-5487010-leonid-vajsfeld-razobral-spornyj-epizod-v-samoj-koncovke-matcha-ska-i-avtomobilista.html
https://www.championat.com/hockey/news-5487010-leonid-vajsfeld-razobral-spornyj-epizod-v-samoj-koncovke-matcha-ska-i-avtomobilista.html


 

 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Адмирал" продлил контракт с лучшим бомбардиром клуба Даниилом 
Гутиком (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
"Адмирал" продлил контракт с нападающим Даниилом Гутиком сообщает пресс-
служба дальневосточного клуба. Одностороннее соглашение с 22-летним 
форвардом рассчитано до конца сезона-2025/2026. 
В нынешнем сезоне Гутик стал лучшим бомбардиром "Адмирала". Он 
единственный в составе приморцев кто сыграл все 68 матчей регулярного 
чемпионата. Нападающий набрал 36 очков - забросил 12 шайб и отдал 24 
результативные передачи. Этот сезон оказался прорывным для форварда, 
который в прошлом регулярном сезоне в составе "Адмирала" сыграл лишь 15 
матчей, в которых забил один гол и отдал три результативные передачи. 
Всего в КХЛ на счету Гутика 101 матч с учетом плей-офф, в которых нападающий 
набрал 45 (16+29) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486176-admiral-prodlil-kontrakt-s-
luchshim-bombardirom-daniilom-gutikom.html 

Похожие сообщения (17): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Р-Спорт, Москва, 25 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Амур" интересуется нападающим "Ак Барса" Александром Радуловым 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, "Амур" проявляет активный интерес к 
нападающему Александру Радулову, контракт которого с "Ак Барсом" истекает 
30 апреля.  
В сезоне-2023/24 на счету 37-летнего Радулова 58 матчей регулярного 
чемпионата FONBET КХЛ и (16+24) очка при показателе полезности "-6". В плей-
офф Радулов провел четыре матча и набрал 4 (1+3) очка при показателе 
полезности "-1". 
"Ак Барс" в нынешнем сезоне завершил выступление в первом раунде Кубка 
Гагарина, уступив в серии "Автомобилисту" со счетом 1-4. "Амур" также выбыл 
из первого раунда плей-офф КХЛ, проиграв серию "Металлургу" - 2-4. 

https://metaratings.ru/news/amur-interesuetsya-napadayushim-ak-barsa-
aleksandrom-radulovym-346917/ 

https://www.championat.com/hockey/news-5486176-admiral-prodlil-kontrakt-s-luchshim-bombardirom-daniilom-gutikom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5486176-admiral-prodlil-kontrakt-s-luchshim-bombardirom-daniilom-gutikom.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/25/admiral-prodlil-kontrakt-s-daniilom-gutikom/
https://allhockey.ru/news/show/512118-V_Admirale_ocenili_prodlenie_kontrakta_s_luchshim_bombardirom
https://metaratings.ru/news/gutik-po-novomu-kontraktu-s-admiralom-v-sezone-2024-25-zarabotaet-17-mln-rublei-346965/
https://allhockey.ru/news/show/512091-Admiral_podpisal_kontrakt_s_luchshim_bombardirom_komandy
https://sport.business-gazeta.ru/article/292961
https://shaiba.kz/news/769792
https://sport24.ru/hockey/news-632649-admiral-prodlil-kontrakt-s-luchshim-bombardirom-kluba-etogo-sezona
https://rsport.ria.ru/20240325/admiral-1935613256.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/admiral-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-gutikom-2193493/
https://www.sports.ru/hockey/1115945107-direktor-admirala-o-novom-kontrakte-s-gutikom-danya-nash-lider-sezona-.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033723_Luchshij_bombardir_Admirala_v_tekushhem_sezone_Gutik_prodlil_kontrakt_s_klubom
https://www.khl.ru/news/2024/03/25/529485.html
https://www.sports.ru/hockey/1115945063-gutik-prodlil-kontrakt-s-admiralom-na-2-goda.html
https://metaratings.ru/news/amur-interesuetsya-napadayushim-ak-barsa-aleksandrom-radulovym-346917/
https://metaratings.ru/news/amur-interesuetsya-napadayushim-ak-barsa-aleksandrom-radulovym-346917/


 

 

Похожие сообщения (11): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 25 марта 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 25 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 25 марта 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" хочет подписать канадского вратаря "Филадельфии" Харта 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" готов сделать предложение канадскому 
голкиперу Картеру Харту на замену Тимуру Билялову. 
Ранее "Матч ТВ" сообщал, что "Ак Барс" не будет делать предложение Билялову, 
который с большой долей вероятности перейдет в омский "Авангард". 

Казанский клуб нацелился на 25‑летнего Харта, который был выбран 

"Филадельфией" во втором раунде драфта под 48‑м номером в 2016 году. В 

феврале карьера голкипера в НХЛ была поставлена на паузу из‑за судебного 

разбирательства, когда пятерых хоккеистов молодежной сборной Канады 
обвинили в сексуальном насилии. Речь идет о следующих игроках: Харт, 

нападающие Диллон Дюбе ("Калгари") и Алекс Форментон ("Амбри‑Пиотта", 

Швейцария), а также форвард Майкл Маклауд и защитник Кэл Фут (оба - "Нью‑
Джерси"). 
 - Все пятеро, скорее всего, продолжат карьеру в России, потому что их не 
возьмут даже в европейские лиги. "Ак Барс" - самый активный претендент, им 
нужен Харт. Казань взяла бы и остальных, но мешает лимит в трех легионеров. 
Главный момент сейчас - хоккеисты должны получить судебное разрешение, что 
они могут покидать пределы Северной Америки. В таком случае Харт сможет 

подписать контракт с "Ак Барсом", которому нужен топ‑вратарь. По потенциалу 

этот голкипер имеет талант уровня Ильи Сорокина, - сообщил "Матч ТВ" 
источник, приближенный к ситуации. 
Контракты всех четырех хоккеистов с их клубами НХЛ истекают 1 июля. 
Харт выиграл золото молодежного чемпионата мира (2018) и серебро 
чемпионата мира (2019), провел 227 матчей в НХЛ за "Филадельфию" при 90,6% 
отраженных бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033916_Ak_Bars_khochet_podpisat_kan
adskogo_vratara_Filadelfii_Kharta 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В первом периоде ничего не понимал, как будто в хоккей никогда не 
играл". Михаил Ильин - о срочном возвращении в МХЛ, "Локо" и камбэке в 
серии с "Динамо" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 
марта 2024) 
Нападающий вернулся в МХЛ и бьется с командой за Кубок Харламова.  
19-летний нападающий "Алмаза" Михаил Ильин проводит третий сезон в МХЛ. В 
сумме он провел за череповецкую команду 63 матча, забросил десять шайб и 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/agent-radulova-otvetil-na-sluhi-ob-interese-k-hokkeistu-so-storony-komand-khl
https://allhockey.ru/news/show/512098-Nikolaev_prezhdevremenno_rassuzhdat_o_vozmozhnom_uhode_Radulova_iz_Ak_Barsa
https://sport.tatar-inform.ru/news/aleksandr-radulov-mozet-pereiti-v-amur-po-okoncanii-sezona-5889631
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/amur-zainteresovan-v-uslugah-igroka-ak-barsa
https://sport24.ru/hockey/news-632664-amur-zainteresovan-v-podpisanii-radulova
https://www.sports.ru/hockey/1115945230-amur-interesuetsya-radulovym-kontrakt-igroka-s-ak-barsom-zakonchitsya-.html
https://shaiba.kz/news/769794
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033916_Ak_Bars_khochet_podpisat_kanadskogo_vratara_Filadelfii_Kharta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033916_Ak_Bars_khochet_podpisat_kanadskogo_vratara_Filadelfii_Kharta


 

 

сделал 34 результативные передачи. В сезоне 2023/2024 форвард не выступал 
в молодежной лиге в регулярном чемпионате, он является игроком основного 
состава "Северстали". После вылета из розыгрыша Кубка Гагарина Ильин стал 
частью десанта, который пополнил состав команды МХЛ. На его счету 7 (2+5) 
очков в семи матчах плей-офф.  
В выпуске программы "Zoom МХЛ" Михаил Ильин рассказал Даниилу Колышеву 
о победе над МХК "Динамо-Москва", втором раунде против "Локо" и трудной 
адаптации после возвращения в молодежную команду.  
*интервью записывалось после второго матча серии  
- 8 марта "Северсталь" выбыла из плей-офф, 9 марта ты уже в МХЛ. Как это 
происходило?  
 - После матча к нам с Тимуром Мухановым подошел тренер и сказал, что завтра 
мы играем за "Алмаз" против МХК "Динамо-Москва". Собрали вещи, отвезли их 
с "Мегаспорта" на "ВТБ Арену" и поехали в отель, где жил "Алмаз". По идее после 
матча со "Спартаком" должны были уезжать, поэтому все было с собой. С нами 
еще были Всеволод Никитин и Григорий Волков.  
- Получается, что после матча со "Спартаком" сразу нужно было 
перестраиваться на другую атмосферу?  
 - Сил не было, да и настроение после поражения от "Спартака" было не очень. 
А на следующий день уже новая игра. Это сложно и морально, и физически. 
Столько сил отдали, а матч в МХЛ на следующий день в час дня. Из КХЛ в МХЛ 
вообще сложно переходить, думаю, это много кто может сказать. А тут еще 
ранняя игра.  
- Какие были ощущения во время первого матча?  
 - В первом периоде катался и вообще не понимал куда мне ехать, зачем. 
Находился в своем мире, как будто в хоккей до этого никогда не играл. После 0-
2 в серии сказал, что мы вернем ее в Москву не просто так. Был уверен в каждом 
игроке команды.  
- После такого камбэка во второй раунд залетаешь, как будто с ноги дверь 
выбил?  
 - Есть такое, но "Локо" соперник очень сильный. Нужно играть на полную, чтобы 
была большая концентрация. Любая ошибка - и сразу накажут.  
- За короткое время у вас был "Спартак", "Динамо", "Локо", у всех разный хоккей. 
Сложно перестраиваться?  
 - Тренеры работают, нам показали видео, разобрали соперников. Просто играли 
в свой хоккей. Может быть, не все получалось, как в первой встрече, но во второй 
получилось (правда тоже не все). Выиграли - и то хорошо.  
- С "Динамо" вы забирали инициативу, с "Локо" так не получается?  
 - Да, но мы все равно стараемся показывать свой хоккей. Может, мы делаем что-
то не так, установку не выполняем. Но если все делать правильно - результат 
придет. Череда правильных действий приводит к заброшенной шайбе.  
- В чем разница между первым и вторым матчем с "Локо"?  
 - Во втором мы реализовали свои моменты, а они нет, где-то в обороне выстояли 
и было легче. В первой игре у нас тоже было много моментов, просто не забили 
некоторые. Точнее не некоторые, а вообще ни одного. Сережа Мурашов хорошо 
играл, этого не отнять.  
- Матч в Ярославле забрали, план минимум выполнен?  
 - Думаю, на домашние матчи придет много болельщиков. Они погонят нас 
вперед, а нам нужно действовать правильно. Должны выигрывать, в Ярославль 
не хочется ехать. Хоть и не далеко, но у нас туда дорога не очень (улыбается).  
- После сезона в КХЛ даешь много советов ребятам в "Алмазе"?  



 

 

 - Я все равно еще молодой, какие от меня советы. Есть тренеры, они 
подсказывают, делают все что нужно. Я должен все показывать на льду, вести 
за собой команду, в раздевалке что-то сказать.  
- Понимаете с ребятами из КХЛ, что должны "тащить" "Алмаз"?  
 - Для меня это в первый раз: пришел из первой команды и должен показывать, 
что не просто так там был. Это непривычно, но я стараюсь, вроде бы чуть-чуть 
получается.  
- Чего ждешь от домашних матчей?   
 - Жду только победы, больше нечего. Нужно по любому выигрывать. Мы на 
каждый матч выходим играть первым номером. Да, где-то соперник нас 
переламывает, начинаем подстраиваться под его скорости. Нужно включить 
свои, чтобы они под нас подстраивались. Ну и родные стены должны помогать, 
мы будем больше уверены в себе.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051164/ 

К заголовкам сообщений 

В РУСАДА заявили, что "Толпар" не предоставляет должной информации 
для расследования (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) не получает всей 
запрашиваемой информации от уфимского хоккейного клуба "Толпар" по делу о 
нарушениях антидопинговых правил в команде. Об этом ТАСС заявила 
генеральный директор РУСАДА Вероника Логинова.  
В понедельник на пресс-конференции гендиректор "Салавата Юлаева" Ринат 
Баширов заявил, что игроки "Толпара" не виноваты в попадании допинга в их 
организмы, назвав РУСАДА "инструментом в чьих-то руках" в этой ситуации.  
"Представителям клуба следует активнее сотрудничать с нашими 
представителями, а не заботиться о репутации РУСАДА и заниматься 
самопиаром, - сказала Логинова. - Расследование в отношении персонала 
продолжается. К сожалению, мы не получаем всю запрашиваемую нами 
информацию".  
7 апреля 2023 года пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, 
что в допинг-пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который 
входит в список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 
1 января 2016 года. 25 августа 2023 года телеграм-канал Baza сообщил, что семь 
игроков "Толпара" обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял 
их принимать допинг. В пресс-службе уфимского "Салавата Юлаева", в систему 
которого входит "Толпар", сообщили ТАСС, что обвинения являются частью 
стратегии защиты представителей некоторых игроков.  
29 февраля Дисциплинарный антидопинговый комитет РУСАДА рассмотрел 
материалы, полученные в ходе расследования, и признал хоккеистов "Толпара" 
нарушившими антидопинговые правила. Срок дисквалификации для всех 
спортсменов составил один год начиная с 29 февраля 2024 года с зачетом срока 
временного отстранения. У одного игрока срок временного отстранения начался 
13 марта 2023 года, второго - 28 марта 2023 года, у остальных спортсменов - с 6 
апреля 2023 года.  

https://tass.ru/sport/20349641 

К заголовкам сообщений 

Баширов о допинге в "Толпаре": "Мы убеждены, что это была 

преднамеренная акция. РУСАДА является инструментом в чьих‑то руках" 

(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 марта 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051164/
https://tass.ru/sport/20349641


 

 

Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов высказался о 

ситуации с положительными допинг‑тестами в молодежной команде " Толпар ", 

заявив что клуб убежден в невиновности игроков и доложил о своей позиции в 
следственный комитет, который проводит проверку. 
В апреле прошлого года Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) 
сообщило, что ведет расследование по факту семи выявленных положительных 

допинг‑тестов у игроков "Толпара", в пробах которых найден мельдоний. В 

августе в уфимском клубе сообщили, что следственный комитет возбудил дело 
по факту обнаружения у хоккеистов допинга. 29 февраля 2024 года ДАК РУСАДА 
признал семерых игроков "Толпара" нарушившими антидопинговые правила и 
дисквалифицировал спортсменов на один год с зачетом срока временного 
отстранения. 
 - Решение было принято дисциплинарным комитетом. Ребята были отстранены, 
сейчас они постепенно возвращаются. Один вернулся, на днях - второй. А в 

середине апреля вернутся еще пять ребят. Кто‑то в "Толпаре" останется, кто‑то 

в "Торос" поедет. Они это время держали себя в форме. Разбирательство еще 
далеко не закончено. Уголовное дело возбуждено по письму РУСАДА, в 
генеральную прокуратуру оно было обращено, чтобы они взяли под свой 
контроль. У нас прошло несколько проверок. Пришло письмо от РУСАДА через 
федерацию хоккея, там было сказано, что мнение игроков о том, что мельдоний 
давал тренер, не нашли своего подтверждения. 
СК проводит расследование. Мы подписали свое соответствующее заявление в 
МВД, сейчас производство по делам объединено. Нашу точку зрения удалось 
донести, мы хотим, чтобы следственные органы помогли нам в этой части. Мы 
продолжаем считать, что ребята ни в чем не виноваты и вообще никто не 
виноват, что в их анализах оказался мельдоний. Об этом деле будет отдельная 

пресс‑конференция, мы расскажем на ней об итогах нашего расследования. Мы 

убеждены, что это была преднамеренная акция. Потому что клуб не может 
считаться виновным, когда происходит следующая ситуация: сначала игрока, 
приехавшего в сборную, ночью разбудили ради анализа, и он был чистый, а в 
феврале у него нашли мельдоний. 
Когда мельдоний употребляешь каждый день, у тебя показатели на протяжении 

всего года есть. А если у тебя показатели разные у игроков, причем у кого‑то 

невероятно низкие показатели, это говорит о разовом употреблении. По нашему 
расследованию было два случая: то есть люди, которые этим занимались, 
посчитали, что одного раза дать вещество недостаточно. Дальнейший ход 
расследования мы комментировать не хотим, это тайна следствия. Но по итогу 
мы получим результат, где будет признано, что во всей вертикали "Салавата" 
нулевая терпимость к допингу. 
Очень жаль, что это стало проблемой для всей системы. Я говорил с 
президентом КХЛ об этом. Данный случай может негативно сказываться на всей 
системе российского хоккея. Такая история может случиться в любой команде. 
Люди, сделавшие это, увидели, что их цель достигнута: репутация клуба 
значительно снижена, ребята получили дисквалификации, и только благодаря 
своим защитникам смогли ее сократить. РУСАДА является инструментом в чьих

‑то руках. Если бы они нам поверили сначала эмоционально, а после - на основе 

документов, и согласились бы с нашей версией, то репутация РУСАДА во многом 

бы возросла. Поверьте, на специальной пресс‑конференции по этому случаю 

мне будет что сказать, - передает слова Баширова корреспондент "Матч ТВ". 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033819_Bashirov_o_dopinge_v_Tolpare
_My_ubezhdeny_chto_eto_byla_prednamerennaja_akcija_Prodolzhajem_schitat_cht
o_rebata_ne_vinovaty 

К заголовкам сообщений 

"Локо" обыграл "Алмаз" и вышел в полуфинал Кубка Харламова 
(Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
В Череповце завершился четвертый матч второго раунда плей-офф 
Молодежной хоккейной лиги серии между местным "Алмазом" и ярославским 
"Локо". Для выявления победителя понадобился дополнительный игровой 
отрезок. Команда гостей выиграла со счетом 2:1. 
Заброшенной шайбой в составе "Алмаза" отметился форвард Михаил Лисенков. 
У победителей отличились нападающие Егор Сурин и Роман Лутцев. 
"Локо" стал вторым полуфиналистом Кубка Харламова, выиграв серию со счетом 
3-1. 
Напомним, во втором раунде плей-офф МХЛ играют следующие пары: "СКА-
1946" - "Спартак" (2-0) на Западе и "Белые Медведи" - "Омские Ястребы" (2-2) на 
Востоке. Первый полуфиналист уже известен, им стала нижегородская "Чайка", 
которая выиграла серию у "Мамонтов Югры" со счетом 3-1.  

https://www.championat.com/hockey/news-5486906-loko-obygral-almaz-i-vyshel-v-
polufinal-kubka-harlamova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Крылья Советов" возглавил бывший форвард команды. Кто еще из 
главных тренеров играл в МХЛ? (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 25 марта 2024) 
В Лиге работали шесть специалистов, успевшие поиграть за молодежные 
команды.  
Молодежная хоккейная лига является важной ступенью в карьерах не только 
игроков, но и тренеров. За 15 лет в МХЛ работало много молодых специалистов, 
а шесть из них успели внести свой вклад в историю Лиги в качестве игроков.  
В список попали только главные тренеры.  
Семен Голиков ("Крылья Советов")  
 В МХЛ: 175 матчей за "Крылья Советов", МХК "Спартак" и "Серебряных Львов"  
 107 (40+67) очков  
33-летний специалист будет работать с "Крыльями Советов" в сезоне 2024/2025. 
Он является воспитанником сетуньской школы. Еще до создания МХЛ Голиков 
играл за юниорские команды ЦСКА и "Крыльев". Чемпионат 2009/2010 провел за 
родной клуб, после чего перешел в МХК "Спартак". В последнем для себя сезоне 
в качестве игрока выступал за "Серебряных Львов" и "Юниор" из Кургана. Сразу 
же после завершения игровой карьеры начал тренировать в школе "Крыльев". С 
2021 входил в штаб команды МХЛ, а в чемпионате 2022/2023 стал чемпионом 
России с сетуньскими юниорами.  
Раймондс Вилкойтс (ХК "Рига")  
 В МХЛ: 71 матч за ХК "Рига"  
 55 (28+27) очков  
Ровесник Голикова родился в Риге, выступал за молодежные команды города до 
создания МХЛ, "капитанил" в юниорской сборной Латвии. В сезоне 2010/2011 был 
одним из лидеров рижан, привлекался в команду КХЛ и забросил первую шайбу 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033819_Bashirov_o_dopinge_v_Tolpare_My_ubezhdeny_chto_eto_byla_prednamerennaja_akcija_Prodolzhajem_schitat_chto_rebata_ne_vinovaty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033819_Bashirov_o_dopinge_v_Tolpare_My_ubezhdeny_chto_eto_byla_prednamerennaja_akcija_Prodolzhajem_schitat_chto_rebata_ne_vinovaty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033819_Bashirov_o_dopinge_v_Tolpare_My_ubezhdeny_chto_eto_byla_prednamerennaja_akcija_Prodolzhajem_schitat_chto_rebata_ne_vinovaty
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https://mhl.khl.ru/news/20026/1051183/


 

 

на взрослом уровне. Кроме системы "Динамо" играл за команды из Швеции, 
Беларуси, Словакии, Финляндии и Казахстана. Сразу после завершения карьеры 
игрока вошел в тренерский штаб ХК "Рига" в МХЛ. Параллельно работал с 
молодежной сборной страны. Возглавил "Ригу" в сезоне 2019/2020 и сходу вывел 
команду в плей-офф впервые за четыре года. Продолжает работать в 
чемпионате Латвии и в сборной страны.  
Константин Турукин ("Кузнецкие Медведи")  
 В МХЛ: 185 матчей за "Кузнецких Медведей"  
 144 (58+86) очка  
Уроженец Новокузнецка на протяжении трех первых сезонов МХЛ выступал за 
"Кузнецких Медведей", был капитаном команды и доходил с ней до финала 
розыгрыша Кубка Харламова в 2010 году. Со 144 очками и 58 голами Турукин 
является третьим бомбардиром и пятым снайпером в истории "Медведей". Он 
поиграл и за "Металлург" в КХЛ, после чего выступал за команды ВХЛ "Ариаду", 
"Торпедо" (Усть-Каменогорск), "Дизель" и "Саров". Завершил карьеру в 2019 году 
и сразу начал работу в родном клубе. Сначала на должности спортивного 
директора, а затем в тренерском штабе. Возглавлял команду в сезоне 2020/2021 
после ухода Алексея Коледаева. С сезона 2022/2023 является генеральным 
менеджером воронежского "Бурана".  
Артем Караваев (МХК "Динамо СПб")  
 В МХЛ: 162 матча за "Сибирских Снайперов"  
 44 (17+27) очка  
Первый из трех защитников в списке. Игрок родом из Глазова, он на протяжении 
четырех сезонов выступал за "Сибирских Снайперов". Параллельно и после 
выпуска из МХЛ играл за "Сибирь", всего на его счету 99 матчей в КХЛ. Помимо 
Новосибирска выступал за команды ВХЛ "Ермак", "Южный Урал" и петербургское 
"Динамо". Сразу после окончания игровой карьеры вошел в тренерский штаб 
динамовцев, а затем два сезона работал в команде МХЛ. Полноценным главным 
тренером не был, возглавлял команду в качестве исполняющего обязанности в 
сезоне 2020/2021. Также работал в "Тамбове", "Ермаке" и с динамовскими 
юниорами. В сезоне 2023/2024 входит в тренерский штаб Егора Башкатова в 
"Алмазе".  
Рустам Камалов ("Тюменский Легион")  
 В МХЛ: 106 матчей за "Газовик"  
 11 (5+6) очков  
Вся хоккейная карьера Камалова связана с родной Тюменью. На протяжении 
двух сезонов он выступал в МХЛ за молодежную команду, которая поначалу 
носила название "Газовик". После выпуска из Лиги играл за "Газовик" и фарм-
клуб "Рубина". Завершил карьеру в сезоне 2013/2014, после чего работал с 
юниорами в системе тюменского клуба. Был главным тренером "Тюменского 
Легиона" на протяжении двух сезонов - с 2020 по 2022 год. Специалист 
продолжает работать в системе клуба, он возглавляет команду 2013 года 
рождения.  
Юрий Мамонтов (МХК "Динамо СПб")  
 В МХЛ: 15 матчей за "Атлант"  
 4 (1+3) очка  
Уроженец Москвы начал выступать на молодежном уровне до создания МХЛ, 
играл за юниорские команды ЦСКА, "Витязя", "Капитана" и "Атланта". В МХЛ 
провел два первых сезона. В 2010 году мытищинцы не попали в розыгрыш Кубка 
Харламова, а через год дошли до второго раунда, где уступили "Красной Армии". 
Мамонтов тогда сыграл только в плей-офф, а большую часть сезона провел в 
ВХЛ (ХК "Рязань"). Там же через год завершил карьеру игрока. Его тренерская 



 

 

деятельность связана с петербургским "Динамо". Специалист работал с 
юниорами, командой НМХЛ "Динамо-576" и возглавлял "Динамо СПб" в плей-ин 
и плей-офф сезона 2022/2023. Под его руководством динамовцы прошли 
"Динамо-Шинник" и сыграли два матча с московскими одноклубниками в 1/8 
финала. В сезоне 2023/2024 Мамонтов входит в тренерский штаб команды ЖХЛ 
"Динамо-Нева".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051160/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Уфимская "Агидель" проиграла "Динамо-Неве" и стала бронзовым 
призером Кубка ЖХЛ (ИА Башинформ, Уфа, 25 марта 2024) 
Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" проиграла в полуфинале 
питерской "Динамо-Неве" и выбыла из борьбы за Кубок ЖХЛ. Таким образом, 
коллектив уфимских хоккеисток стал бронзовым призером Кубка ЖХЛ сезона 
2023-2024 года. 
Напомним, сегодня в Санкт-Петербурге "Агидель" провела четвертый матч 
полуфинальной серии. Встреча с соперницами из Санкт-Петербурга 
завершилась со счетом 3:2. Уфимские хоккеистки уступили им в серии буллитов. 
"Мы бились до конца, стали победителями регулярного чемпионата ЖХЛ и взяли 
бронзу. Теперь в лиге будет новый чемпион", - говорится в телеграм-канале ЖХК 
"Агидель". 
Добавим, в прошлом сезоне "Агидель" вела борьбу за главный трофей ЖХЛ тоже 
с "Динамо-Невой" и завоевала титул чемпиона ЖХЛ, сообщало информагентство 
"Башинформ". 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/ufimskaya-agidel-proigrala-
dinamo-neva-i-stala-bronzovym-prizyorom-kubka-zhhl-3700283 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк совершил рабочую поездку в Ростов-на-Дону 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 25 марта 2024) 
Президент ФХР провел рабочую встречу с губернатором региона Василием 
Голубевым - обсуждался широкий круг вопросов, связанный с развитием 
ростовского спорта, в том числе хоккея. Также Владислав Третьяк посетил 
несколько спортивных мероприятий. 
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
- На ростовской земле искренне любят хоккей, демонстрируют большие успехи в 
деле развития нашего любимого вида спорта. Прогресс динамичный и 
поступательный. Много внимания уделяется всем элементам хоккейной 
вертикали, начиная с фундамента - то есть с детско-юношеского уровня, с 
системы подготовки игроков. Это правильная, пошаговая стратегия. Очень 
радует, что в последние годы ростовский хоккей идет вперед на всех 
направлениях. Увеличивается количество детских и любительских турниров, 
растет массовость, секции пополняются сотнями юных спортсменов. Создается 
отличная инфраструктура для занятий хоккеем: только за последние 5 лет 
возведено семь катков, уже в 2024-м открыт ледовый дворец в Таганроге, а в 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051160/
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/ufimskaya-agidel-proigrala-dinamo-neva-i-stala-bronzovym-prizyorom-kubka-zhhl-3700283
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/ufimskaya-agidel-proigrala-dinamo-neva-i-stala-bronzovym-prizyorom-kubka-zhhl-3700283


 

 

будущем году завершится реконструкция арены в областном центре. Ну, а 
профессиональный клуб ХК "Ростов" не только успешно выступает в ВХЛ, 
регулярно пробиваясь в плей-офф, но и делегирует своих игроков в систему 
сборных команд России. ФХР содействует всем направлениям развития 
ростовского хоккея, мы продолжим оказывать помощь и поддержку во всех 
вопросах, от подготовки кадров и появления новых спортсооружений до 
внедрения самых передовых учебно-тренировочных методик в систему 
подготовки детей и юношей.  

https://fhr.ru/news/item/105895/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
Сезон для Воронкова завершится 17 апреля из-за невыхода "Коламбуса" 
в плей-офф (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 
марта 2024) 
Стало известно, какая команда уже не примет участия в розыгрыше Кубка 
Стэнли-2024.  
"Коламбус" на выезде проиграл "Вегасу" (2:4), после чего лишился шансов на 
выход в плей-офф. В последних восьми матчах у команды семь поражений. В 
Восточной конференции она занимает 16-е место, имея 58 очков после 71-й 
встречи.  
"Коламбусу" осталось провести 11 матчей до конца регулярного чемпионата. 
Последний запланирован на 17 апреля, когда он примет "Каролину".  
Напомним, что генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин отмечал, 
что клуб будет рассматривать возможность возвращения форварда "Коламбуса" 
Дмитрия Воронкова.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292960 

К заголовкам сообщений 

Америка увидела драму русской звезды! Бучневич смазал буллит - теперь 
его команда пролетит мимо плей-офф? (Sport24.ru, Москва, 26 марта 2024) 
Попасть в кубковую восьмерку будет невероятно трудно.  
Это Континентальная хоккейная лига в этом сезона только начала привыкать к 
большому количеству сенсационных результатов, когда на двух первых стадиях 
плей-офф из гонки за титулом могут вылететь сразу несколько многолетних 
фаворитов. Для Национальной хоккейной лиги непредсказуемость результатов - 
давно норма. Да и вообще ситуация, при которой одна или парочка команд, будут 
доминировать в лиге на протяжении 5-7-10 сезонов здесь невозможна. Никаких 
упреков КХЛ - просто констатация факта, все-таки НХЛ шла к нынешнему 
положению вещей несколько десятков лет.  
В нынешнем чемпионате сенсационность главной лиги Северной Америки 
подтвердил "Вегас". В прошлом розыгрыше Кубка Стэнли "Голден Найтс" 
напоминали едва ли не идеальную хоккейную машину и без каких-либо особых 
проблем забрали первую серебряную чашку в истории франшизы. А прямо 
сейчас вынуждена волноваться за место в плей-офф. Виноваты в этом два 
провальных отрезка - на стыке 2023 и 2024 годов "Рыцари" проиграли 7 раз на 
отрезке в 9 матчей, а середины февраля по середину марта вообще умудрились 
влететь в 9 из 11 встреч.  

https://fhr.ru/news/item/105895/
https://sport.business-gazeta.ru/article/292960


 

 

В итоге выездная игра против "Сент-Луиса", которая состоялась в ночь с 
понедельника на вторник по московскому времени, была для "Вегаса" ключевой. 
На момент стартового вбрасывания "Голден Найтс" замыкали кубковую 
восьмерку Запада с 83 очками, "Блюз" шли следом с 79 баллами. Проигрывать в 
основное время "Рыцарям" было очень нежелательно.  
За дело они взялись сразу - уже на 6-й минуте нападающий Павел Дорофеев 
открыл счет. Россиянин, ставший в этом сезоне твердым игроком основной 
обоймы клуба из Лас-Вегаса, забил во втором матче подряд.  
Но самое удивительное, что шайба Дорофеева во второй раз подряд могла стать 
победной. Ни в оставшейся части первого периода, ни во второй 
двадцатиминутке соперники не смогли придумать ни одного гола. Засуха 
продолжалась и на протяжении 14 минут игрового отрезка, но в итоге была 
прервана Брэндоном Саадом - "Вегас" уж слишком сосредоточился на 
удержании минимального преимущества и получил по заслугам.  
В итоге, там, где должна была случиться сказка о незаметном русском герое, 
случилась драма с другим русским хоккеистом. На 30-й секунды овертайма 
нападающий "Сент-Луиса" Павел Бучневич получил право на буллит, но не 
реализовал его - Логан Томпсон эффектно спас гостей. А уже через 19 секунд 
Джонатан Маршессо принес "Голден Найтс" победу.  
Теперь "Вегас" опережает "Блюз" на 5 очков и имеет игру в запасе - как бы ни 
было тяжело чемпиону в нынешнем сезоне, такое отрыв он вряд ли упустит.  

https://sport24.ru/hockey/article-632854-amerika-uvidela-dramu-russkoy-zvezdy-
buchnevich-smazal-bullit-teper-yego-komanda-proletit-mimo-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Разное 
"Крылья Советов" попали под реновацию. Легендарная ледовая арена 
будет снесена (Советский спорт, Москва, 25 марта 2024) 
Хоккей на Толбухина останется, но сменит прописку.  
Москва строится и в ширь, и в высоту. Проекты поражают масштабами. На месте 
серых панельных хрущевок красуются подпирающие облака небоскребы. 
Особенно на макетах это выглядит очень красиво.  
Один из таких проектов недавно выложили в телеграмм-канал, посвященный 
реновации. Жители улицы Толбухина с удивлением пытались узнать знакомые 
очертания зданий, но тщетно. Футбольной арены "Сетунь", а это достаточно 
большой клочок земли, на новой карте города нет. На ее месте то, что сейчас 
называется Универсальным дворцом спорта "Крылья Советов". А на месте 
"Крыльев" - школа.  
 Звезда "Магнитки" и атака "Северстали". Какие еще имена открыл сезон-
2023/2024  
Эта ледовая арена видела многое. Ее открыли в 1980-м, тогда в рамках 
олимпийской стройки спортивная Москва стремительно меняла свой вид. 
Трибуны на 5500 зрителей по тем временам были в числе самых вместительных 
в стране. Комплекс строился для одного из самых популярных хоккейных клубов 
страны. "Крылья Советов" были на слуху. Команда уже примеряла золотые 
медали чемпионата СССР, а ее тренера Бориса Кулагина призвали работать в 
первой сборной. В конце 70-х в Москве откроется одноименная хоккейная школа, 
которая будет делить лед с командой мастеров.  
У "Крылышек" довольно печальная история. Хоккей - это вид спорта, где без 
больших финансовых вливаний команду не построишь. О том, как клуб 
сопротивлялся банкротству, можно сделать отдельный репортаж. Там были 

https://sport24.ru/hockey/article-632854-amerika-uvidela-dramu-russkoy-zvezdy-buchnevich-smazal-bullit-teper-yego-komanda-proletit-mimo-pley-off
https://sport24.ru/hockey/article-632854-amerika-uvidela-dramu-russkoy-zvezdy-buchnevich-smazal-bullit-teper-yego-komanda-proletit-mimo-pley-off


 

 

череда объединений, миграция по лигам, бесконечные поиски спонсоров. При 
этом школа "Крыльев" работала всегда. Осень 2023 года она отметила 45-летний 
юбилей.  
С этой школой связано большое число известных фамилий. Никита Зайцев 
сейчас в "Чикаго Блэкхокс", а Игорь Шестеркин уже несколько сезонов срывает 
овации в воротах "Нью-Йорк Рейнджерс". Ну, а среди тех, кто по-прежнему рядом 
с командой можно назвать президента КХЛ Алексея Морозова. В том числе 
благодаря ему школа имеет возможность выступать в Молодежной хоккейной 
лиге.  
Весной 2023 года произошло знаменательное для школы событие. Впервые в 
истории "Крылья Советов" стали чемпионами России в Юниорской лиге. Эту 
высоту покорила команда 2006 года рождения с главным тренером Семеном 
Голиковым. Кстати, сам Семен Дмитриевич - воспитанник "Крылышек". Где 
команда будет отмечать следующие победы, пока не ясно.  
Если говорить о масштабах школы, то это 12 групп, объединяющих более 500 
воспитанников. В штате школы 15 тренеров. А ведь УДС "Крылья Советов" имеет 
всего одно ледовое поле. Как они там все умещаются - загадка. Но, как видно по 
победам - в тесноте, да не в обиде.  
А еще здесь много лет мечтают возродить команду мастеров. Согласно 
открытым источникам потолок зарплат КХЛ 1,26 миллиардов рублей. Это только 
платежная ведомость. А чтобы иметь сколько-нибудь долгосрочные планы, эту 
сумму надо увеличивать как минимум в 10 раз. Но теперь на эту тему даже 
мечтать будет очень сложно. УДС "Крылья Советов", тот, каким его знали 43 
года, совсем скоро станет историей.  
 В полиции Майами сообщили, что Кольцов покончил с собой. Ранее он 
расстался с Соболенко  
Это действительно было "местом силы" московской молодежи. Все помнят 6 
апреля 1991 года, когда именно в "Крыльях" прошел один из самых знаменитых 
советских рок-фестивалей. 8 часов абсолютной свободы. Когда в августе в 
Москве начался путч, по телевизору вместо привычного "Лебединого озера" 
стали показывать именно "Рок против террора", что стало этаким символом 
больших перемен.  
Теперь большие перемены ждут сам ледовый дворец. Что будет с хоккейной 
школой, пока не известно. Точных сроков и дат тоже никто не называет. "Крылья 
Советов" - это один из символов старой спортивной Москвы, с которым очень 
многое связано не только у жителей Можайского района столицы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krylya-sovetov-popali-pod-renovacziyu-
legendarnaya-ledovaya-arena-budet-snesena 

К заголовкам сообщений 

Попавший под машину террористов 8-летний Илья получил поддержку со 
всей России (ТАСС, Москва, 25 марта 2024) 
Восьмилетний хоккеист Илья, попавший под машину террористов, атаковавших 
"Крокус сити холл", был прооперирован и готовится ко второй операции. Как 
рассказали ТАСС родители мальчика, его поддержали со всех концов России, он 
даже начал улыбаться, получив подарки от хоккейного клуба "Спартак".  
"Когда мы выбежали из "Крокуса", перебегали к парковке, нам казалось, что все 
завершилось благополучно, но Илью сбила [машина] "Рено" террористов. Он 
оставался в сознании, но состояние было тяжелым, врачи не давали никаких 
прогнозов. У него оказались сломаны ключица, бедро, ушиб легких плюс 
сотрясение мозга", - рассказала мама Ильи Ольга.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krylya-sovetov-popali-pod-renovacziyu-legendarnaya-ledovaya-arena-budet-snesena
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"Сейчас, спустя двое суток, мы смогли немного выдохнуть, - отметил Игорь, отец 
Ильи. - Ребенок идет на поправку благодаря беспрецедентной помощи и 
поддержке из всех уголков нашей страны - от Владивостока до Калининграда, в 
буквальном смысле. Мне звонят из Владивостока, из Южно-Африканской 
Республики, из Белоруссии. Поддержка просто колоссальная. Отдельно отмечу 
и то, как нам помогает губернатор Подмосковья [Андрей] Воробьев, мэрия 
Москвы. И низкий поклон всему хоккейному сообществу, всем командам КХЛ 
(Континентальной хоккейной лиги - прим. ТАСС) - ЦСКА, "Спартак", "Динамо", 
"Трактор", и это не полный список".  
Илья уже год занимается хоккеем, в восемь лет у него активная спортивная 
жизнь. Врачи уверены, что скоро он вернется в спорт.  
"Слава богу, те травмы, которые он получил от этого столкновения, лечатся, все 
поправимо. Спрашиваем у докторов - что и как? Говорят: "Поставим на ноги, 
будет играть дальше". Ему восемь лет, он играет чуть больше года в детский 
хоккей, но прогресс хороший и успехи достойные. Ездит на турниры, играет с 
соперниками из "Спартака", ЦСКА", - отметила Ольга.  
"Конечно, самый главный кумир для него - [Александр] Овечкин, очень нравится 
"Торпедо" из Нижнего Новгорода, где играет его любимец Василий Атанасов. 
Одна из самых любимых его команд, на которую он впервые вообще попал на 
стадион, - это "Спартак", где играет его тезка Илья Ковальчук. Он никак не 
ожидал, что спартаковцы передадут ему подарки - подписанное джерси, кепку, 
запишут видео. Он даже не поверил сначала. Так был рад, глаза заблестели, на 
лице улыбка", - рассказала мама юного спортсмена.  

https://tass.ru/sport/20351191 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Кузнецов и Ковальчук поддержали пострадавшего в теракте 8-летнего 
игрока (Р-Спорт, Москва, 25 марта 2024) 
Нападающий клуба Национальной хоккейной лиги "Каролина Харрикейнз" 
Евгений Кузнецов, форвард московского "Спартака" Илья Ковальчук, а также 
клубы Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) поддержали восьмилетнего 
хоккеиста команды "Олимпийская деревня - 80", который пострадал в результате 
теракта в "Крокус Сити Холле", сообщил РИА Новости отец спортсмена Игорь.  
Хоккеист вместе со своими родителями и сестрой находился в "Крокусе" во 
время теракта, произошедшего вечером 22 марта в подмосковном Красногорске. 
Семье удалось выбраться из здания, однако террористы, покидая территорию 
"Крокуса", сбили 8-летнего ребенка на машине. Ребенок получил черепно-
мозговую травму, перелом ключицы, перелом бедра и ушиб легких. На данный 
момент он находится в больнице. Вместе с ним пострадала его сестра, которую 
террористы на автомобиле задели по касательной.  
"Пострадали оба ребенка: дочь задело по касательной, а вот у сына ситуация 
изначально трактовалась как тяжелая. Благодаря усилиям квалифицированной 
бригады врачей сейчас прогнозы более-менее оптимистичные. Завтра утром у 
него ожидается повторная операция на бедре. Считаем, что сейчас его 
состояние можно оценивать как средней тяжести. Что касается его настроения, 
то сын - настоящий спортсмен. Когда к нему приходят врачи, то он сразу 
преображается, на вопросы: "Что болит?" отвечает: "Ничего". Он настоящий 
мужик, настоящий хоккеист. У него хоккейный характер", - сказал отец хоккеиста.  

https://tass.ru/sport/20351191
https://allhockey.ru/news/show/512156-Mama_popavshego_pod_mashinu_terroristov_8_letnego_Il_i_poblagodarila_kluby_KHL
https://www.sport-express.ru/hockey/news/mama-popavshego-pod-mashinu-terroristov-8-letnego-ili-poblagodarila-kluby-khl-2193618/


 

 

В поддержку спортсмена и всей семьи поступило множество сообщений от 
известных хоккеистов, клубов КХЛ и других лиг.  
"Поддержка колоссальная. Не только от клубов КХЛ, но и НХЛ. Евгений Кузнецов 
сделал нам перевод средств, прислал видеооткрытку. Илья Ковальчук 
созвонился с нами, подарил нам клюшку, сказал, что от Александра Овечкина 
будет видеооткрытка. С видеообращением и Алексей Жамнов выступил, 
передал нашему сыну огромный привет, пригласил в раздевалку команды. От 
"Спартака" поступила атрибутика, подарили нам клубную кепку и игровой свитер 
с автографами хоккеистов команды", - отметил отец спортсмена.  
"Сложно загибать пальцы, чтобы упомянуть всех, кто нас поддержал. ЦСКА, 
"Спартак", "Динамо", "Крылья Советов", "Ак Барс", "Трактор", клубы детской лиги, 
академии Фетисова, Бирюкова, Академия Михайлова, наша любимая и родная 
"Олимпийская деревня". Поддержка от всех клубов КХЛ. Даже из Белоруссии нам 
написали, пригласили на товарищеские матчи, когда сын встанет на ноги. Не 
хочется обидеть кого-то, забыв упомянуть. Поддержали все подряд. География 
очень широкая: от всех клубов КХЛ и даже до НХЛ. Хоккейное братство 
сработало на 1000 процентов. Ребята всех возрастов присылают видеооткрытки, 
поддерживают. Для сына это лучше всяких пилюль, это очень помогает ему 
восстанавливаться. Для меня с супругой это очень приятная неожиданность, что 
в отношении нашей семьи идет столь колоссальная поддержка. Процитирую 
стихотворение из фильма "Брат": "Я узнал, что у меня, есть огромная семья..." В 
такой страшной ситуации и горе мы не одни. Эта поддержка пошла с первых 
минут после того, как люди узнали о нашей ситуации. Написало и позвонило 
много людей, незнакомых людей, от которых мы получаем материальную, 
психологическую и моральную поддержку. Это очень дорогого стоит", - добавил 
он.  
Стрельба и пожар произошли вечером 22 марта перед концертом в "Крокус сити 
холле" в подмосковном Красногорске. Корреспондент РИА Новости, ставший 
свидетелем произошедшего, сообщал, что в зал ворвались несколько мужчин в 
камуфляже и без масок, они расстреливали людей в упор и бросали 
зажигательные шашки. По последним данным СК, погибли 137 человек, трое из 
которых - дети. Все четверо исполнителей теракта найдены и задержаны.  

https://rsport.ria.ru/20240325/khokkey-1935756100.html 

К заголовкам сообщений 

Хоценко вручил Лукашенко джерси омского "Авангарда" (Омск-Информ 
(omskinform.ru), Омск, 26 марта 2024) 
Президент обрадовался такому подарку.  
Губернатор Омской области Виталий Хоценко встретился с президентом 
Белоруссии Александром Лукашенко. Они обсудили развитие отношений между 
Беларусью и регионом, а затем Хоценко подарил Лукашенко именное джерси 
омского "Авангарда" с номером 01. Президент оценил презент. 
- Удивительно, что у вас хоккей это своего рода религия. Люди так болеют, гонят 
команду вперед. Пусть хоккей станет точкой притяжения людей. Пусть лучше 
играют и сморят хоккей, - отметил Лукашенко. 
Ранее стало известно, что в Омске появится торговый дом с белорусскими 
товарами.  

https://omskinform.ru/news/189575 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240325/khokkey-1935756100.html
https://omskinform.ru/news/189575

